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ISABEL RODRÍGUEZ, PORTAVOZ DEL GOBIERNO DE CASTILLA-LA MANCHA

"Lo prioritario para los 
toledanos lo es para Barreda"

Isabel Rodríguez es, con sus 29 años recién cum plidos, m u jer exp erim en tad a  en política, ha 
sido senadora y  directora general antes que Portavoz del G obierno regional. En este cargo le 
toca v iv ir unos m o m en tos  de especial crispación política que se agudiza según se acerca la 
fecha de las próxim as elecciones autonóm icas. A u n q u e  ella ya tiene tam b ién  cierta 
experiencia, el PP no tardó  m ás de una sem ana en solicitar su d im isión cuando fue  nom brada. 
Piensa que, en m ateria de agua, Castilla-La M ancha aún no ha dicho su ú ltim a palabra.

fue incapaz de defender a Castilla-La 
Mancha.
-¿Hemos perdido la batalla del agua? 
¿No estamos muy solos en este asunto 
en el conjunto del país?
-Hemos perdido la primera batalla de 
una guerra que va mucho más allá. 
Hubiera sido muy importante sacar el 
texto del Congreso tal y como lo había
mos planteado, pero no hay nada perdi
do. Es una batalla que íbamos dando y 
que estamos dando y donde hemos con
seguido muchos avances, quiero recor
dar sobre todo los habidos en infraes
tructuras con esa obra magnífica de la 
tubería a la llanura manchega que va a 
abastecer a un cuarto de la población de 
Castilla-La Mancha y otros avances 
importantes en las negociaciones con 
las cuencas hidrográficas en las que esta
mos en este momento. Nos queda 
mucha batalla que dar y el Gobierno de 
José María Barreda la está dando en 
todos los frentes y en todas las cuencas, 
desde el punto de vista político, desde el 
judicial y también en el ámbito social 
aglutinando a toda la sociedad de 
Castilla-La Mancha en la defensa del 
agua.
-Este 19 de jimio hay convocada otra 
manifestación en Talayera de la Reina 
para reivindicar el agua, ¿va a estar?
-Probablemente sí, a no ser que una 
cuestión de agenda me lo impida, esta-

Isabel Rodríguez, Portavoz de! Gobierno de Castilla-La Mancha Ritos de la entrevista: m .a . s.

-Al final no fue posible aprobar el 
Estatuto. ¿Existió algún momento en 
que sí fuera posible?
-El Gobierno intentó que fuera posible y 
para eso hicimos mucho. Es cierto que al 
final del proceso y repasada la trayecto
ria de lo ocurrido, sí tenemos la sensa
ción de que el PP y la sra. De Cospedal 
nunca quisieron que el Estatuto viera la

luz, para ella era un problema tener que 
defender un Estatuto que pusiera los 
intereses de Castilla-La Mancha por 
encima de los de otros territorios y al 
final vimos como llegó el presidente de 
Murcia al Congreso de los diputados 
para dar allí sus órdenes y poner sus 
requisitos, que previamente había pac
tado con Mariano Rajoy, y Cospedal
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NUNCA HASTA AHORA HABÍA EXISTIDO UNA CRISPACIÓN TAN GRANDE, LA HA TRAÍDO LA SEÑORA COSPEDAL

ré.
-No hace mucho, un parlamentario del 
PP, Leandro Esteban, la denominó 
desde la tribuna de las Cortes como 
insigne mentirosa, no estaba usted allí 
ni ciertamente tampoco era su persona

objeto de debate; pero recibió el califi
cativo. La verdad es que hace tiempo 
que no piden su dimisión ¿qué cree que 
no les gusta de usted?
-Me sorprende que me dediquen tanto 
tiempo en sus intervenciones y estén 

. tan pendientes de esta portavoz. Desde 
luego, no voy a perder ni un segundo en 
pararme a analizar cada uno de sus insul
tos. Son muchos los que vierten y, desde 
luego, ésta no es la forma de trabajar ni 
de entender la política ni de esta porta
voz ni del Gobierno de Castilla-La 
Mancha. No voy a descalificar a ningu
no de los dirigentes del PP porque 
entiendo que descalificándolos a ellos 
también estoy ofendiendo a sus votan
tes, aquí estamos para proponer, para 
lanzar ideas y yo también para contar la 
acción de este Gobierno. No sé que es lo 
que les molesta a los dirigentes del PP, 
no sé que es lo que les duele de lo que 
digo, pero, ante todo, trato de hacer 
honor a la verdad y quizá sea eso lo que 
les molesta.
-Trilero y cobardica fueron las palabras 
de la senadora del PP, Riolobos, hacia 
el Presidente Barreda, aprovechando la 
polémica originada por el reglamento 
de honores aprobado por Defensa. 
¿Cómo se aguanta esto?
-Creo que esta señora, con esas inter

venciones, se descalifica por sí misma, 
no voy a hacer ningún comentario a 
este respecto.
-Hace ya tiempo que la dialéctica polí
tica entre PSO E y PP se basa en la des
calificación, ya hemos pasado a hablar 
de la familia. El marido rico y experto 
en campañas electorales de Cospedal, 
el marido con un sueldazo del aero
puerto de Ciudad Real de la alcaldesa 
del PP de esa ciudad, las propiedades 
de la mujer y los hijos de José Bono, la 
no desmentida directriz dada por la 
presidencia del PP  de Toledo de inves
tigar a la familia del alcalde García 
Page. ¿No le parece que hay muy mal 
rollo en la política regional?
-Creo que nunca hasta ahora había exis
tido una crispación tan grande en la 
política de Castilla-La Mancha, y ese 
componente de crispación claramente 
lo ha traído la señora de Cospedal. 
Quiere traer a Castilla-La Mancha el 
nivel de crispación que ha llevado a la 
política nacional y esta región es otra 
cosa. No ha comprendido cómo somos 
los castellano-manchegos y cómo nos 
gusta relacionamos en nuestras ciuda
des, en nuestros pueblos y también en la 
vida política. Creo que su actitud en el 
trabajo que está desempeñando en el PP 
lo está desgastando, lo va a alejar de la

(Junto a la Catedral)
c /N m c io  viejo, 6 
4 5 0 0 2  Toledo

TE L: 4 2 5  2 5  67 46 ,
fAX.: 4 2 5  2 1  5 5  56 dSdQOt

asadorpalenciadelara.es
reservas@asadorpalenciadelara.es

Platos de cuchara
todos los días de la

semana
C ocido castellan o  
Fabada asturiana  
Fabes con alm ejas  

Callos con garbanzos  
P ochas con p erdiz

Tapas especiales 
todos los días 
en nuestro bar

Cocina tradicional con estilo propio
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Asegura que afrontarán la próxima campaña 
electoral desde las ideas y  no desde e l insulto.

ciudadanía y desde luego esa fonna de 
hacer política y de afrontar, ella está ya 
en campaña, una cita electoral, no es 
positiva para la región y tampoco lo va 
a ser para ellos. En el Gobierno no que
remos entrar en esa campaña de desca
lificaciones, de agresión permanente y 
vamos a intentar mantenemos al mar
gen y afrontar las próximas citas electo
rales desde las ideas, desde las propuestas 
y nunca desde la mentira y la descalifi
cación que parece es la estrategia que 
quiere Cospedal imponer en Castilla-La 
Mancha. También me sorprende que 
aquellos que están continuamente agre
diendo, insultando y hablando de asun
tos personales, preferentemente del 
Presidente Barreda, cuando de manera 
circunstancial se alude a ellos se sientan 
tan ofendidos. Les cuesta muy poco tra
bajo atacar y sin embargo mucho recibir. 
-Decía Rubalcaba que no desgastan al 
Gobierno, desgastan a España. ¿Aquí 
ocurre lo mismo?
- A  nadie le gusta este tipo de situacio
nes y desde luego nosotros no las hemos 
practicado ni las vamos a practicar. Sí 
creo que hacen daño a la región.

Alguien que nunca dice nada 
positivo, que nunca dice sí a 
algo, que nunca se sienta a tra
bajar, a colaborar, que es inca
paz de aportar nada y que lo 
único que hace siempre es 
hablar en negativo, hablar mal, 
criticar cuestiones que son fun
damentales para la región y 
ponerlo todo en gris y en 
negro, ponerlo todo oscuro, 
pues, desde luego, no beneficia 
a la región.
-Escuchaba a Dolores de 
Cospedal exigir al Gobierno 
central que los convoque, al 
PP, a una reunión. En 
Castilla-La Mancha, sin 
embargo, las rehuyen, dicen 
que Barreda sólo busca una 
foto. ¿Encuentra contradic
ción?

-Esta señora es una eterna 
contradicción, se contradice 
desde que llegó a Castilla la 
Mancha con polémicas sin 

sustancia, diciendo que había nacido en 
Albacete cuando había nacido en 
Madrid, después contradiciendo al pro
pio arzobispo, más adelante la hemos 
visto votar en contra de sus propias 
palabras, la hemos visto decir una cosa 
aquí, otra en Murcia y otra en Madrid, 
por tanto ella es una eterna contradic
ción y la sigue aplicando. La vemos 
pedir en Madrid lo que es incapaz de 
hacer en Castilla la Mancha, creo que 
una de las características principales, 
uno de los adjetivos que mejor le viene 
a la señora de Cospedal es precisamente 
el de la incoherencia.
-El Gobierno regional ha quedado 
reducido a siete consejeros ¿cree que 
otros gobiernos seguirán el ejemplo? 
-Es complicado, el presidente Barreda 
ha mostrado valentía y firmeza a la hora 
de adoptar esta decisión, que no es fácil. 
Este gobierno tiene la mitad de conseje
ros que tenía cuando comenzó esta 
legislatura y la acción de gobierno sigue 
siendo la misma, las competencias 
siguen siendo las mismas y la situación 
está mucho más complicada para gestio
nar esas competencias, sin embargo

hemos creído necesario que había que 
adoptar esas medidas como un ejemplo 
a la ciudadanía. Si estamos exigiendo 
sacrificios a los ciudadanos y pidiendo 
un mayor esfuerzo por los momentos de 
dificultad que atravesamos, los primeros 
que tenemos que hacer ese sacrificio 
somos nosotros, y sin duda esta reduc
ción de consejeros exige un sacrificio 
aún mayor al que ya venían haciendo 
cada uno de los consejeros y las conseje
ras que han visto duplicadas sus compe
tencias y, también como decía el presi
dente, con una reducción de salario 
importante, que muestra también el 
compromiso de cada uno de los hom
bres y mujeres que formamos parte de 
este gobierno.
-Hay que dar ejemplo pero también 
hay que ser funcionales. Siete conseje
ros es menos que los liberados que tie
nen muchos ayuntamientos y eso 
luego pasa factura, incluso en la salud. 
-Pues sí. Es verdad que cada vez los res
ponsables políticos tenemos más recha
zo por parte de la ciudadanía y lamenta
blemente lo estamos viendo en las 
encuestas sociológicas de los últimos 
meses; pero estaría muy bien que cada 
ciudadano de esta región pudiera ver 
por un agujerito cual es la tarea diaria de 
los consejeros, de los directores genera
les, del trabajo diario y seguido las vein
ticuatro horas del día, de todos los días 
del año y además haciéndolo con 
pasión, porque esto, a la fuerza, no se 
puede hacer. Lamentablemente, a veces 
nos pasa alguna factura de salud; pero 
afortunadamente el consejero de Salud 
y Bienestar Social ya se encuentra en 
perfecto estado y continúa en la batalla. 
-Leía un sondeo que muestra muchas 
contradicciones en los encuestados. 
Una inmensa mayoría piensa que el PP 
no lo haría mejor y sin embargo este 
partido saca diez puntos al PSO E en 
intención de voto. Mas de un 80%  
piensa que Zapatero es el problema; 
pero no quieren elecciones anticipadas. 
¿Cómo salimos de tanta desorienta
ción?
-Los ciudadanos están desconcertados, 
estamos atravesando una crisis econó
mica de una magnitud desconocida
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hasta ahora, en cuanto al enclave global 
e internacional, y siempre los dudada- 
nos culpan de aquello que sucede en su 
entorno a quienes están gobernando y 
eso es lógico, eso se entiende porque les 
exigen la responsabilidad de liderar a 
aquellos que en ese momento están en 
el gobierno. Pero lo que desde luego 
están mostrando esas encuestas es que la 
oposición que está haciendo el Partido 
Popular, en unos momentos de dificul
tad, no le ofrece ninguna confianza de 
futuro. No confían en ese partido como 
una opción de gobierno, ni siquiera 
quieren que haya elecciones anticipa
das, lo único que están exigiendo o que 
están pidiendo de esa manera en esas 
encuestas de opinión los ciudadanos es 
una reacción del Gobierno de España y 
espero y confío que así se produzca y que 
seamos capaces de trasladar ese escena
rio de confianza que creo que es lo que 
nos están demandando los ciudadanos. 
-¿Zapatero puede hacerles perder las 
elecciones a ustedes aquí?
-Nosotros vamos a ganar las elecciones 
porque estamos trabajando desde el 
minuto uno en atender a los ciudada
nos, en trabajar y cumplir el compromi
so que adquirimos hace tres años y con
fío en la inteligencia de los ciudadanos 
de Castilla la Mancha, ellos saben que 
tienen un gobierno, que tiene una clara 
autonomía y a un presidente que ejerce 
esa autonomía y que en unos momentos 
de dificultad no dudó en asumirlo. 
Durante todos estos años hemos ido lle
vando a cabo todas las medidas necesa
rias para dar respuesta a esa situación de 
dificultad. Yo percibo en el ambiente de 
Castilla la Mancha que la gente confía 
plenamente en el presidente Barreda. 
-¿Sigue sin llevar la contraria al 
Presidente?
-Se interpretó mal mi respuesta, sí que 
tenemos opiniones diferentes; pero en 
lo básico, en lo fundamental comparto 
el proyecto del presidente Barreda, si no 
fuera así no formaría parte de su gobier
no.
-Al primer intento en el Pleno de las 
Cortes se aplazó la concesión de un 
aval al aeropuerto de Ciudad Real. Se 
creo una comisión PSO E-PP para bus

car un acuerdo; pero aquí nunca hay 
acuerdos.
-Lo que cambió en ese pleno fue que en 
el último minuto, coincide también 
con la misma estrategia que utilizaron 
en el Estatuto de Autonomía, ellos 
deciden presentar una propuesta en 
relación con el aeropuerto de Ciudad 
Real, cuando hasta ese momento habí
an mantenido su no por sistema a cual
quier solución. Nosotros teníamos una 
propuesta que era avalar a la empresa 
del aeropuerto para que pudiera conti
nuar con su actividad bancaria para 
mantener y asumir sus deudas y por 
tanto poder continuar con su actividad. 
Nos sorprenden con esa propuesta de 
último minuto y, como siempre esta
mos dispuestos a escuchar a los demás, 
decidimos parar para saber exactamen
te qué es lo que estaba proponiendo el 
PR Nos pidieron que tuviéramos una 
actitud o una reacción desde lo públi
co, que ayudáramos al aeropuerto desde 
lo público entonces lo que hemos 
hecho es hacer una propuesta que con
templa esa parte de atender desde lo 
público; pero desde luego que no exija 
un gasto inmediato a la administración, 
que no exija un gasto en un año de difi
cultad económica en que nos vemos 
condicionados a recortar permanente
mente para atender la situación de difi
cultad. Lo que proponemos es una 
empresa pública que se haga cargo de la 
gestión aeroportuaria de nuestra región 
y a la que aportaríamos ese aval de 140 
millones. Por tanto, se trata de un sim
ple aval, se trata de la creación de una 
figura jurídica de una empresa pública 
para que pueda gestionar esas deudas, 
pueda gestionar el sector aeronáutico de 
la región. Lo que propone el PP nos 
asombra, hablan de una expropiación, 
parece que es la solución de los dirigen
tes del PP cuando una empresa atravie
sa momentos de dificultad. Estaría muy 
bien que en el resto de España conozcan 
cual es el criterio económico de la seño
ra de Cospedal para atender a las empre
sas que están en momentos de dificul
tad. Nuestra propuesta es diferente, 
nosotros estamos para apoyar al empre- 
sariado de Castilla la Mancha y, desde

luego, si hay que buscar alguna fómiula 
desde lo público buscaremos una fónnu- 
la mucho más moderada que no vaya a 
esas fórmulas de expropiación, de nacio
nalización de las empresas que desde 
luego creo que quedaron atrás en el 
tiempo.
-¿Teme problemas también en la solu
ción proyectada para CCM?
-Lo que ha sucedido finalmente y lo 
que estamos observando en el panora
ma nacional en relación a la fusión de 
cajas es que lo que sucedía en CCM  no 
era nada extraordinario. La única dife
rencia, de lo que ha ocurrido en el caso 
de CCM  con lo que ha ocurrido con 
otras entidades financieras, es que aquí 
el partido de la oposición ha querido 
hacer política con un asunto sensible 
como es la entidad de referencia en la 
región. Pero en cualquier caso el gobier
no siempre ha estado en disposición de 
mirar al futuro y sobre todo de garanti
zar la viabilidad de una futura entidad 
en la región, los acuerdos que en estos 
momentos existen así lo atienden. 
Vamos a tener una entidad de referencia 
en la región, que además va a ser impor-
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a diferencia con otras cajas es que aquí la 
campaña de desprestigio que hizo el PP 
supuso que muchos clientes sacaran sus 

depósitos, por eso se intervino.

tante en el ámbito financiero nacional, 
vamos a tener una obra social que va a 
invertir en Castilla la Mancha, vamos a 
tener una sede social que se va a mante- 
ner en Cuenca y desde luego vamos a 
tener los 3.000 puestos de trabajo garan- 
tizados. Eso no se está garantizando en 
ninguna otra fusión, nosotros lo hemos 
conseguido y creo que eso es una extra- 
ordinaria noticia.
-Vemos ahora lo problemas que tenían 
muchas cajas ¿por qué el Banco de 
España intervino entonces CCM?
-En algún momento el gobernador del 
Banco de España lo dijo, esa circunstan- 
cia diferencial es que existía por parte del 
PP esa campaña de desprestigio hacia la 
Caja que hizo que muchos clientes saca- 
rán sus depósitos, que sacaran su dinero, 
en muchos casos eran clientes reconocí- 
dos y eso hizo que tuviera que intervenir 
el Banco España.
-Ahora se arremete contra el presidente 
del Congreso, José Bono; pero no solo 
contra él también se habla de su mujer, 
de sus hijos. ¿Es parte de la campaña

electoral en Castilla-La Mancha?
-Forma parte de esa campaña sucia en la 
que está empeñada María Dolores de 
Cospedal y el PP. A  ella la hemos visto 
hacerse eco de esa campaña, cuando se 
trataba de simples informaciones perio
dísticas de dudosa credibilidad y ha que
rido hacer un caso político, un caso judi
cial. Yo creo que han dado en hueso, que 
no han tenido éxito en su estrategia por
que el presidente Bono es persona de 
reconocido prestigio en esta región y en 
este país. Intuimos, además, que se trata 
de un serial más amplio. Como decía 
antes han estado también investigando 
el patrimonio de otras personas del ámbi
to del partido socialista de Castilla la 
Mancha, como el alcalde de Toledo. No 
dudo que estén también en el ámbito del 
presidente de Castilla la Mancha; pero 
este es un gobierno, es un partido en 
nuestra región donde siempre hemos 
priorizado la transparencia, la honradez 
de las personas por encima de cualquier 
otra cuestión y creo que ahora quienes 
han intentado calumniar, quienes han

intentado proponer y propagar esta cam
paña tendrán que dar también explica
ciones y me gustaría que la señora de 
Cospedal fuera capaz de hacer lo mismo 
que ha hecho el señor Bono, que fuera 
capaz de poner su patrimonio a la luz 
pública de mostrárselo al fiscal y no sólo 
el suyo, también el de su marido, el del 
señor López del Hierro, quizás nos lleva
ríamos alguna sorpresa. Desde luego 
parece que en los últimos años su patri
monio se ha ampliado considerablemen
te, se ha multiplicado por varios el núme
ro de activos patrimoniales. También 
queremos saber a qué se debe ese incre
mento patrimonial, nos lo podría contar 
en la fiscalía la señora de Cospedal. 
-Para solucionar el malestar de algunos 
sectores por una decisión del ministerio 
de Defensa, acorde con el espíritu cons
titucional, todo hay que decirlo, 
Barreda convierte en fiesta regional el 
Corpus. ¿No es excesivo?
-Es una fiesta declarada de interés turísti
co internacional, es una festividad reli
giosa pero el Corpus va mucho más allá. 
Es también un acontecimiento social y, 
sobre todo, tiene un potencial turístico y 
económico que beneficia no solo a la ciu
dad de Toledo, hay otros Corpus que se 
celebran en nuestra región con gran 
importancia desde el punto de vista turís
tico. Creo que ha sido un gran acierto, 
desde luego la petición del alcalde de 
Toledo en nombre de todos los toleda
nos, y el presidente Barreda ha querido 
que Toledo tenga ese reconocimiento de 
toda la región.
-Da la impresión que desde el gobierno 
regional se muestran más sensibles a las 
críticas de los sectores más conservado
res que a los progresistas.
-En el caso de las tradiciones, en el de las 
festividades, de las celebraciones el 
gobierno tiene que tener la sensibilidad 
que tienen los ciudadanos y si para los 
ciudadanos de Toledo, si para los ciuda
danos de Castilla la Mancha, el Corpus y 
mantener sus tradiciones es una cuestión 
prioritaria, también es una cuestión prio
ritaria para el gobierno de Castilla la 
Mancha. □
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Fra sts
de la semana

José María Barreda, 
presidente de la Junta:

"Es m uy  s ig n if ic a tiv o  que la 
pres identa  de M adrid, 

Esperanza Aguirre , agradeciera  
a M a ría  Dolores de Cospedal 

que h ic ie ra  todo lo  posib le  
para  que no sa lie ra  ade lan te  el 

E sta tu to  de C astilla -La  
M a n ch a "

María Luz Rodríguez, 
consejera de Trabajo:

"La re fo rm a  labo ra l im pulsada  
p o r e l Gobierno c e n tra l es una  
propuesta  va lien te, m edida y 

m u y  e q u ilib ra d a "

Ana Guarinos, portavoz del 
PP en las Cortes:

"C astilla -La  M ancha  cada vez 
se asem eja más a regímenes 

com o los de Venezuela y  Cuba"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:

"El PP es el p a rtid o  de los 
traba jadores p o r la  le g itim id a d  

que le o to rga  haber creado  
cinco m illones de puestos de 

trab a jo  du ran te  sus ocho años 
de g o b ie rn o "

Bibiano Morón, promotor del 
concierto de Joaquín Sabina:
"Sabina se presenta  en Toledo 

m uy cercano, con m uchas  
ganas y  en p lena form a, con 

una voz m uy  m e jo rada "

Fernando Lamata, consejero 
de Salud y Bienestar Social:
"M e han sacado m uy  bien del 
Hospita l, a lguna  pieza mejor, 

incluso, lo  puedo dec ir de 
verdad"

Gabriel González, concejal de 
Gestión de Servicios de Toledo:

"El p rem io  Escoba de P lata  
será un p u n to  de in fle x ió n  
para  la c iudad  de Toledo"

TRAS LA DIMISIÓN DE ÁN GELA SANROMA
A n a  de la H o z, nueva d irecto ra  
del Instituto de la M ujer

El Consejo de Gobierno de Castilla-La M ancha ha nom brado a Ana de la Hoz 
M a rtín  nueva d irectora del In s titu to  de la Mujer, en sustituc ión de Angela  Sanroma, 
que cesa a petic ión propia.

El Ejecutivo regional ha dado a conocer en un com unicado el relevo al fren te  de 
este Ins titu to , que es uno de los que va a desaparecer en el proceso de contracción 
del sector público, según anunció el presidente de Castilla-La M ancha, José María 
Barreda, el pasado 24 de mayo.

Ana de la Hoz M artín  era hasta ahora je fa  de la unidad contra la v io lencia sobre 
la m ujer de la Delegación del Gobierno de Castilla-La Mancha.

XXVANIVERSARIO DE LA FIRMA DELTRATADO
B arred a apuesta por Europa

El presidente de CastíIla-La M ancha, José M aría  Barreda, aseguró en M adrid , 
en el acto  conm em ora tivo  del 25 an iversario  de la firm a  del T ratado de Adhesión 
de España a la Unión Europea, 
que la respuesta ahora debe ser 
más y m e jo r Europa. Barreda 
apuesta  por una Europa con 
m ayor capacidad para Intervenir, 
con m ayor cohesión para to m a r 
dec is iones c o le c tiva s  en 
cuestiones ta les com o po lítica  
exterior, po lítica  de defensa y en 
asuntos económ icos. "Debemos 
m ejorar lo que tenemos para 
profund izar en su
funcionamiento", apuntó.

El presidente recordó que la 
firm a  de adhesión a la Unión 
Europea fue  un gran a co n te c im ie n to  desde el pun to  de v ista  dem ocrá tico , 
po lítico  y económ ico y  op inó que, ahora que hay d ificu lta des , conviene 
recordarlo.

"Hemos recibido mucha solidaridad de Europa y lo hemos aprovechado para 
avanzaren convergencia", d ijo  Barreda quien añadió  que gracias a la pertenencia 
a Europa, C astilla -La M ancha cuenta con una In fraes tru c tu ra  de la que carecía.

SAN ID AD
Toledo d ispone de la p rim e ra  
unidad de M iom as de Eu ro p a

C astilla -La M ancha cuenta  desde el pasado mes de enero con la prim era 
Unidad de M iom as de Europa, ubicada en el C om ple jo H osp ita la rio  de Toledo, 
donde se ofrece un tra ta m ie n to  in teg ra l a los m iom as u terinos, tum ores no 
cancerosos que se pueden desarro lla r en d ife ren tes  zonas del útero, que llegan a 
a fe c ta r a casi el 50 por c ie n to  de la pob lación fem en ina  a p a rtir  de los 40 años 
y que supone la causa más frecuen te  de ind icac ión  qu irú rg ica  por pato logía 
benigna en la especialidad de G inecología y O bste tric ia .

El d ire c to r gerente del Servicio de Salud de C astilla -La M ancha, Ramón 
Gálvez, ha presentado este nuevo serv icio acom pañado por los profesionales 
san ita rios  que han puesto en m archa esta in ic ia tiva , entre  ellos, g inecólogos, 
rad ió logos in te rvenc ion is tas , y  personal de enferm ería . Desde que com enzó su 
ac tiv ida d  com o Unidad hace seis meses ya han a tend ido  en consu lta  a unas 400 
mujeres.
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EL  PSO E ES P ER A  UNA M ASIVA PR ESEN C IA  PARA D EFEN D ER  EL  A G U A

La co n cen trac ió n  del 
1 9 -J  huele  a é x ito

Todo está p reparado  para que la Ronda del Cañillo  se co nvierta  en el escenario  para que  
una m asiva presencia de personas se concentren  en pos de la defensa del agua del Tajo. El 
PSOE, fuerza im pulsora del acto, ha llam ad o  a la un idad de to d o s los h ab itan tes  de C astilla- 
La M ancha y ha solicitado la m a yo r participación posib le . M u ch o s co lectivos de la región  
estarán m añ an a en Talavera y se da por segura la presencia de José María Barreda.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio Jiménez

Alrededor de 30.000 ó 
40.000 personas espera 
la Ejecutiva Provincial 

del PSOE que se den cita en la 
concentración que, bajo el lema 
Unidos por el Tajo, se ha 
programado en la Ronda del 
Cañillo, entre el conocido 
como Puente Romano y la zona 
de aparcamientos en la que se 
asentaba la eventual estación de 
autobuses. Así, lo ha declarado 
a esta revista Miguel Perantón, 
vicesecretario general de los 
socialistas talaveranos. A  lo 
largo de la semana la 
Agrupación Socialista de 
Talavera ha realizado diversos 
actos como recogida de firmas 
en los puntos estratégicos de la 
Ciudad de la Cerámica o un 
encuentro, en el mismo sitio 
que cristalizará la
concentración, en el que el 
mismo Perantón estuvo
arropado por representantes de 
los colectivos que se han 
adherido a la causa.

El manifiesto -que se leerá 
alrededor de la una del mediodía 
de este sábado- se dejará oir a 
través de las voces de los 
televisivos Constantino Romero 
y Teresa Viejo, una vez que no, 
por diversos motivos, no se 
podrán desplazar José Saramago, 
Antonio Costa -alcalde de

Migue/ Perantón.

Ala hora de cerrar esta edición 
ya se habían adherido más de 

seiscientos colectivos a nivel 
regional, de los que un centenar 
son de Talavera, y se habían 
recogido más de 3.000 firmas

Lisboa- o Sara Carbonero,
personáis que en un principio 
habían dado su aprobación para 
participar en el acto. Los que sí 
estarán presentes serán los 
deportistas del Talak, a los que se 
les podrá ver con sus piraguas en 
el Tajo reivindicando la limpieza 
del río y el mantenimiento del 
caudal.

“Queremos sumar y no dividir - 
dice Perantón-, por lo que 
pedimos la participación de todos los 
castellanomanchegos y de los 
distintos partidos políticos". 
Aunque en lo que respecta a 
estos último, tanto el PP como 
IU ya han anunciado que no 
estarán presentes porque han 
observado en la convocatoria de 
la concentración que cuenta con 
“tintes políticos”; algo de lo que 
siempre ha huido el PSOE, que, 
a pesar de ser la fuerza impulsara 
del acto, no ha hecho que su 

anagrama figure en las pancartas 
y demás elementos
reivindicativos.

A  la hora de cerrar esta 
edición, ya se habían adherido 
más de seiscientos colectivos a 
nivel regional, de los que un 
centenar son de Talavera de la 
Reina. Habían sido más de 3.000 
las firmas que habían rubricado el 
manifiesto y eso sin contar con 
las conseguidas a través de las
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T R E S  DIPUTADOS D EL PP NO VOTARON  EN CO N TRA  DE LA M OCIÓN D EL PSO E

redes sociales, una iniciativa puesta en 
marcha por las Juventudes Socialistas.

Será un acto sencillo en el que 
participarán grupos folclóricos de la 
provincia, tal y como señala José 
Miguel Camacho, secretario general 
de los socialistas talaveranos. El 
también senador del PSOE también se 
ha mostrado convencido de que 
acudirá a la cita José María Barreda, 
presidente regional, al mismo tiempo 
que ha reiterado que “no queremos que 
se mezcle la política con esta 
reivindicación". Los que sí han 
anunciado su presencia ha sido el 
grupo socialista en las Cortes 
Regionales, a la vez que ha emplazado 
a la presidenta del PP en Castilla- La 
Mancha, María Dolores de Cospedal, 
a que esta vez acuda y “no haga ¡o que 
hizo el pasado año". El portavoz de este 
grupo, José Molina, opina que el 
problema de Cospedal es que 
antepone los intereses de su partido a

los de la región y ha considerado 
lamentable que, de nuevo, un 
dirigente del PP de fuera de Castilla- 
La M ancha -como Esperanza

Aguirre, presidenta de la Comunidad 
de Madrid- marcara la línea a seguir 
del partido respecto al agua del Tajo, al 
decir que Castilla- La Mancha no se 
puede apropiar de ella. Molina se ha 
preguntado si en este caso Cospedal 
“va a censurar" a Aguirre o lo va dejar 
pasar, como ha ocurrido en otras 
ocasiones con declaraciones de los

presidentes de Murcia y Valencia.
La Diputación Provincial también 

ha aprobado, con los votos a favor del 
PSO E y la negativa del PP, una 
moción para apoyar la unidad en la 
concentración. Esta iniciativa pide 
también un acuerdo nacional del agua 
que refleje las necesidades presentes y 
futuras del reservas de agua y el 
desarrollo de los diferentes planes de 
cuenca. En el pleno en que cristalizó 
este acuerdo llamó poderosamente la 
atención que estuvieran ausentes de la 
votación dos diputados populares: 
Julián Morales, alcalde de Gerindote, 
y M anuel Fernández- Lázaro, de 
Gálvez. Otro diputado del PP -Pablo 
Barroso, alcalde de Segurilla-no 
estuvo presente en el pleno aduciendo 
problemas de salud.

De todas formas, algunos 
concejales del PP no han seguido la 
línea marcada por la ejecutiva 
regional del partido en las distintas 
mociones de apoyo a la 
concentración, que se han debatido 
en los distintos consistorios de la 
geografía provincial. Así, han votado 
a favor ediles de Azután, Caleruela, 
Los Cerralbos, La Estrella, La 
Pueblanueva, Sevilleja de la Jara, 
Marrupe, Almendral de la Cañada, 
Robledo del Mazo, Maqueda y 
Cabezamesada. Se han abstenido 
miembros del grupo municipal 
popular en Pepino, Quintanar de la 
Orden y Montearagón y no asistieron 

a la sesión en la que 
se debatió este 
asunto otros
concejales 
populares de 
Totanés,
Aldeanueva de San 
Bartolomé, Cardiel 
de los Montes, El 
Puerto de San 

Vicente, Cabañas de Yepes y Huecas.
El manifiesto, que se ha venido 

firmando, se titula En defensa del río 
Tajo: Unidos por el Agua. Sí al Tajo y 
en éste se cuenta la historia del 
trasvase Tajo-Segura y, entre otros 
puntos, solicita la defensa unida del 
agua en la región y la petición del 
mantenimiento de caudales en el Plan 
de Cuenca.

Igunos concejales del PP en distintos 
consistorios de la provincia han votado 

a favor de la concentración, otros se han 
abstenido y algunos no acudieron al pleno
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ASI VAN LA S O BRA S DE HOSPITAL G EN ER A L U N IVERSITARIO

Una 'catedral sanitaria ' 
para Toledo

Es la obra civil m ás im p o rta n te  q u e  se rea liza  en la a c tu a lid a d  en E u ro p a . Con una  
su p erfic ie  s im ila r a la de 37 ca m p o s  de fú tb o l y 300  m illo n e s  de eu ro s  de p re s u p u e s to , el 
hospita l G en era l U n iv e rs ita rio  de To led o  será un e je m p lo  de la exce le n c ia  de la sa n id a d  
esp añ o la . El a rq u ite c to  Emilio Sánchez-Horneros q u ie re  q u e  esta "c a te d ra l s a n ita r ia " , 
co m o  la llam a el co n se je ro  Lamata, co nsiga  em o c io n ar. En 20 12  co n c lu irá  la m a g n a  o bra . • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a *  «ANA NODAL
Casi nadie se atreve a aventurar 

a qué consejero se le ocurrió 
hacer un gran hospital en 

Toledo. Tras diversos avatares, en 
2004, en la fase V  del Polígono 
comenzó la construcción del que, en 
un principio, iba a llamarse Hospital 
General. Durante dos años, en una 
inmensa parcela de 326.400 metros 
cuadrados, se removieron tierras. En 
2006, el complejo hospitalario 
cobraba forma. Ahora, cuatro años 
después, los arquitectos autores del 
proyecto, el portugués Alvaro Siza y 
los toledanos Antonio y Emilio 
Sánchez-Horneros muestran
orgullosos una de las obras más 
emblemáticas que tendrá Toledo. Con 
un presupuesto que supera los 300 
millones de euros, esta ciudad 
sanitaria, que el consejero Lamata ha 
bautizado como ‘catedral’, vive unas 
jornadas de puertas abiertas. La 
Comisión de Sanidad del Congreso de 
los Diputados, presidida por Gáspar 
Llamazares, ha dado el visto bueno al 
que se convertirá en el hospital más 
puntero de Europa.
Durante la visita de los parlamentarios 
nacionales, el encargado de explicar 
los detalles de esta construcción fue 
Emilio Sánchez Homeros, director 
facultativo del proyecto. U n diseño 
tan impresionante, que, sobre un 
plano del Casco Histórico de Toledo, 
ocuparía el 34% de la parte antigua de 
la ciudad.
El complejo hospitalario de Toledo

A sí quedará e l hospital General 
Universitario de Toledo.
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EL  HOSPITAL TIEN E VO CACIÓ N  DE A PERTU R A  A LA  CIUDAD

consta de siete edificios 
interconectados: administrativo, de 
atención ambulatoria (consultas 
externas, rehabilitación, hospitales de 
día psiquiátricos, oncología y 
radioterapia); laboratorios (banco de 
sangre, anatomía patológica, 
duelos. . . ) ;  urgencias, bloques 
quirúrgicos, paritorios, esterilización; 
cirugía mayor ambulatoria, 
radiodiagnóstico, cuidados críticos, 
renaminación postquirúrgica,
neonatología y U C I pediátrica; cinco 
bloques de hospitalización general y 
materno infantil; edificio de gabinetes 
de exploraciones especiales de diversas 
especialidades y hospitales de día; hotel 
de pacientes; guardería (edificio 
independiente) y edificio industrial 
(cocina, centrales energéticas, lencería, 
gestión de los residuos...).
Son varios los objetivos que se planteó 
el equipo arquitectónico a la hora de 
diseñar este complejo, que responde al 
plan funcional propuesto por el 
Sescam. Emilio Sánchez Horneros 
indica que se apostó por “una 
arquitectura muy luminosa” y por hacer 
“un hospital más amable”. Todo ello 
mediante “la integración de un gran 
complejo hospitalario mediante sistemas de 
fragmentación volumétrica”, con 
edificios de varios formas y diferentes 
tonos. Quizás uno de los más llamativo 
sea el de los laboratorios, por su 
estructura cilindrica.
El arquitecto incide en la vocación de 
“apertura a la ciudad” de este hospital, 
que, de hecho, dispondrá de una gran 
plaza, que será la mayor de Toledo.
Por otro lado, se han estudiado con 
esmero los sistemas de acceso para no 
interferir en la vida del barrio ni de la 
ciudad. Por ejemplo, nada de coches 
en superficie: los aparcamientos serán 
subterráneos y cada bloque contará con 
sus propias plazas. El acceso al hospital 
podrá realizarse no sólo en coche 
particular, sino en autobús. De hecho, 
ya se han fijado dos paradas en el 
perímetro del gran centro.
Especial atención merecen las 
urgencias, que dispondrán de un vial 
exclusivo, que discurrirá por un túnel 
bajo la rotonda cercana a Luz del Tajo. 
Precisamente, el hospital, con esa

aspiración de ser una zona amable, 
contará con una galería comercial 
cubierta, con droguería, perfumería, 
floristería, cafeterías, ciber-café, 
peluquería, lavandería... Todos 
estos establecimientos se situarán en 
la planta baja de la calle 
hospitalaria, que será el eje central 
del complejo. Por otro lado, habrá 
un hotel para pacientes y una 
guardería para los niños del personal 
sanitario.
Una sala de cultos multiconfesional, 
una biblioteca de pacientes y una 
sala de ordenadores son algunos de 
los servicios que formarán parte de 
esta ciudad sanitaria, integrada por 
770 habitaciones individuales y 222
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EN TRE 2.000 Y  3.000 P ER SO N A S HAN PARTICIPADO EN EL  PRO YECTO  D EL H O SPITAL

consultas extemas.
El hecho de que el futuro hospital sea 
universitario ha incrementado la 
importancia del área de docencia e 
investigación, que dispondrá de dos 
quirófanos de cirugía experimental, 
animalario, más de 30 salas de 
reuniones y un salón de actos para 400 
personas.
Se ha mimado la circulación de los 
pacientes por los diferentes edificios, 
evitando largos desplazamientos, al 
igual que se han cuidado otros 
aspectos: por ejemplo, todas las 
descargas de materiales se realizarán 
por un vial que discurrirá bajo rasante, 
con lo cual “no se verán grandes 
camiones ni trailers”, aclara Sánchez- 
Homeros.
En un complejo tan extraordinario 
cobra especial atención la señalética, 
de ahí que exista actualmente una 
comisión que se encarga de este 
asunto. Pero grupos de trabajo para 
poner en marcha este hospital ha 
habido muchos. Sánchez Horneros 
considera que entre 2.000 y 3.000 
personas han participado de una u otra 
forma en la constmcción del Hospital 
General Universitario de Toledo, que 
será fmto de “unproceso largo y vivo. Es 
una construcción de gran complejidad”. 
El hospital no pretende ser triste, nada 
más lejos de la intención de sus 
arquitectos: el edificio de consultas 
externas dispondrá de cristales, a 
través de los cuales se podrán observar 
las diferentes zonas ajardinadas, que 
bordearán todo el perímetro de la 
ciudad sanitaria, que estarán regadas 
con aguas recicladas.
También se ha cuidado la orientación 
de cada edificio, a fin de optimizar la 
energía. Sensores eléctricos se 
pondrán en marcha cuando no haya 
suficiente luz natural, se utilizarán 
fluorescentes y se llevará a cabo una 
gestión integral de la iluminación en 
las zonas comunes. “El aislamiento 
térmico hará que los edificios sean 
ejemplares”, matiza Sánchez Homeros. 
Pero el gran hospital no sólo será 
consumidor, sino productor de energía 
a través de un sistema de trigeneración 
que genera mediante el consumo de 
un combustible, gas o biomasa, que 
produce agua fría, agua caliente y

Desde hace semanas el Sescam  y  el Colegio de Arquitectos organizan 
visitas guiadas a! hospital. Abajo, obra en uno de los edificios.

os aparcamientos serán subterráneos y habrá 
dos paradas de autobuses. El acceso a Urgencias 

dispondrá de un vial exclusivo a través de un túnel

electricidad. “El edificio colabora 
vertiendo electricidad a la red”. 
Fernando Lamata y Gaspar 
Llamazares, durante su visita a las 
obras, alabaron las excelencias de la 
sanidad pública, que tendrá una 
espléndida representación en el 
Hospital General Universitario de 
Toledo. Mientras, Emilio Sánchez 
Homeros, desearía que la gente se 
sintiera orgullosa de este hospital, “que 
lo sientieran como propio. Y como

toledano, me gustaría que vinieran a 
pasearlo. Y el summun de una obra 
arquitectónica es que venga a ser visitada 
de manera turística.” Cuando faltan 
más de dos años para su conclusión, 
ese objetivo ya se ha cumplido: son 
muchas las personas que han visitado 
las obras, durante tres horas, a pie.
A  la catedral de la sanidad de Toledo 
ya le queda menos. Sánchez Homeros 
pide paciencia para disfrutar “a gusto” 
del mejor hospital de Europa. O
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S E  PLANTEAN TRASLADAR EL VICERRECTORADO A LA FÁBRICA DE ARM AS

La Universidad crece en la 
Fábrica de Armas 1

E l profesor Dohual explica al presidente Barreda y  al rector Martínez 
Ataz algunos de los proyectos del Laboratorio de nanotecnologia.

El Edificio Po liva len te , que  
acogerá la Escuela de 
A rq u itec tu ra  y  el Instituto  
Tecnológico  de  
N an o tecn o lo g ía , constitu 
yen los nuevos usos del 
an tiguo  a lm acén  de m a te 
rial qu irú rg ico  (pabellón  
n ú m ero  21), cuya reh ab ilita 
ción ha supuesto  una inver
sión to ta l de 6,7 m illones de 
euros, según explico el rec
to r Ernesto M artín ez  Ataz  
d u ran te  su inauguración ..................................... .... ISABEL ABARCA
El rector de la Universidad de 

Castilla-La Mancha (UCLM), 
Ernesto Martínez Ataz, y el 

presidente del gobierno regional, José 
María Barreda, inauguraron, el pasado 
10 de junio, en el Campus de la 
Fábrica de Armas de Toledo el edificio 
que ya alberga el Instituto de 
Nanotecnología, Nanociencia y 
Materiales Moleculares (INAMOL) y 
la sede provisional de la Escualea 
Superior de Arquitectura hasta la reha
bilitación del pabellón donde se ubica
rá la futura Escuela.

El INAMOL, en el que se han 
invertido 2,1 millones de euros, cuenta 
con una superficie construida cercana a 
los 1.400 metros cuadrados, que inclu
yen despachos y áreas para la gestión y 
administración y once laboratorios de 
investigación que permitirán potenciar 
y ampliar la actividad desarrollada, 
principalmente por la Facultad de 
Ciencias del Medio Ambiente, en los 
campos relacionados con nuevos mate
riales para células solares fotovoltaicas, 
femtoquímica y catálisis.

El Edificio Polivalente que alberga
rá, también, inicialmente el grado en 
Arquitectura consta de dos plantas con 
una superficie construida de 3.300 
metros cuadrados y ha precisado una 
inversión de 4,6 millones de euros. En 
la planta baja del inmueble se han dis
puesto dos aulas de proyectos, dos aulas 
teóricas y dos aulas de dibujo. Además, 
hay una sala de reprografía equipada 
con máquinas de ultima generación. La 
planta superior, donde se ubican los 
despachos y la zona de dirección, cuen
ta con dos salas de maquetas, una sala 
de proyecciones, un aula de informáti
ca y tres seminarios.

Martínez Ataz destacó el esfuerzo 
de la Universidad para mejorar de 
forma global sus infraestructuras y 
señaló como otras obras significativas 
en el Campus de Toledo la ampliación 
del CEU de Talavera de la Reina con 
un nuevo edificio destinado al grado de 
Enfermería y a cubrir los requisitos para 
la adaptación de las titulaciones al 
Espacio Europeo de Educación 
Superior; la transformación en

Paraninfo Universitario de la antigua 
nave de Envases de Cartón, cuya inau
guración anunció para después del 
verano; la rehabilitación de las cubier
tas y el Ochavo de la antigua iglesia de 
San Pedro Mártir, actual sede de la 
Facultad de Ciencias Jurídicas, y la 
remodelación del antiguo edificio de 
laboratorios del Campus Tecnológico 
para albergar servicios generales. El 
rector anunció la posibilidad de trasla
dar el vicerrectorado del Campus de 
Toledo desde su actual ubicación en el 
Palacio de Lorenzana a este nuevo edi
ficio rehabilitado, que esta previsto se 
inaugure antes de fin de año.

Por su parte, el presidente Barreda 
subrayó que la Universidad es una prio
ridad para el ejecutivo regional y anti
cipó la aprobación del Plan de 
Inversiones de la Universidad, que 
supone la creación de nuevas titulacio
nes (Periodismo, Ciencias Sociales, 
Farmacia, Medicina) y los correspon
dientes convenios para la financiación 
de infraestructuras, una inversión de 
más de 51 millones de euros.
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g ¡  INFORM E D EL M ETEOCAM

É l m e s d e m ayo  re su ltó  lig e ra m e n te  
se co  y frío  en  C a s t illa -L a  M an ch a

En general, la temperatura media del mes en Castilla-La Mancha ha sido 1°C por 
debajo de lo propio del mes. Aún así, mayo ha mostrado una distribución de 

temperaturas sin anomalías. Las comarcas más frescas se han concentrado en las 
estribaciones de los sistemas Central e Ibérico, con temperaturas medias por 
debajo de los 10°C (en el área de Prados Redondos la media fue de 9,8°C), e 
incluso por debajo de los 6 en puntos del norte de Guadalajara. En cambio, las 
zonas más cálidas volvieron a darse en las vegas del Guadiana y del Tajo. Así, 
encontramos 16,9°C en Alcolea y 16,7 en Calera, ambos municipios ribereños del 
oeste de la provincia de Toledo. La entrada de una masa de aire polar durante los 
días del 2 al 5 hizo que se registrasen algunas heladas en áreas de montaña y sus 
laderas (debido a los vientos catabáticos que descienden de las cumbres a los 
valles durante la noche): -3,4°C en Villaconejos, -3,3 en Mariana (ambas en 
Cuenca). En contraste, durante los últimos días del mes se inició una remontada 
termométrica que terminó con máximas entre los 30 y los 35°C en la mayoría de 
las comarcas, destacando las máximas del día 3 1 :34,4°C de Alcolea (Toledo), los 
33,5 compartidos por Calera y Chozas, La Rinconada (ambas en Toledo) y Caudete 
(en Albacete)"; éste es el balance que realiza el Instituto Meteorológico de Castilla- 
La Mancha, Meteocam, en el que también se constata que mayo ha sido 
ligeramente seco. "Las mayores precipitaciones se dieron durante la primera 
quincena; mientras que la segunda estuvo dominada por el tiempo anticiclónico. 
Las zonas más lluviosas fueron las áreas montañosas de los sistemas Central e 
Ibérico, con totales por encima de los 60l/m2, cuando lo habitual de este mes 
suele rebasar los 75. En cambio, encontramos dos zonas secas: una extendida 
desde La Mancha Toledana hasta el suroeste de la provincia de Ciudad Real con 
cantidades inferiores a los 20l/m2 (en su capital se han acumulado 8,8 l/m2 y en 
Entresierra 8,4) y otra a sotavento de la Sierra de Alcaraz. Destacan las 
precipitaciones tormentosas de los días 28 y 29, que causaron daños en 
numerosas localidades de Albacete, en La Mancha Conquense y en el municipio 
toledano de Madridejos". ■

■  PANTANOS DE EN TR EPEÑ A S Y  BU EN D ÍA
L a  c a b e c e ra  d e l T a jo  a u m e n ta  su s  

re se rv a s  h a sta  lo s 1.184 h m 3

Los embalses de la cabecera del Tajo, Entrepeñas y Buendía, han alcanzado 
esta semana los 1.184 hectómetros cúbicos de agua, frente a los 584 hm3 

que mantenían en la misma fecha del año pasado o los 454 que se han 
registrado de media en el último lustro. Desde que comenzó el año hidrológico 
(en octubre de 2009) las reservas de agua han ¡do aumentando en la cuenca del 
Tajo, en general, y en su cabecera en particular. ■

16/19 DE JUNIO DE 2010

C A S T ILL A -LA  M A N CH A

C a m p o s de  
trab a jo  en  los 

esp acio s n atu ra le s
SEO/BIrdLife y la consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente van a 
desarrollar conjuntamente un año 
más el programa de voluntariado 
ambiental en los espacios naturales 
protegidos de Castilla-La Mancha.
Así, durante el verano los mayores de 
18 años que lo deseen podrán 
participar en los campos de trabajo 
que se realizarán en el Parque Natural 
del Alto Tajo, Parque Natural Barranco 
del Río Dulce (ambos en Guadalajara), 
Parque Natural de Las Lagunas de 
Ruidera, Parque Natural de los 
Calares del Río Mundo y La Sima 
(Albacete), Reserva Fluvial del Soto 
del Río Guadyerbas y Arenal del 
Baldío de Velada (Toledo), Parque 
Natural de la Serranía de Cuenca y 
Monumento Natural de Palancares y 
Terra Muerta (Cuenca).
Para más información, www.seo.org

B A R : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : :

S a \  A n t o n io

Raciones y Tapas 
Bazos y Morros

C/ Valdivias 11 - 925 222 077
(junto General Villalba)

TOLEDO
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CASTILLA-LA M A N C H A

850.000 hectolitros de 
vino destinados a la 
destilación de crisis

Noventa bodegas y cooperativas 
de Castilla-La Mancha han 

firmado ya los contratos con diez 
destilerías autorizadas para destilar 
como alcohol de uso de boca 
850.000 hectolitros de vino, dentro 
del plan de destilación de crisis 
aprobado por el ministerio (de 
hasta 2.000.000 de hectolitros para 
todo el país). Son los datos oficiales 
de la segunda destilación de crisis, 
que va a perm itir a las bodegas 
acogidas recibir "una inyección de 
liquidez de cerca de ocho millones 
de euros, lo que además de 
contribuir a mejorar la tesorería de 
éstas ha perm itido que los precios 
del vino se incrementaran en los 
últimos m eses", según ha 
declarado el director general de 
Producción Agropecuaria,
Francisco Martínez.

70.000 HECTÁREAS

11.000 viticultores 
van a reestructurar

su viñedo
De 'éx ito ' ha calificado el 
consejero de Agricultura y Medio 
Am biente, José Luis M artínez  
Guijarro, la última convocatoria 
del plan de reestructuración del 
viñedo, ya que 11.000 viticultores 
de Castilla-La Mancha se han 
acogido a él para la reconversión 
de 70.000 hectáreas de viña, bien 
para pasarlas de vaso a espaldera 
o para introducir nuevas 
variedades de uva.
En lo que va de año el Gobierno 
regional ha pagado ya 19'4 
m illones de euros para financiar 
este plan de reconversión, que en 
esta ocasión incorpora la 
exigencia de que los expedientes 
de reestructuración lleven 
aparejados un plan de 
comercialización del vino. ■

ELABO RAD O S POR LAS COOPERATIVAS

N u eve v in o s m an ch eg o s triu n fan  
en los P re m io s  M anojo

Nueve vinos elaborados por bodegas cooperativas de Castilla-La Mancha han 
sido galardonados en la XIII edición de Premios Manojo, fallados en 

Tordesillas (Valladolid) el 11 de junio. En la categoría de 'Tintos Crianza' ha 
obtenido el premio Manojo de Oro "Tomillar 2005", de la cooperativa Virgen de 
las Viñas, de Tomelloso. En la categoría 'Tintos Jóvenes' el 'Gran Manojo' ha 
recaído en el vino ''Santa Cruz de Alpera 2009", de la cooperativa albaceteña 
del mismo nombre; el 'Manojo de Oro' se lo ha llevado "Airaz Colección 
2009", de la cooperativa Purísima Concepción de Alonso (Cuenca); el 'Manojo 
de Plata' ha sido para otro vino de esta última cooperativa, el "Teatinos Syrah 
2009". En la categoría de 'Cavas y Espumosos' la marca "Latúe Brut 2007", de 
la cooperativa San Isidro de Villanueva de Alcardete (Toledo), ha ganado el 
'Manojo de Bronce'. En la categoría de 'Tintos Jóvenes Roble' dos vinos 
manchegos han compartido el 'Manojo de Bronce': "Cantorrales Selección 
2008", de Nuestra Señora del Rosario, del Provencio (Cuenca) y "Gazate Syrah 
2009", de Vinícola de Tomelloso (Ciudad Real). En 'Tintos Reserva' el Manojo 
de Oro ha sido para "Teatinos Selección 40 barricas 2005", de Purísima 
Concepción de Alonso; mientras que el 'Manojo de Bronce' lo ha logrado el 
"Teatinos Claros de Cuba 2006", de la misma cooperativa. 25 caldos 
manchegos habían quedado finalistas en este prestigioso concurso, que premia 
los mejores vinos elaborados por las bodegas cooperativas de España. ■

FIGURAS DE PROTECCIÓN PARA EL VINO Y  ACEITE
Las cebollas de La Mancha 
ya tienen marca de calidad

La consejería de Agricultura y Medio Ambiente ha aprobado tres nuevas 
figuras de calidad agroalimentaria: el Pago Vitícola 'Casa del Blanco' y las 

marcas de calidad 'Cebolla de La Mancha' y Aceite Sierra de Alcaraz'. La
marca colectiva Cebolla de La Mancha ha sido otorgada para la Asociación de 
Productores de Cebolla de Castilla-La Mancha, en la que se integran 88 
productores de Toledo, Cuenca, Ciudad Real y Albacete. Con una superficie 
cultivada de 5.000 hectáreas, esta asociación controla una producción de más de 
433.000 toneladas de cebollas tipo 'Recas', muy apreciadas en el mercado por 
su dulzor y su aspecto. El pago vitícola 'Casa del Blanco' ampara la producción 
de un vino elaborado en Manzanares, de un viñedo de 92'7 hectáreas de nueve 
variedades de uva. Según la información facilitada por la consejería, "la uva 
producida tiene unas características m uy peculiares, ya que contiene una 
elevada concentración de litio que se transmiten al vino en cantidades 
singulares". La Marca Colectiva del Aceite Sierra de Alcaraz se ha concedido a la 
asociación que lleva este nombre y que integra a diez socios. Fo to : A ngelines S ánchez
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AUTÓ N O M O S Y  P YM ES PUED EN  SO LICITAR YA LO S PR ÉSTA M O S ICO DIRECTO

O AL DATO
L a  natalidad 
em presarial 
se recupera

Durante el mes de mayo se 
constituyeron en la provincia de 
Toledo 100 nuevas empresas, un 
3% más que en el mismo mes del 
año anterior. Por otra parte, 18 
sociedades se disolvieron en 
mayo, cifra similar a la de un año 
antes. Valorando el periodo 
transcurrido entre enero y mayo 
de 2010, en Toledo se pusieron en 
marcha 462 empresas, un 15% 
más que un año antes. Por el 
contrario, en los primeros cinco 
meses de este año cesaron su 
actividad 107 empresas, un 12% 
menos que en el mismo periodo

CONSUMO

A um entan  las 
ventas de viviendas 

y  de autom óviles
Durante el mes de abril se 
realizaron en Castilla-La Mancha 
1.586 operaciones de compra
venta de viviendas, de las que 557 
se realizaron en la provincia de 
Toledo. La mayor parte de las 
viviendas vendidas en Toledo, 536, 
son del mercado libre, m ientras 
que apenas 21 son de protección 
oficial. 267 pisos son de nueva 
construcción y 290 de segunda 
mano.
Por otra parte, la venta de 
automóviles sigue creciendo de la 
mano de las ayudas del Plan 
2000E. En mayo se matricularon 
en Castilla-La Mancha 3.028 
automóviles, un 45 '2%  más que 
en el m ismo mes de 2009. Entre 
enero y mayo de 2010 se han 
matriculado en la región 16.023 
automóviles, un 43 '3%  más que 
en el m ismo periodo del año 
pasado.

Con el cartel que conmemora la 
histórica huelga general del 14 de 
diciembre de 1988 de fondo, los 
secretarios generales de UGT y CCOO 
de Castilla-La Mancha, Carlos 
Pedrosa y José Luis Gil, han 
convocado a los ciudadanos a 
participar en la huelga general que con 
carácter nacional se hará el 29 de 
septiembre y a la manifestación del 30 
de junio en Toledo. Los sindicatos han 
rechazado tajantemente la reforma 
laboral aprobada por el Consejo de 
Ministros (16 de junio) mediante un 
Real Decreto Ley y denuncian que no 
creará empleo y en cambio sí 
suprimirá derechos laborales.
El Decreto Ley de Medidas urgentes 
para la Reforma del Mercado Laboral 
especifica tres objetivos: "Reducir la 
dualidad entre contratos indefinidos y 
temporales, reforzar los instrumentos 
de flexibilidad interna y dar más 
oportunidades a las personas en 
desempleo, especialmente a los 
jóvenes". Para lograrlo se establecen 
límites temporales máximos a los 
contratos por obra o servicio, más 
medidas para evitar el 
encadenamiento sucesivo de los 
contratos temporales y fomentar la 
contratación indefinida.
Una de las novedades de la reforma

es que se establece que el FOGASA 
asuma parte del pago de la 
indemnización en los despidos por 
causas económicas, medida de 
carácter transitorio hasta que se cree 
un fondo de capitalización individual 
que podrá utilizar el trabajador en el 
caso de despido, o para formación o 
en el momento de su jubilación.
Se establecen mejoras en los 
contratos de formación para jóvenes y 
se ofrece más flexibilidad interna a las 
empresas, que podrán reducir jornada 
laboral para evitar despidos, entre 
otros aspectos relacionados con la 
organización del trabajo y el salario. 
Entre las medidas se contempla 
reforzar los mecanismos de 
intermediación laboral y sin que el 
Servicio Público de Empleo pierda 
protagonismo se les da más 
competencias a las Empresas 
Temporales de Empleo (ETTs).
CCOO y UGT denuncian el 
abaratamiento del despido que implica 
esta reforma laboral, ya que se 
generaliza el contrato con una 
indemnización de 33 días por año 
trabajo. A la patronal tampoco ha 
satisfecho la reforma laboral aprobada 
por el Consejo de Ministros, por 
considerarla "Insuficiente" para 
atender las necesidades del mercado.

MANIFESTACION EL 30 DE JUNIO Y HUELGA EL 29 DE SEPTIEMBRE
■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ R . .  ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ H E . 

El Gobierno aprueba la reform a 
laboral y los sindicatos la huelga general
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LOS MINISTROS EUROPEOS DE VIVIENDA SE REÚNEN EN TOLEDO EL 21 Y  22 DE JUNIO

ELECCIONES EMPRESARIALES

Bárcenas pierde 
la presidencia 
de CEPYM E

Jesús Bárcenas ha perdido la 
presidencia de la Confederación 
Española de la Pequeña y Mediana 
Empresa (CEPYME), cargo que 
ocupaba desde 2002. El empresario 
castellano-manchego obtuvo en la 
asamblea electoral (15 de junio) el 
apoyo de 138 empresarios, frente a 
los 243 que logró su oponente, Jesús 
María Terciado, actual presidente de 
la patronal de Castilla-León y el 
candidato del presidente de la CEOE, 
Gerardo Díaz Ferrán. Bárcenas venía 
manteniendo una línea crítica contra 
Díaz Ferrán.

jO R N A D A  DE FEDETO

G ran interés 
empresarial por EEUU

A finales de septiembre empresarios 
de la provincia de Toledo podrán
participar en una misión comercial a 
EEUU y para prepararla esta semana 
ha organizado Fedeto una jornada 
informativa sobre el mercado 
norteamericano, a cargo del agregado 
comercial de la Embajada de EEUU en 
España, Flenley Jones, y del 
responsable del IPEX, Vega. Más de 
40 empresas ya tienen proyectos 
productivos o comerciales en EEUU.

las cuen tas
claras

P r a d o  L ó p e z  Ga l án

ícaro

I m in istro  de Fom ento, José Blanco, ha dicho alto y claro 
esta sem ana que " lo s  m ode los de planificación de las 
in fraestructu ras de las ú ltim as décadas han estado p o r  
encim a de las posib ilidades que podía pe rm itirse  E spaña", 
reconoce que " e l m an ten im ien to  de las in fraestructu ras  
absorbe m uchos recursos que no caen de l c ie lo " y  advierte 

que el Gobierno suprim irá los servicios que sean defic itarios (en 
referencia a líneas de ferrocarril) y  tengan alternativas.
El m ism o m in iste rio  de Fom ento que ahora dirige Blanco fue  el que 
declaró en el año 2002 al proyecto  de aeropuerto internacional de 
Ciudad Real de Interés General del Estado (un año antes las Cortes de 
Castilla-La M ancha lo habían calificado com o de Interés Regional de 
Prim er Orden). Se respaldaba así desde lo público una iniciativa 
privada (en sus orígenes fue  idea institucional de la Diputación 
ciudadrealeña y de la Cámara de Com ercio) que a gran parte de la 
opinión pública le pareció un tan to  descabellada. Pero la em presa 
prom otora CR A eropuertos S.L. -que ha contado con el apoyo 
financiero de Caja Castilla-La M ancha, principalm ente, y  de Cajasur 
(ambas intervenidas por el Banco de España)- nacía en un con tex to  de 
rápido crec im ien to  económ ico que generó un exceso de confianza, 
hasta el pun to  de llegar a estim ar en sus in fo rm es de viabilidad que 
en el prim er año de func ionam ien to  el aeropuerto alcanzaría más de 
un m illón y  m edio  de via jeros (a parte del negocio de carga, logístico 
y  de servicios). La realidad ha sido m uy d iferente: 53.557 viajeros 
utilizaron esta in fraestructura en 2009. Dos de las tres compañías 
aéreas que operaban en el aeropuerto m anchego, A ir Berlín y  A ir 
Nostrum , han cancelado sus vuelos y  la tercera, Ryanair, condiciona 
su perm anencia a que haya garantías de viabilidad y actividad 
normalizada, algo m uy com plicado para una em presa en concurso de 
acreedores, adm in istrada por un juzgado y  con una deuda de más de 
300 m illones de euros.
El brusco giro de la econom ía y  el repliegue del secto r financiero (sin 
o lv ida r la qu iebra de CC M , princ ipa l s u s te n to  finan c ie ro  del 
aeropuerto) han golpeado a un proyecto  em presarial que, com o el 
m ítico ícaro, se em peñó en volar dem asiado alto, olvidando la 
vulnerabilidad de sus alas. Y ahora viene el dilema: con el gasto ya 
hecho (privado y  público) y  el aeropuerto funcionando ¿hay que dejar 
que crezcan los cardos en la pista y que se hunda la term inal, según 
la expresión del d iputado socialista Caballero? ¿o hay que seguir 
apoyando con dinero público el m an ten im ien to  y despegue de esta 
in fraestructura que sigue catalogada com o de Interés General? El 
Gobierno regional tiene  claro lo segundo y  para ello ha creará una 
em presa pública de gestión de in fraestructuras aeroportuarias desde 
la que socorrer al aeropuerto. La oposición exige la expropiación para 
evitar que el d inero público repercuta en los inversores. Y sabem os lo 
que piensa Blanco, pero ¿alguien sabe lo que opinan los ciudadanos?
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LA JUNTA CREARÁ UNA EMPRESA PÚBLICA A LA QUE AVALARÁ CON 140 MILLONES €

Paracaídas público 
para CR Aeropuertos

Con una deuda de más de 300 millones de euros y en proceso de concurso necesario de 
acreedores (antigua suspensión de pagos), la em presa CR Aeropuertos necesita un plan de rescate. 
Las Cortes de Castilla-La Mancha han dado un prim er paso al aprobar la creación de una em presa  
pública que con la ayuda de un aval de 140 millones de euros socorrerá al aeropuerto de Ciudad 
Real. El PP ha calificado esta iniciativa de "barbaridad' y  considera que la m ejor opción para la 
viabilidad de esta infraestructura es expropiársela a sus actuales propietarios.• • • • • • • • • • • • • • • • • a ..................a a a a a a .........................a a a a a a a a a a a a a a a a  PRADO LÓPEZ GALÁN

Leandro Esteban (PP) y  Jo sé  Manuel Caballero (PSOE), protagonistas en 
las Cortes del agrio debate sobre la situación de! aeropuerto.

N o queremos ver la pista (del 
aeropuerto) llena de cardos, 
ni el edificio de la terminal 

hundiéndose; queremos que el 
aeropuerto funcione”; así de claro 
expresaba José M anuel Caballero, 
diputado socialista en las Cortes de 
Castilla-La M ancha, la intención 
de su grupo parlamentario y del 
Gobierno de la región. Y la solución 
que han encontrado para evitar que 
se estrelle definitivamente el primer 
aeropuerto internacional privado 
de España (ubicado a 22 kilómetros 
de Ciudad Real, en el Campo de

Calatrava) es crear una empresa 
pública, G estión de Infraestructuras 
Aeroportuarias S .A ., que tendrá 
com o m isión “contribuir a la 
viabilidad de las infraestructuras 
aeroportuarias, poder participar de su 
gestión, adquirir activos o derechos, 
fomentar su competitividad, impulsar 
nuevas infraestructuras
com plem entarias...” Esta empresa 
será la destinataria de un aval 
público de hasta 140 millones de 
euros en 2010, si así lo necesitase el 
aeropuerto, cuya gestión está ahora 
en manos de tres administradores

puestos por un juez de lo m ercantil 
(C R  Aeropuertos fue declarada en 
concurso necesario de acreedores el 
pasado 1 de junio).
Las Cortes regionales aprobaban el 
pasado 10 de junio el proyecto de 
Ley de creación de esta empresa 
pública, con el voto favorable de los 
26 diputados socialistas presentes 
en el pleno y ninguno en contra, 
tam poco abstenciones; todos los 
diputados del PP se ausentaron del 
pleno antes de la votación para, en 
palabras del diputado Leandro 
E steban , “no participar de esta
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CR A ER O P U ER TO S ES T Á  EN SU SP EN SIÓ N  DE PAG O S D ESD E EL  1 DE JU N IO

Imagen tomada en enero de 2008 en el 
salón de actos del aeropuerto de 
Ciudad Real, durante la presentación 
de éste por parte de CCM Corporación 
a 200 empresarios de la región. En 
primera fila, de deha. a izda., 
Hernández Molió, ex presidente de 
CCM; De Lara, presidente de la 
Diputación de Ciudad Real (PSOE); 
Rosa Romero, alcaldesa de Ciudad 
Real (PP); M- Luisa Araújo, 
vicepresidenta del Gobierno regional; 
Díaz Salazar, ex consejero de Industria. 
Detrás (de izda. a deha., Mateo 
Sahuquillo (accionista), López del 
Hierro (marido de la presidenta del PP 
regional, De Cospedal) y  Díaz de Mera, 
accionista principal de CR 
Aeropuertos.

barbaridad. Si se aprueba esto 
escribimos el tercer volumen de la 
trilogía del mal: el hundimiento de 
C C M , el crack de CR Aeropuertos y 
el agujero de la Fundación Virtus”. 
Para el PP, la solución a los 
problemas del aeropuerto pasa por 
la expropiación, opción que el 
G obierno ha descartado tras 
encargar un inform e sobre su 
legalidad y coste.
“En plena crisis económica en la que 
se pide sacrificio a los ciudadanos le 
van a dar 140 millones de euros a una 
empresa que está en quiebra, que es de 
máximo riesgo... es un lujo que 
C astilla-La M ancha no se puede 
permitir”, reprochaba Esteban, que a 
continuación pedía una auditoría 
de la situación de la empresa, una 
valoración de las acciones y “que 
sea el Gobierno regional quien tome el 
timón del aeropuerto y el que reciba, si 
las hubiera, las plusvalías”.
Por su parte, Caballero acusaba al 
PP de “querer cargarse el aeropuerto 
por un puñado de votos”, 
defendiendo que “lo que nos importa 
es salvar esta infraestructura, que está 
declarada de Interés General por el 
Estado y por la Comunidad 
Autónoma. Juntos (en referencia al 
PP y P SO E  y a las distintas 
administraciones) hicimos que lo que 
era un sueño fuera una realidad, han 
sido las circunstancias económicas las 
que han hecho que esta infraestructura

LA INVERSIÓN INICIAL PREVISTA ERA DE 1.000.000 €

Una empresa privada 
con impulso público

En 1997 com enzó a gestarse  
la idea de c o n s tru ir  un 
p e q u e ñ o  a e ro p u e rto  

ca rgue ro  en la p ro v in c ia  de  
C iudad Real, que  cubrie ra  e l 
trá fico  de  m ercancías  
proceden tes  de l norte  de Á frica  y  
Europa, p r in c ip a lm e n te . Los  
im pu lso res , la Cám ara de  
C om erc io  y  la D ipu tac ió n  de  
C iudad Real, funda ron  la 
sociedad A e ropue rto  de C iudad  
Real S.A. y  com enzaron a c reer 
en las posib ilidades d e l p royec to  
m ucho  m ás allá de lo que se  
había co n ce b id o  en un  
p r in c ip io " ;  así com ienza  la 
historia del aeropuerto  de Ciudad 
Real con tada  po r la propia 
em presa , c o n s titu id a  ya con 
capital privado en el año 2001.
En el año 2008, con la obra 
p rinc ipa l cons tru id a , nueve 
soc ios  a cc ion is tas  habían 
desem bo lsado 410 m illones de 
euros: Inve rs iones
A e rop o rtua ria s  del C en tro  
(propietaria del 4 0 '0 4 %  de las 
acc iones); Caja Castilla -La 
M ancha (controla d irec tam ente

el 2 3 '5 3 %  de las acc iones); 
G rupo Gelco (8 '55% ); Iberdrola 
(8 '43% ); A e ropue rto  Ciudad Real 
(7 '1 7% ); S antiago  M o re n o  
S ahuqu illo  (4 7 1 % ), Z en t 
Inversores (471 %), G rupo Isolux 
Corsans (2 '82% ) y  Universidad 
de Castilla-La M ancha (0 '05% ). 
La invers ión prevista en cartera 
alcanza el m illón de euros, según 
detallaba a esta revista el d irecto r 
g e re n te  de la com pañía, 
Escolástico G onzález (en una 
e n tre v is ta  pub licada en el 
núm ero  699, el 10 de enero de 
2009).
La in fraestructu ra  cuenta desde 
un princip io con el apoyo del 
ayun tam ien to  de C iudad Real 
(desde que com enzó el proyecto  
hasta hoy gobernado por el PP), 
de la D iputación socialista, del 
G ob ie rno  reg iona l y  del 
m in is te rio  de F om en to  (tan to 
durante  el gob ierno del PP com o 
del PSOE). La Jun ta  y  el 
M in is te rio  declararon el proyecto  
de In te rés  G enera l y  han 
financiado las in fraestructu ras de 
acceso al aeropuerto.
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EL AEROPUERTO TIENE CAPACIDAD PARA 2.500.000 DE VIAJEROS AL AÑO

La empresa pública 
Gestión de 

Infraestructuras 
Aeroportuarias servirá 
también para apoyar el 
aeropuerto de Albacete 
y el proyecto de Toledo

que tiene unas grandes potencialidades 
se vea en la situación que está”.
El debate parlamentario sobre la 
solución al aeropuerto manchego 
estuvo marcado por las mutuas 
acusaciones y descalificaciones, que 
saltaron al terreno personal. Esteban 
acusó al gobierno regional y al 
PSO E de “estar protegiendo a sus 
amigos, no al aeropuerto”. Caballero 
reprochó al PP “querer cargarse el 
aeropuerto por un puñado de votos, 
como ya lo han hecho con C C M ”.

A 140 KILÓMETROS de distan- 
cia de la sede de las Cortes regiona
les, en pleno corazón del Campo de 
Calatrava (en el término ciudadrea- 
leño de Villar del Pozo) la actividad 
del aeropuerto -que se in ició en 
diciembre de 2008- está bajo m íni
mos: únicamente tres vuelos sema
nales, de la compañía irlandesa de 
bajo coste Ryanair, unen Ciudad 
Real con Londres. Las dos compañías 
que operaban desde el aeropuerto man
chego, Air Berlin y Air Nostrum, han 
cancelado sus vuelos (la primera lo 
hizo hace apenas unas semanas, mien
tras que Air Nostrum dejó de volar en 
septiembre del año pasado). Y la situa
ción podría ser peor, ya que cuando el 
juez de lo Mercantil de Ciudad Real 
declaró el 1 de junio a C R  Aeropuertos 
S.L. en situación de concurso necesario 
de acreedores (antigua suspensión de 
pagos), Ryanair decidió cancelar sus 
vuelos, decisión que desestimó tras 
recibir garantías del juzgado de que el 
aeropuerto funcionaría con normali
dad. A  la permanencia de esta compa
ñía aérea también ha contribuido la 
aprobación de las Cortes de crear la 
empresa pública Gestión de

Vista e l aeropuerto de Ciudad Real. A la derecha, 
su  director gerente, Escolástico González.

El PP quiere que sea el Gobierno regional el que 
tome el timón del aeropuerto, pero 

expropiando la empresa a sus actuales 
propietarios, no avalándola

El PSOE considera que han sido las circunstancias 
económicas las que han puesto en peligro al 

aeropuerto, pero sigue considerándolo de interés 
para la región "por sus grandes potencialidades"

de los que 210 los adeuda a entidades 
financieras, especialmente a CCM , 
pero también a CajaSur y a Caixa 
Catalunya. Han sido dos acreedores los 
que han instado el proceso concursal: 
la empresa M ontreal M ontajes y 
Realizaciones S.A , a la que se le adju
dicaron las obras del puerto seco (en 
2008) y que reclama una deuda de 
cerca de 17 millones de euros, y 
CajaSur, a la que C R  Aeropuertos 
adeuda 18’8 millones de euros.
Fueron los propietarios de C R  
Aeropuertos quienes solicitaron a la 
Junta un aval de 140 millones de euros, 
pero tendrán que ser ahora los admi
nistradores judiciales quienes decidan 
si se requiere o no este aval, desenca
denante de la disputa política entre 
PP y PSO E. □

El caso 
de Murcia

E l P a rtido  P opu la r de 
C astilla -La M ancha  
considera 'a byec to ' avalar 

con 140 m illones de euros a 
una e m presa  privada 
propietaria del ae ropuerto  de 
Ciudad Real, sin em bargo en 
M urcia  el G obierno del PP ha 
ap robado  un aval de 200 
m illones de euros para avalar la 
continu idad de las obras del 
ae ropuerto  que se construye  
en esta provincia. La UE ha 
respaldado la legalidad del aval.
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cámara de comercio

PARA E L  M ERCA D O  DE TURISM O  DE N EG O C IO S

La Oficina de Congresos promociona 
Toledo en Bruselas

Toledo Convention Bureau, 
siguiendo el curso de su Plan de 
Actuación previsto para este año, 
ha asistido a la presentación 
específica del turism o de 
congresos y reuniones, realizado 
por Spain Convention Bureau en 
colaboración con la Oficina 
Española de Turismo el pasado 
martes en Bélgica.
Tras la presentación se celebró un 
work-shop al que asistieron 
alrededor de 40 compradores 
belgas. La cita, que tuvo lugar en 
el Museo Belvue de Bruselas, se 
com pletó con la visita guiada al 
Palacio Carlos I de España, 
conocido como Palacio de 
Coudenberg.
Con m otivo de este viaje a 
Bélgica, y dentro del marco del 
Plan de M árketing estratégico que

TCB ha planificado para el año 
2010 en este país, el gerente de 
Toledo Convention Bureau, Javier 
Díaz, se reunió con la directora de 
la Oficina Española de Turismo en 
Bruselas y el d irector general de 
la consultora The Planner.be, para 
abordar las acciones de 
promoción que la Oficina de 
Congresos de Toledo tiene 
previsto realizar en este país 
durante el segundo sem estre del 
año.
Fruto de esta reunión, se ha 
decidido que la Presentación y el 
W ork-shop de TCB en Bruselas 
así como la jornada de form ación 
sobre el mercado MICE (Mercado 
de Incentivos, Congresos y 
Exposiciones) belga, tendrán lugar 
en Toledo el próximo mes de 
septiembre.

PA R A  EL M E R C A D O  C H IN O

G u ía  de v inos 
y  a lim en to s

Las Oficinas Comerciales de España 
en China, ju n to  con MAPA, FIAB, los 
organismos de promoción de las 
CC. AA. y el Consejo Superior de 
Cámaras de Comercio, están 
coordinando la cuarta edición de las 
dos Guías de Compra de Productos 
Españoles en China: una de vino y 
bebidas alcohólicas, y o tra  de 
alimentos. El objetivo es aumentar 
el conocim iento de la oferta  
alimentaria exportable española y 
fomentar su consumo integrándolo 
en la cu ltura china. Estas guías 
ofrecerán in form ación sobre el 
producto, el productor y los datos de 
contacto de los importadores que 
representan a las empresas 
españolas, convirtiéndose en una 
herram ienta ú t il para clientes y 
consumidores potenciales.
Las guías se publicarán en octubre y 
se distribuirán antes y durante la 
feria FHC 2010 que se celebrará en 
Shanghai del M al 13 de noviembre, 
así como en todas las actividades de 
promoción que se realicen en China. 
Si su empresa está interesada en 
participar deberá enviar las fichas 
cumplimentadas adjuntas antes del 
15 de ju lio , incluyendo las imágenes 
de la marca o de la etiqueta en 
form ato TIFF con resolución de 
300ppp, a
jess@ rosettaprin ting.com  o
msanchez@rosettaprinting.com

T a lave ra  d e  la R e in a
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tino: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90

C e n tro  de  F o rm a c ió n  en T o led o
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28

V illa c a ñ a s
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

(cámara
Toledo

P laza  de San V icente, 3 
Tfno: 92 5  28  01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madridejos. Tfno: 925 46 16 51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 1706

www.camaratoledo.com
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T R Á F IC O

Santa Bárbara 
Directo
A partir del próximo mes de julio en
trará en funcionamiento un nuevo ser
vicio de autobuses que hará el 
recorrido directo entre el barrio de 
Santa Bárbara y Zocodover, algo que 
los vecinos venían demandando 
desde hace tiempo. La presidenta de 
la Junta Municipal de Distrito, Ana 
Saavedra, lo anunció en la última reu
nión de este órgano y añadió que 
serán los autobuses de las líneas 7.2 
y 9.4 las que presten este servicio. La 
concejala añadió que junto a la rotula
ción de los números se incorporará un 
cartel con la leyenda 'Santa Bárbara 
Directo', para evitar problemas de 
confusión entre los vecinos del barrio. 
Con el mismo objetivo, los autobuses 
pasarán cada media hora directos a 
Zocodover en días laborables y cada 
hora en domingos y festivos. Con 
esta medida también se ven benefi
ciados los usuarios de las líneas entre 
Zocodover y el Polígono, que compar
ten las líneas 6 con los vecinos de 
Santa Bárbara.

M O VILIDAD  
‘Compartir coche’ a 
través de Internet
Reducir el número de vehículos plante
ando otra alternativa a los ciudadanos 
para sus desplazamientos es uno de 
los principales objetivos del programa 
'Compartir coche' que pondrá en mar
cha el Ayuntamiento de Toledo en 
breve. El concejal de Movilidad, Rafael 
Perezagua, está ultimando los detalles 
de esta iniciativa que surgió de manos 
de Izquierda Unida a través de una pro
puesta presentada por su portavoz, 
Aurelio San Emeterio, en el pasado 
Debate sobre el estado del municipio 
que logró el apoyo de los tres grupos 
municipales. Pero la propuesta apro
bada por unanimidad contemplaba ad
herirse a la red de municipios, 
empresas y organismos que fomentan 
el servicio de 'Compartir coche' 
(www.compartir.org), que consiste en 
facilitar el encuentro de personas que 
están interesadas en compartir el vehí
culo privado para realizar un viaje, que 
ha sido rechazado porque resultaba de
masiado oneroso para el Ayunta- 
meinto. De este modo, se potencia un 
uso más racional del coche.

U RBA N ISM O
PP y P SO E de acuerdo sobre la aprobación 
del Pau de La Peraleda

El acuerdo alcanzado entre los grupos municipales del Partido Popular y el PSOE 
permitirá la aprobación, en el pleno celebrado el jueves 17, (ya cerrada esta 
edición) del convenio urbanístico del Pau de La Peraleda, que fue retirado hace 

dos meses "para conseguir el mayor consenso posible", según señaló el portavoz 
del equipo de gobierno Rafael Perezagua. Un compromiso escrito para revisar las 
condiciones de movilidad a los cinco años de que se hayan construido las viviendas 
y la elaboración de un nuevo plan de movilidad que incluyese la realización de las 
infraestructuras que se consideren necesarias han conseguido soslayar las reticen
cias que los populares sostenián sobre la eliminación de los dos puentes previstos 
en el POM y suprimidos del Plan de Infraestructuras, por 'razones técnicas'. Según 
el concejal de urbanismo, Javier Nicolás, el impacto ambiental de uno de ellos y 
la imposibilidad técnica del otro, fueron las razones por las que se sustituyeron por 
pasos peatonales entre la Peraleda y la Vega Baja, "aunque según el compromiso 
adquirido a los cinco años se revisará y se elaborará un nuevo plan de movilidad 
de toda la ciudad y el ayuntamiento impulsará la construcción de las infraestructu
ras que se consideren necesarias".
Los concejales socialistas aseguran que también se desestimará la construción de 
viviendas de precio tasado para buscar el apoyo de IU, cuya postura es contraria a 
la aprobación de este PAU, dado 
que solicita la construcción de 
un mayor porcentaje de vivien
das protegidas y conocer la pro
porción de las viviendas de cada 
tipo de protección. El Pau con
templa la construcción de 2.665 
viviendas sobre un total de un 
millón de metros cuadrados, de 
los que cerca de cien mil -los 
que actualmente ocupa el re
cinto ferial propiedad del Ayun
tamiento- no son edificables.

PREM IO

‘Escoba de plata’ para Toledo por su limpieza

La ciudad de Toledo ha sido distinguida, por primera vez en su historia, con el 
galardón 'Escoba de Plata1, que concede la Asociación Técnica para la Gestión 
de Residuos, Aseo Urbano y Medio Ambiente (ATEGRUS) y que pone en valor 

el esfuerzo y el trabajo realizado por el Ayuntamiento en los últimos años para situar 
a la capital castellano-manchega entre las ciudades más limpias de España. El al
calde, Emiliano García-Page, acompañado del concejal de Gestión de los Servi
cios, Gabriel González, recogió esta distinción en el parque ferial del IFEMA, en 
el marco de la Feria Internacional de Urbanismo y Medio Ambiente, TEM-TECMA, 
que se celebró en Madrid la pasada semana. Este premio corresponde a la duodé
cima edición del 'concurso de escobas' cuyo objetivo es difundir el buen hacer de 
la gestión de residuos urbanos e industríales, así como la elaboración de proyectos 
y el desarrollo de tecnologías que permitan una gestión sostenible del medio am

biente.El galardón concedido a To
ledo reconoce el esfuerzo y todas 
las actuaciones que el Gobierno mu
nicipal ha puesto en marcha desde 
que tom ó posesión el alcalde, en 
2007, para mejorar radicalmente el 
sistema de limpieza viaria y de reco
gida y gestión de residuos en toda la 
ciudad, especialmente los cambios 
introducidos a través de la nueva or
denanza municipal de limpieza apro
bada hace un año.
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N U E V A S  M E D ID A S

H  SA N TA  B Á RB A RA

Él aparcam iento de 
Adif para los vecinos
La parcela municipal que el Ayunta
miento posee dentro de los terrenos 
de la estación de Rente, en el aparca
miento, podrá ser utilizada por los veci
nos del barrio. Así lo anunció la concejal 
Ana Saavedra en la Junta de Distrito 
de Santa Bárbara, de la que es presi
denta. El sistema para acceder a las 
aproximadamente 80 plazas de aparca
miento se estudiará por la Junta de dis
trito, ya que se encuentran dentro del 
espacio que está controlado por las ba
rreras del aparcamiento de Rente. La 
Junta estudiará si el acceso es para 
todos los vecinos del barrio o, la opción 
más lógica, si se determina los vecinos 
de qué calles, las más cercanas, pue
den entrar en esta zona. Si el número 
de solicitudes fuera mayor que el de 
plazas se llevaría a cabo un sorteo para 
que Adif tuviera en su poder el número 
de matrículas de los vehículos que pue
den acceder al recinto, como ya suce
dió cuando se utilizó el espacio durante 
las obras de la calle Cabrahigos. Los 
plazos de solicitud y los requisitos para 
optar a esas plazas de aparcamiento se 
aprobarán por la Junta de Distrito.

U  V E G A  b a j a  
Él Rosario quiere el 
arreglo de accesos
La comunidad de propietarios de la po
liclínica El Rosario ha denunciado en un 
comunicado la mala situación de los ac
cesos a la misma, en la que según se
ñalan prestan servicios 35 médicos, lo 
que significa un importante número de 
pacientes que acuden a estas instala
ciones. "Tras el anuncio de la inaugura
ción el próximo mes de agosto del 
puente y ia carretera, para nuestra sor
presa quedan aplazados sine dle acce
sos, acondicionamiento y aparcameinto 
en la Policlínica El Rosario. Y esto no 
fue lo hablado en las reuniones mante
nidas entre representantes de ambas 
partes, (Policlínica y Empresa Toletum 
Visigodo). Cualquiera -continúa el co
municado- puede entender que nos vi
sitan muchas personas enfermas y con 
movilidad reducida."

T E C N O L Ó G IC A S  PA R A  M E JO R A R  E L  T R Á F IC O

asuntos de 
ciudad

—  es confieso que la derrota de España ante Suiza en el prim er 
partido de 'la roja' en el M undial m e ha dejado estupe fac ta ... 
Yo, que pensaba escrib ir una co lum na sobre la cantidad de 
banderas de España que se han vend ido en estos días y la

_____ sim bología del fú tbo l, que consigue unir a unos y  a otros, in-
I depend ien tem ente  de sus ¡deas políticas, casi m e quedo en 

blanco. Y es que, en tiem pos com o los actuales, son pocas las alegrías 
que nos quedan. Una de ellas es la selección española. Así que espe
rem os que los nuestros, com o el Ave Fénix, renazcan de sus cenizas, 
porque, si no, aquí van a rodar cabezas. Seguro.
Así pues, m e quedo con los asuntos municipales. En muchas ocasiones 
he juzgado la tibia política de oposición que realiza el PP, pero esta vez 
voy a aplaudir al concejal Joaquín Rom era, quien ha criticado el retraso 
del plan de desbroce anunciado por el A yun tam ien to  en la Vega Baja, 
donde los hierbajos y  los pinchos campan a sus anchas, alcanzando una 
altura m onum enta l. Y es verdad que en cuanto llegue el calor se puede 
originar un incendio. Así pues, aconsejo a G abriel G onzález que coja 
su 'escoba de plata' y se ponga a quitar hierbas, a ver si le va a pasar lo 
que a la selección contra Suiza, qu no hay que bajar la guardia.
Sigo con el PP, que no tendrá candidato oficial para la Alcaldía, pero cuya 
presidencia de grupo ejerce, con m ano de hierro, el responsable pro
vincial A rturo  García Tizón. Y es que, cuando hay que tra tar asuntos 
im portantes, de esos a los que los ediles les gusta llamar 'de ciudad', 
el d iputado del PP se pone al habla d irectam ente  con el alcalde García- 
Page. Así se ha conseguido desb loquear la construcción de 2.600 vi
v iendas en La Peraleda, un p royecto  que ha de orig inar ingresos 
fundam enta les para el Consistorio de cara, por ejem plo, a la financiación 
del Palacio de Congresos, ¿se acuerdan? ése que se construye  en el 
M iradero. En estos tem as de Urbanism o el alcalde s iem pre ha ten ido 
más com plic idad con el PP que con sus socios de IU, que no están por 
la labor de aprobar ese proyecto en la Peraleda. No sé si se habrán dado 
cuenta, pero si fuera por Izquierda Unida sólo se construirían viviendas 
en el Polígono, y  eso tam poco, que hay que d ivers ificar la oferta.
Por cierto, si García-Page está enfadado con San Em eterio  por no apro
bar la construcción de viviendas, siendo concejal del ramo, hay otros 
socia listas que están que trinan con C arm en J im énez, quien, en la 
rueda de prensa que o freció  con Felpeto y Tolón para hacer balance 
del Corpus, hizo un llam am iento  a la huelga a los funcionarios. Eso sí, 
ella, el día 8, se fue  a la playa. Y m uchos no se lo perdonan.

A
 muchos socialistas les ha sentado mal que 
Carmen Jiménez llamara a la huelga a los 
funcionarios y ella se fuera a la playa

’ "W.wi.i-.miju. 1.1, i ...iu.... u- j ■    ..a ju » i w á w w m w i ... muifm m m m m m m m rnm m m m

m iradero
A N A  N O D A L  DE 

A R C E
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TO LED O  ES  LA CUARTA CIUDAD M EN O S EN D EU D A D A  DE ESPAÑ A

El A yuntam iento  
presume de cuentas

Toledo  es la cuarta  cap ita l de p ro v in c ia  m e n o s  e n d e u d a d a  de E spaña , según  d a to s  del 
M in is te rio  de E co n o m ía  y H ac ien d a . Las in v ers io n es , sin e m b a rg o , no han d is m in u id o :  
eso sí, para que  al A y u n ta m ie n to  le sa lg an  las cu en tas  ha s ido  p reciso  c o n s e g u ir  d in ero  
de otras a d m in is tra c io n e s , a h o rra r  en gastos co rrie n te s  y "trabajar mucho", seg ú n  el 
a lca ld e , q u ien  ah o ra , al igual q ue  los ed iles  y  los fu n c io n a rio s , se b a ja rá  el su e ld o ... .............................................................................................. ........................................ ........................................ .... ANA NODAL

El Ayuntamiento de Toledo ha puesto un límite de 
gasto a los móviles que tienen los ediles y los 

empleados municipales por motivos laborales

El Ayuntamiento de Toledo 
tiene claro que en estos 
momentos no están las cosas 

para tirar la casa por la ventana. 
Corren malos tiempos para la 
econom ía y aunque la capital 
regional está entre las menos 
endeudadas de España, el afán de 
ahorrar es imparable. No sólo se ha 
aprobado la reducción del sueldo del 
alcalde, de los concejales y de los 
coordinadores, sino que el equipo de 
Gobierno ha apostado por reducir los 
gastos corrientes derivados del propio 
funcionamiento del Consistorio.
Por ejemplo, se ha puesto límite a la 
factura de teléfono: a cada uno de los 
ediles y personal del Ayuntamiento 
que dispone de un móvil por motivos 
laborales se les ha puesto, desde abril, 
un tope de gasto. Con ello se ha 
conseguido que en el citado mes este 
concepto fuera de menos de la mitad 
que en marzo, pasando de algo más de
13.000 euros a poco más de 7.000. 
También en materia de energía se ha 
apostado por una reducción del gasto 
con luminarias de bajo consumo y un 
control exhaustivo, incluso, de las 
fuentes, que no siempre están en 
funcionamiento.
Estos gastos se podrían considerar 
meras anécdotas, pero el empeño por 
gastar menos por parte del equipo de 
Gobierno no ha quedado ahí. De 
hecho, Toledo puede presumir de ser 
la cuarta ciudad menos endeudada de 
España, según datos facilitados por el

ministerio de Economía y Hacienda. 
A  31 de diciembre de 2009, la deuda 
viva de la capital ascendía a 19 
millones de euros, un 7,5% menos 
que en el mismo periodo de 2008. La 
deuda municipal sólo es inferior en 
Soria, Huesca y Bilbao.
Los datos de Economía muestran que, 
mientras que a nivel nacional la 
deuda media por habitante es de 967

euros, esta cantidad en el caso de 
Toledo se reduce a 238.
No es de extrañar, pues, que el alcalde 
García-Page sentenciase: “quiero 
mostrar mi más íntima alegría como 
gestor municipal, porque, en plena crisis 
económica, la más grande que haya 
habido en toda la democracia, con una 
caída de los ingresos municipales del 
34% y, además, en el momento en que
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S E  CO N TRO LA  E L  G A STO  EN ER G ÉTICO  CON LUM IN ARIAS DE B A JO  CO N SU M O

a lim p ie z a , el se rv ic io  
d e  t ra n s p o rte  u rb a n o  

y  el m a n te n im ie n to  d e  
e d if ic io s , e n tre  e llo s  los  
c o le g io s  p ú b lico s , so n  
la s  p a rt id a s  m ás  
c o s to sa s  p a ra  el 
A y u n ta m ie n to

más proyectos e inversiones se están 
haciendo en la historia, ¡a ciudad se 
encuentre entre las menos endeudadas de 
España".
El regidor tiene claro que “la clave de 
este éxito reside, primero, en trabajar 
mucho y, segundo, en no tener ningún 
tipo de pudor al llamar a todas las 
puertas para que entre mucho dinero en 
la ciudad, con el fin de que los toledanos 
no se tengan que rascar el bolsillo”.
En este sentido, el portavoz socialista 
y concejal de Tráfico y Movilidad, 
Rafael Perezagua, señala que se han 
conseguido firmar importantes 
convenios con el Estado, la Junta o la 
Diputación, de ahí que el ritmo de 
inversiones no decrezca.
Y es que hay gastos imprescindibles

para el buen funcionamiento de la 
ciudad. El más gravoso para el 
municipio es la limpieza, que cuesta 
8,2 millones de euros anuales. No es 
de extrañar, pues, que Toledo haya 
sigo considerada la segunda ciudad 
más limpia de España, después de 
Oviedo.
Otro de los grandes presupuestos del 
Ayuntam iento de Toledo es el 
destinado al servicio de transporte 
urbano, que supone alrededor de 6 
millones de euros. En labores de 
mantenimiento el Consistorio gasta 
3,8 millones de euros al año.

LOS SACRIFICIOS ante la crisis eco
nóm ica continúan: el pleno del 
Ayuntamiento de Toledo celebrado el

pasado jueves, 17 de junio, ya cerrada 
la edición de esta revista, tenía previs
to aprobar la reducción del sueldo del 
alcalde, Emiliano García-Page, y de 
los concejales del Consistorio. Se 
trata de un trámite imprescindible 
para la aplicación del Real Decreto 
Ley 8/2010, relativo a las retribucio
nes de los miembros de la 
C orporación municipal, personal 
eventual, funcionarios y trabajadores 
laborales del Ayuntamiento. 
Previam ente, la Junta Local de 
Gobierno aprobaba en su reunión del 
9 de junio una disminución en sus 
sueldos, adaptada a los consejos de la 
Federación de M unicipios y 
Provincias, que recomienda que la 
reducción del salario sea de 8%  para 
el alcalde y para los coordinadores 
pertenecientes al grupo A, y del 7% 
para el resto de concejales y 
coordinadores.
Esta medida se suma a otra que puso 
en marcha Emiliano García-Page al 
llegar al gobierno de Toledo. Por 
aquel entonces, en 2007, decidió 
congelar tanto su sueldo como el de 
los concejales liberados. Así pues, 
desde entonces el salario de todos 
ellos ha sido el mismo: 60.398 euros 
anuales cobra el alcalde, mientras que 
los ediles liberados perciben una 
retribución de 44.794,12 euros. El año 
que viene, con la aplicación de esas 
rebajas a sus salarios, sus nóminas se 
reducirán. □
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CIERRE DE MARY

Estudian acciones 
de protesta
Los trabajadores de las dos tiendas 
que el grupo Arnaz SA cuenta en la 
ciudad -Mary y Mas- estudian llevar a 
efecto movilizaciones de protesta 
ante el cierre de los establecimientos 
y el despido de sus 71 trabajadores, 
según ha hecho saber José Luis 
Martín, representante del comité de 
empresa, tras comprobar que la 
empresa les ha anunciado la presen
tación inmediata de un expediente de 
regulación de empleo en "una decep
cionante reunión en la que sólo se ha 
hablado de cierre". Ante esta situa
ción, los trabajadores están sorprendi
dos y decepcionados por la falta de 
disposición a la negociaciones, según 
asegura Martín. Ante esta postura, los 
trabajadores se plantean "manifesta
ciones" y otras acciones de protesta y 
presión "porque nos dejan sin defen
sa" y pretenden que "los ciudadanos 
sepan lo que está pasando". La 
empresa ha ofrecido 27 días por año 
trabajado de indemnización con un 
máximo de 22 mensualidades.

OFICINA DETRÁFICO
j 15.000 t rá m ite s  
en t re s  añ o s
La O fic ina de Tráfico ha realizado 
en sus tre s  años de func io na 
m ie n to  un to ta l de 115.000 trá 
m ites  y  ha liberado a la de 
Toledo en un tre in ta  por c ien to  
de carga de trabajo, adem ás de 
ahorrar a los ta laveranos desp la
zam ientos, t ie m p o  y dinero.
Según asegura Raúl G alán, 
d irec to r de la ofic ina, las cu e s tio 
nes m ás recu rren tes  han sido la 
renovación de los pe rm isos  de 
conducir, las tran s fe renc ias  de 
vehícu los y  la exped ic ión  de nue
vos carnés de conducc ión , m ien 
tras que las renovaciones de car
nés han sido el trá m ite  m ás 
num eroso  con 33 .000  realizadas. 
Estas dependenc ias  com enzaron 
su fu n c io n a m ie n to  con trece  tra 
bajadores, que han aum entado  
hasta d iec iocho  en sus tre s  años 
de ex is tenc ia . Se han e fec tuado  
8 .500 m atricu lac iones, 32 .000  
trans fe renc ias  y  se han realizado 
8 .000 bajas de vehícu los.

|  EN EL  PRÓXIM O C U R SO  UN IVERSITARIO

El C E U  oferta seis títulos de grado y  
arran ca  el p rim er curso  de En ferm ería

El CEU talavera- 
no iniciará el 
próximo curso 

con ciertas noveda
des y cambios signi
ficativos, pues arran
cará el primer curso 
de Enfermería y las 
demás titulaciones 
hasta un total de sis 
grados, según ha 
explicado Miguel 
Ángel Collado, 
vicerrector de 
Títulos de Grado y 
Máster de la Universidad de Castilla- La Mancha. Enfermería nace como un títu
lo de grado, de cuatro años, con 240 créditos, cincuenta plazas ofertadas y con 
"infraestructuras adecuadas y profesores cualificados" que en principio serán 
ocho aunque el número de docentes crecerá al sumarse cursos y alumnos. 
Collado considera que Enfermería tiene mucha demanda, pero también el resto 
de titulaciones que se ofertan en la ciudad, y que, como novedad, el curso próxi
mo se distribuirán en dos facultades diferenciadas, tras una "reorganización de la 
infraestructura organizativa" de la Universidad. Así, la facultad de Ciencias 
Sociales aglutinará Administración, Dirección de Empresas, Educación Social y 
Trabajo Social y la otra facultad acogerá Enfermería, Terapia Ocupacional y 
Logopedia. Habrá 60 plazas en Logopedia, 75 en Terapia Ocupacional, 80 en 
Trabajo y Educación Social y 120 en Administración y Dirección de Empresas.

i  LO S R EG A N TES D ESPLA ZA RÁ N  TR A C TO R ES

L o s  a g ricu lto re s  o fre ce rá n  p ro d u cto s  
de la  zo n a  a  los a s is te n te s  en  el 20-J

Todo está decidido para 
celebrar el aniversario 
del exitoso 20-J. La 

Plataforma en Defensa de 
los ríos Tajo y Alberche han 
decidido que los regantes 
del Canal Bajo del Alberche 
desplacen hasta los Jardines 
del Prado una decena de 
tractores como reivindica
ción del agua del Alberche, 
aunque no podrán entrar en 
el paseo de la rotonda del Laurel -donde se celebrarán los actos- como es 
obvio. La jornada festiva se iniciará a las 11:30 de la mañana, aunque desde 
este mismo viernes en la biblioteca municipal José Hierro cuelga una exposi
ción de fotografías de la manifestación. Los agricultores repartirán productos 
de la zona -como lácteos y patatas-, los deportistas del Talak entregarán los 
Premios Tajo, se leerá un manifiesto y El Candil hará una lectura de poemas.
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LA CIUDAD CON TARÁ CON N U EV O S C A R R ILES  BICIS EN UN PLAZO DE S E IS  M E S ES

■  CENTRO DEPORTIVO

C u e sta  siete  
m illones de euros
El nuevo complejo deportivo que se 
edificará en el terreno que estaba 
destinado para zona de aparcamien
tos en el antiguo recinto del 
Mercado Nacional de Ganado se lla
mará La Alameda y para su conduc
ción se invertirán siete millones de 
euros. Todos los servicios se distri
buirán en un edificio de dos plantas, 
se dispondrá de una piscina climatl- 
zada de ocho calles con doble altura, 
un vaso más de 12,5 por 6 metros, 
un spa, un gimnasio de seiscientos 
metros cuadrados, seis salas multiu- 
sos y una en el exterior, cabinas de 
fisloestétlca, un solarium natural, 
ocho pistas de pádel y un bar-cafe
tería. Los trabajos de construcción 
serán desarrollados por la compañía 
Trapsa, propiedad de Gerardo Díaz 
Ferrán. Aún no se ha concretado la 
fecha en la que se Iniciarán las obras 
porque es la Comisión Provincial de 
Saneamiento la que debe de conce
der la licencia debido a las activida
des acuáticas que se desarrollarán 
en el complejo. La adjudicación se 
produjo en el mes de diciembre de 
2009 y el plazo fijado para la ejecu
ción de las obras es de dieciocho 
meses.

ALW AYS ELVIS

Presentado el 
festival de jazz
El octavo Festival de Jazz Ciudad de 
la Cerámica comenzará el día 14 de 
julio y tendrá una duración de nueve 
noches, según ha indicado en el 
acto de presentación del evento 
Bene Tapetado, presidente de la 
Asociación Always Elvis. Los esce
narios del festival serán la Plaza del 
Pan y la Plaza Juan de Mariana. En 
el acto de presentación actuaron la 
Big Band, de la Escuela Municipal 
de Música y Danza Eusebio 
fíubalcaba, dirigida por Óscar Iris y 
Chedey Salvador y Verónica 
García, campeones de baile deporti
vo del Campeonato Nacional de San 
Sebastián de los Reyes.

El A lfa r Concejales
E MI L I O J I M É N E Z de pueblo

¡empre es ed ifican te  com enzar esta co lum na con una 
grata noticia y m ás si ésta hace blanco en un am igo com o 
Enrique M a rtín e z  de la Casa -el canoso, tal y  com o se 
refiere s iem pre  a él ese líder de la camaradería y  gran 
conversador que es el inconfund ib le  Á ngel Alonso-, 
Pues bien, a M artínez hay que darle la enhorabuena por

que el Patronato Rector del Centro Asociado de la Universidad 
Nacional a D istancia (Uned) ha decid ido que sea el d irec to r de d icho 
centro  en los p róxim os cuatro años. A  la hora de redactar estas líne
as la noticia ya se había hecho oficial, pero aún no ocupa el cargo por 
eso de los asuntos burocráticos. Esperem os que cuando com ience al 
curso ya esté  en un lugar por el que lleva tiem po  susp irando.

Y la marcha de Enrique deja libre la plaza de asesor de la alcaldía 
que ahora ocupaba. Esta plaza, que ya está creada y dotada de con
signación presupuestaria, no sé qué destino  tendrá. Es fácil p resum ir 
que, por aquello de la austeridad económ ica en la que se deben de 
m over las adm in istraciones a partir de ahora, quede relegada hasta 
tiem pos m ejores, pero tam b ién  se puede cubrir, pues aspirantes hay 
para ésta. Ya ve rem os que es lo que decide Rivas en el inm ed ia to  
fu tu ro .

Cam biando de terc io , m e voy a re fe rir a esos esforzados de la vida 
política m unicipal que se encuentran en los d is tin tos  ayun tam ientos 
de nuestros pueblos. Son concejales por vocación porque anhelan 
conseguir lo m e jor para su población. No en tienden la política de a ltu
ra y  por eso algunos de ellos actúan a su sabio m odo. Esto es lo que 
han hecho algunos ediles del Partido Popular, agricu ltores la mayoría 
de ellos, que se han desm arcado de la línea trazada por su fo rm ación 
política, a nivel regional, en to rn o  a las m ociones presentadas por los 
socia listas -en los d is tin tos  consis to rios de la geografía provincial- a 
favor de la concentración del agua. No han segu ido las directrices, 
sencillam ente, porque el corazón y su cerebro así se lo indicaban y  no 
creo yo que haya castigo para esas personas que restan tiem po  de su 
ocio para entregarlo  a la política amateur.

Ha sido una sem ana, adem ás, en la que un ju ic io  entre  dos em pre 
sas ha hecho saltar de nuevo el caso estación, pero com o para m í 
todo  está claro he de ped ir a m is su fridos lectores que m e perdonen 
si obvio el asunto  en este  balcón. Ya se trata lo su fic ien te  en otras 
páginas de esta revista. Hasta la sem ana que viene.

A
lgunos ediles del P P  no han seguido las 
directrices del partido, sencillamente, 
porque el corazón así se lo indicaba
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LE RECLAM A 2,3 M ILLO N ES PEN D IEN TES POR LA S O BRA S D EL H O TEL O A SIS

ISO dem anda a 
Juan José H id a lg o
La em p res a  q ue  co n stru yó  el ho te l Oasis y  el e d ific io  de o fic in as  q u e  Globalia q u ie re  
e x p lo ta r en el c o m p le jo  ec o n ó m ic o  de la estac ión  de au to b u s es  ha d e m a n d a d o  a Juan  
José Hidalgo a s e g u ra n d o  q u e  aún le a d e u d a  2 ,3  m illo n e s  de eu ro s  de d ichos tra b a jo s . 
El e m p res ario  sa lm a n tin o  aseg u ra  q ue  el so b reco ste  lo d eb e  de a b o n a r el A y u n ta m ie n to  
y esto ha p ro p ic iad o  una nueva  p u g n a ve rb a l en tre  la opo sic ión  y  el e q u ip o  de g o b ie rn o . 
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio J iménez

El Juzgado número 3 de la Ciudad 
de la Cerámica ha sido escenario 
de un juicio entre Ibérica de 

Servicios y Obras (ISO) y Juan José 
Hidalgo, presidente de Globalia. La 
primera empresa, perteneciente al 
Grupo Fomento de Construcciones y 
Contratas (FCC) ha interpuesto una 
demanda contra el grupo presidido por 
Hidalgo al que le reclama algo más de 
2,3 millones de euro pendientes de 
cobro por la construcción del hotel 
Oasis y el edificio de oficinas que se 
encuentran integrados dentro del 
complejo económico de la estación de 
autobuses. ISO reclama judicialmente 
esta cantidad a la firma JJH Capital and 
Asset Management, una de las empresas 
de Hidalgo que gestiona ya el hotel y 
que, en breve, lo hará con las oficinas.

En esta vista -que contó con una 
duración de más de tres horas- José

Antonio García-
Trevijano, abogado de la 
entidad demandante, 
reclamó al magnate 
salmantino un impago 
que asciende a 2.354.000 
euros y rechazó la postura 
del popular empresario 
sobre que la empresa 
constructora había 
tardado demasiado en 
realizar su trabajo y que 
los había acabado de

contrastaban, que se firmaban por un 
procedimiento rutinario porque ya lo 
había hecho El Corte Inglés, antes de 
significar que “la obra ha sido una 
chapuza” porque se han producido 
filtraciones de agua en el edificio y han 
aparecido humedades en la explanada 
en la que se asienta el hotel.

Esto último lo niega ISO al sostener 
que el origen de las filtraciones fue 
debido a que Globalia acumuló 
materiales y maquinaria en la 
explanada durante el periodo de obras,

incorrecta. A la izquierda, Juan Jo sé  Hidalgo con e i alcalde 
Hidalgo, por su parte, Jo sé  Francisco Rivas. Debajo, la entrada principal

sostuvo en’ la sala que la a ' hote' ° aS¡? y  cuya c °"strucción  ha Propiciado un, juicio  entre ISO  y  Globalia
operación había sido una
estafa porque el 
proyecto -del que su 
empresa ostenta el 
cuarenta por ciento y el 
otro sesenta le 
corresponde a El Corte 
Inglés- ha triplicado el 
coste inicial de doce 
millones de euros.
“Nosotros no hemos hecho 
nada más que pagar y 
pagar. Me dijeron que el 
presupuesto era de doce 
millones de euros y ya me 
han facturado 36. Esto es 
de juzgado de guardia”, se 
defendió Hidalgo.

Eso sí, admitió que las tal y como certifica el testimonio de 
certificaciones de obras no se varios peritos; aunque la opinión de los
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EL  AYUN TAM IEN TO NO EN TIEN D E LA S M A N IFESTA CIO N ES DE JU A N  JO S É  HIDALGO

m i a  i

UH .JmM1 te! B v  iwjj% 1

Rivas e  Hidalgo inauguran e i avión que lleva e i nombre de Taiavera de ia 
Reina. A ia derecha, e i edificio que Giobaiia posee en ia estación.

El P a rt id o  P o p u la r  
e stá  a p ro v e c h a n d o  

el ju ic io  e n tre  d o s  
e m p re sa s  p a ra  h a ce r  
ru id o  so b re  ru id o "  
a se g u ra  el a lc a ld e  Jo sé  
F ra n c isc o  R iv a s

técnicos a los que llamó a declarar el 
abogado defensor de Giobaiia es que los 
trabajos de construcción del hotel y el 
complejo de oficinas no tuvieron nada 
que ver con la aparición de dichas 
humedades.

Una vez finalizado el juicio, Juan 
José Hidalgo -a través de unas 
manifestaciones- encendió la lumbre 
de la polémica. Y es que el empresario 
sostiene que todo lo relacionado con el 
proyecto es cosa de Invoga -que le cedió 
el cuarenta por ciento indicado- y de El 
Corte Inglés y que “entre unos y otros y el 
Ayuntamiento, el presupuesto originario 
se ha disparado”. Asegura que hasta 
ahora ha desembolsado 38 millones - 
que se los debe al Banco Popular- sin 
recibir nada a cambio y, en 
declaraciones a la Cadena Cope, 
mantuvo que el Ayuntamiento elaboró 
en su momento un documento en el 
que se comprometía a hacerse cargo del 
sobrecoste de la obra. Ya en su 
declaración ante el juez, Hidalgo no 
dudó el confesar que se sentía 
engañado por el consistorio y por la 
forma en que se está desarrollando este 
proceso.

Las declaraciones de Juan José 
Hidalgo han causado cierta sorpresa en 
el equipo municipal de gobierno. Así, 
Tirso Lumbreras, portavoz municipal, 
apunta que se trata de “un juicio entre

dos empresas, en el que 
una a la otra reclama una 
cantidad de dinero, por lo 
que el Ayuntamiento no 
tiene nada que ver ni que 
opinar; ni se considera 
parte afectada o 
implicada". “No sé de 
donde se ha sacado 
Hidalgo que el 
Ayuntamiento corre con 
el sobrecoste de la obra”, 
mantiene el teniente de 
alcalde Carlos Ángel 
Devia.

Las palabras del 
presidente de Giobaiia han animado a 
Gonzalo Lago, portavoz del PP, ha 
exigir explicaciones al equipo de 
gobiernos sobre la ejecución del 
proyecto. “Nosotros no estamos en ese 
pleito, que es un pleito entre empresas. 
Una empresa le hace un trabajo a otra y la 
otra considera que no está bien hecho y eso 
es todo. No tengo más opinión”, ha 
contestado el alcalde José Francisco 
Rivas. El presidente de la corporación 
talaverana no cesa de afirmar que se 
trata de una situación privada entre 
empresas en la que nada tiene que ver 
el Ayuntamiento y acusa al PP de “estar 
aprovechando el asunto para hacer ruido 
sobre ruido”.

Rivas, además, se extraña de la

petición del PP porque ha examinado 
la documentación sobre el complejo de 
la estación, teniendo en cuenta que, en 
su momento, esta formación política 
presentó un querella contra él por un 
supuesto delito de prevaricación y 
cohecho, que fue archivada -por dos 
veces- por no haber indicios de delito.

“Existe un expediente kilométrico, que 
al ser un documento público está a 
disposición de cualquier ciudadano que lo 
desee. El PP lo ha visto, revisto y 
manoseado y, también en este expediente 
se encuentra esa sentencia que establece 
que no hay nada de nada de lo que me 
acusaron. Lo dicho, ruido sobre ruido, 
que es ¡o que interesa al Partido Popular”, 
concluye el primer edil.
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S E  D ESA RRO LLA RÁ  A LO LARG O  DE LO S DO S ÚLTIM OS DÍAS D EL M ES  DE JU N IO

Fijadas las fechas del 
Debate del M unicipio
El equipo  m unicipal de gob iern o  ya ha decid ido  los días en que se desarro llará  el D ebate  
sobre el Estado del M un icip io : 29 y  30 de jun io . Lo ha hecho en tie m p o  y  fo rm a  co m o  d icta
m ina el reg lam en to  de la Ley de G randes C iudades, pero la oposición  ha exp resad o  su 
queja porque no se ha consensuado las fechas. Es el segund o  año que se ce lebra el debate , 
en 2009 se ap robaron  80 propuestas por u n a n im id ad  y otras tres con los vo tos socialistas.• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  EMILIO JIMÉNEZ
El equipo municipal de 

gobierno ya está acostum
brado a que la oposición 

censure su decisión a la hora de 
marcar fechas para las principa
les sesiones plenarias de la 
legislatura. A sí sucedió, por 
ejemplo, cuando se decidió el 
pleno para la aprobación de los 
Presupuestos Generales, por lo 
que las críticas que llegan desde 
el banco de enfrente después de 
que los socialistas tomaran el 
acuerdo -a través de la Junta de 
Gobierno Local- de desarrollar 
el Debate sobre el Estado de la 
Ciudad, los días 29 y 30 de este 
mes, no les ha sorprendido.

Gonzalo Lago, portavoz del 
grupo popular, no ha dudado de 
calificar de “actitud dictatorial” 
esta decisión porque considera 
que “ha existido una falta de res* 
peto a la oposición al no consen- 
suar la fecha de este debate”. De 
todas formas, el también presi
dente del Partido Popular ha 
dejado claro que acudirá a la 
sesión “con ideas constructivas para 
mejorar la ciudad”. Desde el equipo de 
gobierno no se ha dado importancia 
alguna a las quejas de Lago porque 
“ese es su papel”. Eso sí, T irso 
Lumbreras, portavoz municipal, ha 
defendido ante los medios de comu
nicación el por qué de la decisión.

Si nos atenemos a las palabras del 
concejal socialista, estas fechas se

Jo sé  Francisco Rivas y  Gonzalo Lago, e l día que 
este último fue investido como miembro de la 
corporación m unicipal talaverana.

han fijado de acuerdo al reglamento 
de la Ley de Grandes Ciudades, que 
especifica que esta sesión plenaria 
debe de celebrarse en el primer 
semestre del año. Precisamente, el 
año pasado -que se desarrolló el pri
mer Debate sobre el Estado del 
Municipio- se realizó con posteriori
dad a esta fecha, concretamente los 
días 30 de septiembre y 1 de octubre,

porque “se aprobó ese mismo 
año el reglamento y no se pudo 
efectuar esos primeros seis 
meses”, como sostiene 
Lumbreras.

“Se ha optado además por 
estos días para que existiera la 
distancia suficiente entre 
ambas convocatorias, pero de 
forma que se cumpliera tam
bién lo que dicta el reglamen
to”, insiste el edil del PSOE. 
La intención del equipo de 
gobierno es que el debate 
ponga de manifiesto la situa
ción que vive la ciudad y, a la 
vez, exponer el proyecto que 
el gabinete Rivas tiene para 
Talavera.

El debate comenzará con 
una primera comparecencia 
del alcalde, seguida de los por
tavoces municipales -Tirso 
Lumbreras y Gonzalo Lago-, 
para después cerrar la sesión 

José Francisco Rivas. U na vez 
finalizado este pleno, tanto 
PSO E como PP podrán presen

tar sus propuestas de resolución, que 
serán debatidas en el segundo día del 
debate. En la primera edición del 
Debate del Estado del Municipio se 
aprobaron ochenta resoluciones, la 
mayoría por unanimidad, salvo tres 
que sólo aprobó el PSOE. A  mejor 
vida pasaron las más de cien que pre
sentó el PP y que algunas retornarán 
a la cámara.
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Seguro Multirriesgo del Hogar

Brindemos
por la 

seguridad 
del hogar

con esta 
cristalería de 

regalo

s__ j L  >

Aquí tiene una oportunidad bien transparente:
Llévese ahora por contratar 

su Seguro Multirriesgo del Hogar, 
una magnífica cristalería Royal Leerdam 

de 18 piezas, de REGALO*.

assis
« i■§8s.

QUEREMOS UEUQEVHIE 
IA CONFIANZA QUE NOS 
HA HECHO IMP0RIAN1ES

•^Promoción válida desde el 1 de mayo hasta el 30  de junio de 2010. Se entregará una cristalería 
Royal Leerdam de 18 piezas a aquellos clientes que contraten uno de nuestros Seguros 
Multirriesgo del Hogar asegurando continente y contenido, y prima mínima de 150 euros. En 
caso de fin de existencias, el regalo se sustituirá por otro de igual o superior calidad. Caja Rural 
de Toledo se reserva el derecho a adeudar en la cuenta corriente del cliente el importe del regalo 
en caso de que se incumplan las condiciones a las que está sujeta la obtención del mismo.

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com
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CARRETERA TO-9043

A rd e id a s  re c h a z a  
su a m p lia c ió n
La propuesta de ampliación de la 
anchura de la carretera TO-9043 -que 
une Segurilla con Montesclaros- que 
los alcaldes Pablo Barroso, de 
Segurilla, y José Joaquín  
Manzanas, de Montesclaros, han 
realizado a la Diputación ha sido 
rechazada por el grupo ecologista 
Ardeidas. Esta vía está en proceso de 
mejora y los consistorios de ambos 
municipios han hecho saber a la 
cámara provincial que, ya que se está 
en obras, se la dote de más anchura, 
por lo que se paró el proyecto cara a 
un acuerdo. En la Diputación se con
sidera que la alteración del proyecto 
chocará con ciertas barreras técnicas 
y ambientales, que son las que ahora 
denuncia Ardeidas. Y es que el colec
tivo ecologista afirma que a partir del 
río Guadyerbas, la carretera se aden
tra en la Zona Especial de Protección 
para las Aves (ZEPA) denominada 
Valle del Tiétar y embalses del 
Rosarito y Navalcán, así como en el 
LIC de la Sierra de San Vicente.

VÍA VERDE DE LA JARA
T ra n sfe rid o s  
los a p e a d e ro s
El p res iden te  de la 
M ancom un idad  de la Vía Verde 
de la Jara, E m ilio  G am ino , ha
rubricado con A n to n io  
G o nzá lez, pres id en te  del 
A d m in is tra d o r de  
In fraes truc tu ra s  Ferroviarias  
(Adif), un conven io  de ces ión  de 
las ocho es tac iones fe rrov ia rias  
que están repartidas por los más 
de 50 k ilóm e tros  que co m p re n 
de es te  trazado tu rís tico . Según 
asegura G am ino, la tras fe renc la  
de los apeaderos -adem ás de los 
te rreno s  en los que se encuen 
tran- se realiza bajo un prec io  
te s tim on ia l, la ces ión  d ispone  de 
una v igencia  hasta 2028 y  hay 
posib ilidad de prorrogarla  por 
una decena de años m ás. La 
cond ic ión  in te rpuesta  por A d ifé s  
que dicha conces ión  está supe
ditada a m an tene r la ruta com o 
vía verde, aunque se dé entrada 
a la in ic ia tiva privada con el ob je 
tivo  de im pu lsa r la zona.
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T O R R EC ILLA  DE LA  JARA

El nuevo consultorio m édico m ultiplica  
por tres el espacio del anterior

El delegado de 
la Junta en 
Toledo,

Fernando Mora, 
junto a José Luis 
González, delega
do de la Junta en 
Talavera, y Eloísa 
González, alcalde
sa de Torrecilla de 
La Jara, han inaugu
rado el nuevo con
sultorio médico de 
esta población de la 
comarca de La Jara.
Las obras de ampliación realizadas en este local moderno y funcional han 
hecho posible que se multiplique por tres el espacio de atención sanitaria a los 
habitantes de Torrecilla. Se han construido dos nuevas consultas para el médi
co y la enfermera, se ha instalado el sistema de climatización del edificio y se 
han eliminado las barreras arquitectónicas para dar mayor accesibilidad a los 
discapacitados. Las mejoras se han complementado con una renovación del 
equipamiento del consultorio que, junto a las obras de reforma y ampliación, 
han supuesto una inversión por parte del Gobierno regional de cerca de 
400.000 euros. La alcaldesa de Torrecilla de La Jara aprovechó la inauguración 
de las nuevas infraestructuras para agradecer el compromiso y el interés del 
gabinete Barreda para mejorar la atención sanitaria de todos los municipios de 
Castilla- La Mancha, incluyendo los de menor número de habitantes.

LA  PU EBLA N U EV A

L a  F e r ia  de los H e rre ro s  se  c e le b ra rá  
ca d a  dos añ o s p a ra  no s e r  re p e tit iv a

El alcalde de La 
Pueblanueva, el socia
lista Jesús Toledano,

ha declarado a esta revista 
que la Feria de Herreros -de 
la que se han desarrollado ya 
dos ediciones en el Caserío 
de San Antonio- se celebrará 
cada dos años. El presidente 
de la corporación municipal 
pueblana y los artesanos que 
residen en San Antonio han 
tomado esta decisión porque "pensamos que repetir todos los años podría 
hacer que la feria se convirtiera en algo repetitivo y, así, se perdiera el objetivo 
que se marcó en un principio", como dice Toledano. El alcalde asegura que ya 
se han mantenido varios encuentros con el objetivo de ir programando el pró
ximo evento, para 2011, ya que se desea que la feria siga creciendo con la par
ticipación de artesanos de todo el país y de varios puntos del extranjero.
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E l S ín d ico  d e  C u e n ta s  d e te c ta  g raves  
irre g u la rid a d e s  en  el a y u n ta m ie n to

El Síndico de Cuentas ha auditado los ejercicios 2004, 2005 y 2006 en los que 
Victoriano de Pinto (en la foto) fue alcalde de Yeles por el Partido Popular. Ahora es 
concejal del equipo de gobierno, responsable de Industria, tras la moción de censura 
que desbancó a la alcaldesa socialista Isabel Gómez el año pasado.
Durante al menos esos 3 años, el Síndico ha detectado numerosas infracciones en el 
control interno del ayuntamiento, en la gestión presupuestaria, en la contratación 
administrativa y patrimonial y en la gestión urbanística. Entre ellas, la creación de "un 
canon voluntario" a los constructores que aprobó la Junta de Gobierno y que esta
blecía un pago de 2.585 euros por vivienda dentro del casco urbano y 1.503 por las 
que se levantaban fuera. Los cobros se realizaban sin ninguna normativa que regula
se el procedimiento y su establecimiento estaba al margen del ejercicio de potesta
des administrativas. No ingresaron, sin embargo, ni un solo euro por el impuesto de 
construcciones, instalaciones y obras que sí estaba regulado.
En esos tres años, el ayuntamiento de Yeles no elaboró presupuestos municipales, 
ni estados contables. Toda la información se realizó con posterioridad, con modifica
ciones presupuestarias que intentaban cuadrar las cuentas. Y en esos apuntes, por 
ejemplo, se hace mención a una cuenta de tesorería con un saldo de 18.030 euros 
cuya existencia no ha confirmado ni la entidad financiera.
Este organismo ha encontrado pagos por servicios sin factura justificativa y sugiere 
que ese dinero debería volver a las arcas municipales. Y en este sentido, advierte de 
un desfase de 299.000 euros entre los pagos realizados y las facturas presentadas 
en el expediente para la construcción del polideportivo municipal.
En el Informe se hacen constar también como irregularidades destacables el hecho 
de que el arquitecto honorífico municipal actuara como técnico municipal supervi
sando obras que el mismo dirigía como arquitecto particular; o que la gestión urba
nística (el pueblo ha triplicó su población en la última década) se limitara a aprobar 
PAUs con el fin de regularizar la ejecución de actuaciones urbanizadoras, al margen 
de la legislación; o la adjudicación a la misma empresa del contrato de obras para la 
red de abastecimiento de agua y del contrato de concesión del servicio municipal de 
agua potable. Y así ha concluido que el ayuntamiento de Yeles no se ajustó esos años 
a la ley de contratos para las administraciones públicas.
La auditoria se comenzó a elaborar en 2007, a instancias del equipo de gobierno que 
aquel año se hizo cargo de la alcaldía (el PSOE y un concejal independiente que, dos 
años después, se desmarcó y devolvió con su voto la alcaldía al PP). El equipo socia
lista ya llevó a los tribunales buena parte de estas irregularidades, según las iba detec
tando mientras permaneció en el gobierno, aunque el PP retiró las denuncias cuando 
volvió al poder municipal con la moción de censura y despidió al abogado que sus 
antecesores habían contratado para esclarecer estas supuestas irregularidades.
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|  V ILLA S E Q U ILLA

Parcelas municipales
El ayuntamiento de Villasequilla va a 
sacar a subasta 9 parcelas municipales 
en suelo residencial para conseguir 
ingresos. Las parcelas proceden de las 
cesiones urbanísticas obligatorias de 
distintos PAUs y serán adjudicadas a la 
oferta económica más ventajosa. El PP, 
que inicialmente respaldó la idea, se 
desmarcó en el pleno que aprobó las 
condiciones de la iniciativa porque, al 
final, el equipo de gobierno ha primado 
el beneficio económico por encima de 
cualquier otro. El PP sugería que para 
optar a las parcelas hubiera que estar al 
menos un año empadronado y que 
éstas tuvieran que dedicarse a la cons
trucción de la primera vivienda para, así, 
beneficiar a los jóvenes.

C A BEZA M ESA D A
La  residencia

Las obras de la que el Gobierno regional 
ha construido en Cabezamesada ya han 
terminado y ahora el centro, con 17 pla
zas, está pendiente de ser amueblado y 
equipado. Estos días los vecinos han 
podido verla, en unas jornadas de puer
tas abiertas.

PRO VIN CIA
Los viejos silos

El Consejo de Gobierno regional ha 
autorizado esta semana ceder a los 
ayuntamientos de V illacañas, Hellín 
y T embleque los silos donde se alma
cenaba el cereal. Los ayuntamientos 
los habían solicitado para dedicarlos a 
fines sociales o culturales.

M IG U EL ESTEBA N

El co m p le jo
El ayuntamiento de Miguel Esteban 
está remodelando todo su complejo 
deportivo: va a construir dos pistas de 
padel, va a incorporar cesped artificial 
a las pistas deportivas (ya se hizo el 
año pasado en el campo de fútbol), se 
van a mejorar los vestuarios y los 
paseos. Costará 270.000 euros, finan
ciados con el Plan estatal.
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DIPUTACIÓN
342 cursos

8.000 toledanos van a aprender a 
nadar o a mejorar su técnica este 
verano en los 342 cursos que finan
cia Diputación en toda la provincia. 
De ellos 143 son de iniciación (con 
un máximo de 12 alumnos cada uno), 
36 para enseñar a nadar a adultos y 
163 de perfeccionamiento.

SO N SEC A
Prem io al IES

Se lo ha ganado el instituto de secun
daria La Sisla de Sonseca por su pro
yecto Conecta Joven, con el que se 
ha formado a una veintena de alum
nos voluntarios para que enseñen a 
navegar por Internet y a usar un orde
nador a personas mayores. Las cla
ses son gratis y se imparten en este 
municipio, M azarambroz y Ajofri'n 
desde 2008. Este curso han ofrecido 
11 cursos entre los tres pueblos. El 
21 de junio comienza el próximo en 
Sonseca, que durará un mes. El pre
mio nacional lo ha concedido la 
Fundación Esplai, que colabora con 
el Centro de la Juventud de Sonseca. 
Entre sus galardonados ha habido 
premio también para Alba María 
López, una estudiante de 17 años de 
Ajofrín.
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ILLESC A S
120 Pintores

Son alumnos de la Escuela municipal de 
Pintura de lllescas. Estos días han 
expuesto sus mejores obras: oleos, car
boncillos, acuarelas, acrílicos... en la Sala 
de Exposiciones del Centro Cultural. Su 
profesora Noelia Parra y el concejal 
Alberto Navas inauguraron la Muestra.

p r o v in c ia !

§ ¡  V ILLA C A Ñ A S

P ro m o c io n a  a  su s a r te s a n o s
Artesanía en concha y carey, en madera, en plata y piedras semlpreciosas, en fieltro, 
abalorios, sombreros, velas, repostería, vino... El trabajo de los artesanos vlllacañeros

se pudo ver el pasado fin de sema
na en la II Muestra de Oficios 
Artesanos de Villacañas. Entre los 
21 stands, también las manualida- 
des del centro de mayores, del Prls 
o del centro ocupaclonal. Pese a la 
lluvia, el ayuntamiento, que organi
zó la Muestra, se mostró satisfe
cho con la afluencia de público. El 
alcalde, Santiago García Aranda, 
con la sombrerera Teresa Gómez.

|  SO N SEC A

Lo s 115 años del “ C as in o  de los Pobres”
Es toda una institución en 
Sonseca, el punto de reunión de 
decenas de vecinos desde hace 
115 años. Para celebrarlo se ha 
organizado un programa de 
actos que durará hasta febrero 
de 2011. Se inició con la entrega 
de placas conmemorativas a los 
familiares de los fundadores y 
con la proyección de un documental de David García sobre la historia del centro.

■  C O N SU EG R A

800 niños en el Mancha de Colores

Es el Certamen de Pintura al aire libre que organiza el ayuntamiento de Consuegra 
desde hace 15 años. Este año han participado 800 niños del pueblo, que han dibu
jado los rincones que a cada uno le parecía más sugerente. Y estos han sido los 
mejores. En categoría infantil: Andreu Pau, Alberto Gallego y Silvia Cano. En 
primer ciclo de Primaria: Alberto Novillo, Lucía Gallego y Lucía González En el 
segundo ciclo: Carmen Organero, María Guerrero y Mario Gallego. El premio 
para el tercer ciclo ha sido para: Carmen Quijorna, Alejandro Ortíz e Isabel 
Punzón (en todos los casos se refiere al primer, segundo y tercer premio). Para 
cada categoría ha habido, además, 7 accésits.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #771, 19/6/2010.



19 DE JUNIO DE 2010 / 37

■  V ILLA N U EV A  DE A LC A R D ET E
L a  Í C a r r e r a  c o n t r a  e l A lz h e im e r

Y U N C O S

Los 5 continentes
94 corredores en el recorrido de 10 
kms (Emilio García y Marta Mora
fueron los mejores) y 124 en el de 
2 kms (ganaron Laura M ota y 
Carlos Serrano) participaron el 
sábado 13 en la I Carrera Popular a 
beneficio de la asociación local de 
enferm os de alzhelmer de 
Villanueva de Alcardete. Los más 
de mil euros recaudados servirán 
para que la agrupación mantenga 
su servicio de atención colectiva y a domicilio que prestan a 21 enfermos y en 
el que están trabajando 7 especialistas. Lo hacen desde 2002.

i  TORRIJOS - ILLESC A S
M e d ie v a l

La primera foto es de la 
"Crónica del Rey don 
Pedro I"  de T orrijos, 
una recreación que rea
lizan allí desde hace 5 
años para conmemorar 
la llegada de este Rey 
al pueblo para celebrar 
el bautizo de una de

sus hijas. Duró todo el fin de sema
na, como el VI Mercado Medieval 
de Illescas que este año contó con 
los alumnos del centro ocupacional 
y del taller de artesanía, la ¡lustrado
ra Ana Rodríguez o el espartero 
Leandro Rico. En la foto, el alcalde 
en uno de los stands.

Van a estar representados el viernes 25 
de junio en la plaza de la Villa de Yuncos. 
Los servicios sociales del ayuntamiento 
han conseguido comprometer a veci
nos de 13 nacionalidades distintas para 
que muestren lo mejor y más represen
tativo de cada uno de sus países, a tra
vés de trajes, comidas típicas, fotos o 
cualquier objeto que consideren de inte
rés. Habrá representación de otros 6 
países más para completar los cinco 
continentes. La actividad, que se realiza 
por primera vez, comenzará a las 9,30 
de la mañana y terminará hacia el 
mediodía. Está abierta a todos.

Q U IN TA N AR
C o m ercio  Local

Son algunos de los ganadores (de V illa, 
M iguel Esteban, Auvionacid y Quintanar)
del sorteo de cheques regalo Ideado por 
los comerciantes del último municipio 
para potenciar sus negocios. Durante un 
mes han repartido papeletas entre más 
de 25.000 compras efectuadas.

D a n z a n d o
La primera fo to es del festival de la Escuela de Danza que 
este año ha organizado la asociación de padres del colé de 
T embleque. 23 niñas han aprendido sus primeras nociones

de flamenco de la mano de Pilar Orgaz, que espera que el 
año que viene algún niño se anime a participar.
La otra fo to es del Festival de Primavera que presentaron 
las alumnas de la Escuela municipal de Danza de Los 
Yébenes. La Escuela toledana José Luis Beinat acudió 
como invitada al acto, con baile clásico y contemporáneo.
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□  PUEBLA DE MONTALB
Un profesor, 
investigado

La guardia civil ha de ten ido  e 
in te rrogado  a un p ro feso r que 
e je rce  en un cen tro  de La Puebla 
de M o n ta lb á n  por p re s u n to s  
to ca m ie n to s  a una de sus alumi
nas, de 15 años, du ran te  el ú lti
m o curso. Lo denunció  la m adre. 
La investigac ión  para esc la recer 
la denuncia s igue abierta.

□  T O LED O

La flor peligrosa
Es de la especie datura stram o- 

nium, una planta psicoactiva cuyo con
sum o produce un delirio alucinatorio 
incontrolable de horas y  que en algu
nos casos puede llevar a la m uerte (es 
la más venenosa de las solanáceas, 
advierten en la policía). Hace unos días 
encontraron unas matas de esta plan
ta en el jardín público situado jun to  al Corralillo de San M iguel, en Toledo.

O  T O LED O
No era verdad

La denuncia  que se inven tó  un 
tax is ta  hace unos días. A cud ió  a 
la com isaría con tando  que dos 
c lien tes  que había recog ido  en 
M adrid  le pusieron un o b je to  pun
zante en el cue llo  al llegar a 
Toledo y  le jos de pagarle, huye
ron con todo  el d ine ro  que lleva
ba. A  la policía no le cuadraba la 
vers ión , vo lv ie ron  a llam arle  a 
declarar y  en la segunda cita con
fesó  que la denuncia era falsa.

□  T O LED O
E l a rse n a l del lad ró n

Hachas, pa lanquetas, des to rn illado res , una lin terna, pasam ontañas, 
un inh ib ido r de frecu enc ias  para in te rru m p ir las frecu enc ias  de las seña
les de las a larm as, una batería, una maza, una cuerda de gran long itud  
y  grosor, guan tes ... Era to d o  lo que llevaba encim a el se rb io  B.B., de 29 
años, cuando la policía le d e tuvo  p re su n ta m e n te  robando en una nave 
del po lígono industria l de Toledo. Con las p ruebas que han reun ido  le 
consideran  responsab le  de los robos co m e tid o s  el 29 de abril y  el 1 de 
ju n io  en Joca C onstrucc iones, de l ocu rrido  el 16 de m arzo en Cash 
Toledo y  de un cuarto  reg is trado  en el bar S e lle r el 1 de ju n io  (todos en 
el m ism o  po lígono industria l). M ie n tra s  la policía no descarta  m ás 
de te n c io n e s  re lacionadas con es te  p resun to  ladrón, se ha o rdenado  su 
expu ls ión  de España por encon tra rse  en s ituac ión  irregular.

□  ILLESC A S □  A Z U C A IC A □  PRO VIN CIA
Ya tiene 092

M a rca n d o  e s te  n ú m e ro  de 
te lé fo n o  den tro  del té rm in o  m un i
cipal de lllescas, se accede d irec
ta m e n te  al se rv ic io  de em e rg e n 
cias de la policía local del m un ic i
pio, que acaba de incorpora r la 
nueva p re s ta c ió n  tra s  va rias  
sem anas de pruebas. La llam ada 
cuesta  0,03 euros por m inu to . Es 
el cuarto  m un ic ip io  de Toledo que 
o frece  a tenc ión  en es te  núm ero .

Drogas en el barrio
El juez ha ordenado  el ingreso  

en pris ión de G .B.D , de 30 años, 
y  la lib e rta d  con ca rgos  para 
S.G.R., de 27, por p resun to  trá f i
co de drogas. La policía les so m e 
t ió  a v ig ila n c ia  tra s  re c ib ir  la 
adve rtenc ia  de varios vec inos  y 
les so rp rend ió  con 24 gram os de 
cocaína, una balanza de p rec is ión  
y e fe c to s  para p reparar las dos is  
que s u p u e s ta m e n te  vendían.

Expulsión del país
Se ha decretado para cuatro 

personas que estaban trabajando 
en la provincia de Toledo, hacién
dose pasar por c iudadanos de la 
Unión Europea que no necesitan 
perm isos de trabajo o de residen
cia. Habían fa ls ificado la docum en
tación para poder hacerlo. Tienen 
en tre  64 y  37 años. La policía les 
descubrió  tras cruzar sus datos 
con la Agencia Tributaria.

Cocido completo todos los días 
Arroz con Bogavante 
Cochinillo
Cabrito y Lechal 
Chuletón de Ávila 
Carne Roja de Buey 
Selección de Pescados
Ctra. Toledo-Bargas km. 2'5
(a 5 minutos de Toledo)
Bargas-Toledo (Junto Urb. Las Perdices) 
Telf.: 925 39 52 61

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interiory exterior 
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas 
Tarimas Flotantes 
Especialistas en Seguros de Hogar 
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de A lcán tara , 3  Local 
4 5 0 0 6  Barrio de S ta . B árbara  
TOLEDO

ESTUCO

http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346
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LA DECEN A DE Q U ER ELLA S Q UE LE PUSO  M ANOS LIMPIAS HAN SIDO ARCHIVADAS

El alcalde de Carranque se 
libra de su particular acoso
Hay que vivirlo para entenderlo , na dicho m as de una vez A le jandro  Pom pa sobre la cadena  

de denuncias y querellas que M anos Lim pias ha interpuesto contra él en los últim os años, en 
los que no ha querido que trascendiera nada sobre su particular batalla judicial. Estos días se 
ha archivado la últim a, que aunque ha sido recurrida, da por cerrada. El alcalde achaca a una 
especie de venganza que se rem ontaría a hace m ás de 20 años lo ocurrido. p|LAR PAL0P

Lo he pasado muy mal". Así contaba 
esta semana Alejandro Pompa, el 
alcalde de Carranque, la pesadilla 

que el sindicato ultraderechista Manos 
Limpias, con la complicidad de dirigentes 
del PP de su pueblo, le han hecho pasar 
durante los últimos cuatro años. A él, a su 
familia, a sus amigos y a sus concejales. 
Durante todo este tiempo el sindicato ha 
interpuesto una docena de querella y 
denuncias contra él, acusándole de casi 
todo. Muchas se archivaron rápidamente 
porque los jueces de instrucción no encon
traron ni el más mínimo indicio de delito; 
otras le obligaron a presentarse en el juzga
do para declarar varias veces.
Esta semana, el juzgado de instrucción 
número 2 de Illescas ha ordenado el archi
vo de la última que quedaba pendiente. 
Una querella en la que le acusaban de pre
varicación por una permuta en la que el 
ayuntamiento y la empresa Prospecciones 
e Investigaciones Urbanísticas de 
Carranque se intercambiaron unos terre
nos en 2003. La perito judicial ha dejado 
claro que la operación fue ventajosa para 
el ayuntamiento. Valoró sus terrenos en 
84-519 euros; los de la promotora que 
pasaron a propiedad municipal en 
100.380.
Pompa ha recordado también esta semana 
que Izquierda Unida presentó otra querella 
contra él por el mismo caso, en la que 
incluso algunos párrafos coincidían literal
mente con la de Manos Limpias. “Lo que 
hemos hecho siempre en el ayuntamiento de 
Carranque, como hacen en la mayoría de los 
ayuntamientos, ha sido velar por los intereses

Alejandro Pompa junto  a su abogado, el pasado viernes 11 entrando en la sede del PSO E en 
Toledo, donde informó del archivo de la última querella que quedaba abierta contra él. foto . Barrí

de los vecinos”, insistía el alcalde, que hasta 
que no ha visto todos los casos archivados 
no ha querido hablar del asunto y de lo 
mal que lo ha pasado. También “mi fami
lia, mis amigos y mis concejales", que han 
llegado incluso a recibir anónimos en sus 
domicilios o lugares de trabajo con recor
tes de prensa en los que se informaba de las 
querellas y sospechas que se lanzaban con
tra el alcalde.
Alejandro Pompa siempre ha tenido claro 
quien estaba detrás de ese acoso judicial: el 
ex-alcalde de Carranque Jesús Terrón, 
vinculado a Manos Limpias. En 1992, una 
auditoria encargada por el equipo de 
gobierno al que pertenecía Alejandro

Pompa detectó hasta 2.200 irregularidades 
supuestamente cometidas por Terrón 
cuando estuvo al frente de la alcaldía

Ale jandro  Pom pa no  
tien e  d u d as de q ue  

detrás del acoso  jud icia l 
q u e  ha sufrido estaba el 
el ex-alcalde Jesú s Terrón, 
a qu ien  vincu la  con  
M anos Lim pias
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2.200 IRREGULARIDADES DETECTÓ LA AUDITORIA SO BRE LA ACTUACIÓN DE TERRÓN

(1983 - 1991). Terrón será juzgado en 
breve en la Audiencia provincial de 
Toledo por algunas de esas irregularidades. 
En el ayuntamiento de Carranque, ade- 
más de Alejandro Pompa, quedaban de 
aquella época en la que se detectaron las 
irregularidades Francisco Bravo, el secre
tario, y el funcionario Ernesto Rodríguez. 
Contra ellos también se han dirigido algu
nas de las querellas de Manos Limpias. 
Terrón ha asegurado a la agencia Efe que 
no tiene nada que ver con el sindicato 
ultraderechista, pero a Pompa no le cabe 
“ninguna duda” y recuerda cuando acudía, 
vinculado a Manos Limpias, disfrazado 
con una careta de Felipe González a los 
juicios contra Ruiz Mateos. “En varias 
ocasiones vimos en televisión como se quitaba 
la careta y era él", cuenta Pompa. En 
declaraciones a esa misma agencia, Terrón 
sabía que el archivo de la querella había 
sido recurrido por Manos Limpias y adver

tía que seguía “mito y coleando”.
Pompa dice que tras el acoso han estado 
también dirigentes locales del PP, como el 
cabeza de lista en 2007 Marco Antonio 
Caballero, hijo de Purificación 
Rodríguez, concejala con Terrón. 
Recuerda como la última querella archi
vada y la que más ha dado que hablar y 
más tiempo ha permanecido en los juzga
dos, se presentó en diciembre de 2006, 
unos meses antes de las elecciones muni
cipales; y como el PP local la utilizó para 
desprestigiarle durante toda la campaña, 
incluyéndola en su propaganda electoral. 
“Intentaron por todos los medios que no me 
presentara a las elecciones". Estos días el 
alcalde ha dado la gracias a Jesús 
Fernandez Vaquero y a los dirigentes pro
vinciales del PSOE porque, pese a la cam
paña de desprestigio contra él, le mantu
vieran la confianza. Y volvió a ganar por 
mayoría absoluta.

EL FISCAL PIDE 6 
AÑOS DE CÁRCEL 

PARA TERRÓN

La Audiencia provincial juzgará 
en breve a Jesús Terrón por 
malversación de fondos 

públicos, falsedad en documento 
público, un delito de negociacio
nes prohibidas y otro de prevari
cación, presuntamente cometi
dos mientras estuvo al frente de 
la alcaldía de Carranque, entre 
1983 y 1991. El fiscal pide para él, 
inicialmente, 6 años de cárcel, 23 
años de inhabilitación absoluta, 
20 meses de multa con cuota dia
ria de 20 días y que Indemnice al 
ayuntamiento con 30.651 euros 
(la cantidad en la que se valoró el 
daño sufrido por el ayuntamiento 
hace más de 20 años).
Una auditoria detectó en 1992 
hasta 2.200 irregularidades come
tidas por Terrón en el ayunta
miento, muchas de ellas relacio
nadas con talones municipales 
que presuntamente iban a parar a 
las cuentas personales de Terrón. 
Entre los 34 hechos graves que el 
fiscal describe en su escrito de 
conclusiones aparece, por ejem
plo, la supuesta permuta en 1991 
de un terreno municipal valorado 
por los peritos en 145.416.000 de 
pesetas a la empresa FELER, de 
la que Terrón fue nombrado unos 
meses después administrador 
único. A cambio, la empresa reali
zó obras de pavimentación al 
ayuntamiento de Carranque valo
radas en 6.000.000 de pesetas, 
según la fiscalía. En 1994, la per
muta se anuló, sin que las obras 
hubieran sido realizadas. El juicio 
se ha demorado 18 años porque 
Terrón era diputado regional por el 
PP cuando fue denunciado y el 
procedimiento tuvo que iniciarse 
en el Tribunal Superior de Justicia, 
después pasó a un juzgado ordi
nario de lllescas.
Terrón ya fue condenado a dos 
años de cárcel por estafar a su ex
mujer, Beatriz Abelló, hermana 
del conocido empresario.
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Que mejor lugar para navegar por internet que tu sofà Tekno. Con toda la comodidad de su asiento des
lizante y una toma de corriente incorporada para no quedarte sin batería. Y es que en Kibuc entendemos 
los muebles y complementos como soluciones a la medida de tu forma de vivir. Tú haces Kibuc.

soluciones 
para hacerte 
la vida más 

fácil Sofá Tekno M edidas L  25 0  ó 270  cm  desde

regalo $  
iPod touch
Hasta el 31 de 
octubre, por la 
compra de un sofá 
Tekno Kibuc te regala 
un iPod touch de 8Gb.

x 12 m eses sin Intereses'

E3 Deslizante

Respaldo reclinatile

K IB U C  Toledo
muebles y complementos de diseño 

Avda.de Madrid 41- TOLEDO
www.kibuctoledo.comBusca tu centro Kibuc más cercano llamando al teléfono de atención al cliente 9 0 2  3 4  2 2  2 2

m u e b le s  y c o m p le m e n to s

■Precios con IVA inc lu ido . Promoción válida' salvo fin de existencias, error tipográfico o causas de fuer2= mayor. Eí precio es válido hasta el 21/10/2010 oara reías tie promoción. 2%  de-gastos dé,apgrtura y sujeto a la aprobación de la entidad 
.1____________ financiera. Motores npcjonal^  'pv.5. 2íe €>. iPod to-jcn es una manca comercie: de Apple, inr rcgis?ra iif lr f l f i¿ i; .v i I y en.otros Pa ís e s -A s g ls -n a  D a rL c io a .g n eátfl.Qrorr,üC:QiL--------------- «jmbHk —̂i— >___------ —.-------------- ------
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EL JURADO POPULAR CONSIDERA A LOS 3 PROCESADOS CULPABLES POR UNANIMIDAD

José Félix  
fu e  asesinado
Adrián Durán, Mario Rojas y Fernando García "asesinaron" a José Félix García Ochoa en Sonseca. 
Así lo ha considerado por unanimidad el jurado popular que les ha juzgado en Toledo. Adem ás, les 
consideran culpables de las lesiones que le provocaron en una primera agresión y de los daños que 
le ocasionaron en su casa poco antes de propinarle la paliza mortal. Y  a Adrián, tam bién, de am ena
zar de muerte a José Félix cuando ya agonizaba en un camino en la madrugada del 1 de marzo de 
2008. Las defensas, que sólo consideraban culpable de la muerte al último, recurrirán la sentencia.• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  PILAR PALOP
Laura y Nuria García Ochoa, las

hermanas de José Félix, se echaron 
a llorar al escuchar el veredicto del 

jurado en la tarde del miércoles 16 de 
junio. También su padre y el resto de 
familiares y amigos que habían seguido 
el juicio desde que comenzó el lunes 14 
en la Audiencia provincial de Toledo. 
Al otro lado de la sala, las familias de los 
acusados escuchaban desconcertadas el 
veredicto.
Los abogados de la defensa mantuvieron 
durante todo el juicio que José Félix 
había recibido un único golpe mortal y 
que éste había sido provocado por una 
patada fortuita que Adrián le había lan
zado en un momento de arrebato. 
Incluso los otros dos acusados habían 
cambiando de letrado dos semanas antes 
de la vista oral para intentar fortalecer la 
nueva versión con la que los tres acusa
dos se presentaron al juicio. El respeto 
entre las familias de unos y otros, presen
te los tres días del juicio, se vio roto al 
final, tras el veredicto, cuando la tía de 
uno de los acusados levantó un dedo a la 
familia de la víctima, ya en la calle, que 
se interpretó por todos como un mal 
gesto.
El jurado popular ha considerado funda
mental para dictar su veredicto de culpa
bilidad la declaración de Rosa, la única 
testigo de la paliza mortal que los tres 
acusados asestaron a José Félix la madru
gada del 1 de marzo de 2008 (el joven, 
con el cerebro destrozado por los golpes,

Laura y  N uria G arcía Ochoa, tras escuchar e i veredicto d e i jurado, que tardó 4  horas en 
em itir un veredicto p o r unanim idad. Arriba, Jo sé  Fé lix  G arcía Ochoa. E i d ía que m urió 
cum plía io s 30 años. Foros: M iguel A ngel S ánchez de la Morena

según los forenses, murió un mes después 
en el hospital). Él y Rosa se habían cono
cido apenas unas horas antes del crimen. 
Ella había ido a pasar el fin de semana a 
Sonseca para visitar a unos amigos de 
José Félix. Como éste era el único de la 
pandilla con casa propia, se ofreció a 
darle alojamiento.
El lunes 14 de junio Rosa volvió a Toledo 
para declarar en el juicio. Testificó sepa
rada por un biombo blanco de los tres 
procesados, a quienes ya había identifica
do “sin ninguna duda” como los autores 
de la agresión mortal durante la investi
gación judicial. Contó que les vio por 
primera vez al salir de un pub, cuando 
subían al coche de José Félix para volver

a casa aquella madrugada del 1 de marzo. 
Él se dio cuenta que los tres habían lan
zado un vaso hacia su coche y les recri
minó por ello. Entonces, contó Rosa, los 
acusados se volvieron y comenzaron a

Al terminar el juicio, los 
tres acusados pidieron 

perdón a la familia de José  
Félix, a sus familias y  a 
todos lo presentes por lo 
ocurrido. "Esto nunca debió  
haber pasado" dijo Adrián
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ROSA Y  JO S É  FÉLIX SE  CONOCIERON EL DÍA DEL CRIMEN. ELLA  FUE LA ÚNICA TESTIGO

TRAS 27 MESES EN LA CÁRCEL, LOS 3 ACUSADOS DICEN 
AHORA QUE SÓLO ADRIÁN DIO UNA PATADA MORTAL

Mario Rojas, 
esta semana en 
¡a Audiencia 
provincial.

Adrián 
Duran 
dijo en e i 
ju icio  que 
sólo él

dado una 
única

Desde que fueron detenidos el 2 de marzo de 2008, 
los 3 procesados habían mantenido en sus decla
raciones el mismo grado de implicación en los 

hechos. Incluso compartieron el mismo abogado, Luis 
Soriano, hasta hace apenas unas semanas, cuando las 
familias de Mario y Fernando decidieron contratar a 
Víctor Sánchez Beato para su defensa en el juicio, en el 
que han intentado demostrar, por primera vez, que ningu
no de los dos propinó ningún golpe de consideración a la 
víctima aquella noche y que los dos incidentes que man
tuvieron con José Félix fueron peleas "normales". 
¿Cómo era posible que si eran inocentes de la muerte y 
Adrián estaba dispuesto a ratificarlo no lo hubieran dicho 
antes y hubieran aguantado 27 meses en la cárcel sin que 
su abogado pidiera la libertad provisional? Pensaron que el 
momento de decirlo era el juicio, dijeron los dos. Luis 
Soriano volvió a insistir en ello fuera de la Sala y aclaró que 
había pedido su libertad cuando hubo que prorrogar la pri
sión, pero como se denegó, el juicio estaba próximo y la 
presión mediática era muy fuerte, decidió no insistir en 
ello.
Adrián les respaldó en la vista. Dijo que cuando se encon
traron en el camino, él se bajo el último del todoterreno del 
padre de Mario, al ver que José Félix forcejeaba con 
Fernando. Le lanzó entonces una patada a José Félix "con 
tan mala suerte, que al esquivarme, le di en la cabeza. Le 
podía haber dado en el costado". Según los tres, ese 
había sido el único golpe de consideración que le asesta
ron aquella noche. "Con el berrinche, el ojo que me 
ardía...", repetía Adrián. Su abogado, que antes del juicio 
había pedido que los tres fueran condenados a 4 años de 
cárcel por homicidio imprudente, calificó la conducta de 
Adrián como un homicidio con la atenuante de arrebato al

final del juicio y pidió 5 años de cárcel para él (frente a los 
25 que fiscal y acusación particular piden desde un princi
pio). Tras el veredicto del jurado, este abogado pidió al 
magistrado que al imponer la pena "tuviera en cuenta la 
juventud de los procesados".
Los tres acusados coincidieron también en el resto de 
detalles sobre lo que ocurrió aquella noche. Plasta el punto 
que fiscal y acusación particular sostuvieron que habían 
alcanzado un pacto entre ellos. Los tres lo negaron y acha
caron a José Félix el inicio de los dos enfrentamientos. 
Dice que al salir del bar fue la víctima y Daniel quienes 
comenzaron a agredirles y que aunque fueron ellos los 
principales lesionados, la guardia civil no aceptó que 
denunciaran a José Félix. Irritados por eso fueron a hacer 
"una faena" a casa de la víctima: le rompieron la puerta a 
patadas, el timbre y el cuadro de la luz. Y una vez en el 
camino, contaron que fue José Félix quien paró su coche 
frente a ellos, se bajó, comenzó a insultarles y a encarar
se con ellos. Los tres aseguraron que habían bebido cuba- 
tas durante toda la noche y dos contaron que habían con
sumido drogas; pero las pruebas que se les efectuaron 
tras el crimen dieron negativo.
El jurado popular no dio crédito a la versión de los acusa
dos y, además, consideraron que quedó totalmente des
virtuada con las declaraciones de las dos forenses y las 
dos médicos que atendieron a José Félix en el hospital. 
Para las cuatro las gravísimas e irrecuperables lesiones 
cerebrales que sufrió tuvieron que ser provocadas por 
muchos golpes y no por uno solo. Cuando una de las 
defensas insistió a las forenses que ellas mismas habían 
contemplado esa posibilidad en su informe; ellas contes
taron que a la vista de todas las pruebas consideraban 
más probables los múltiples golpes.
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TALAYERA DE LA REINA

JUNIOs f  A L  T A JO
UNIDOS POR ELAGUA

EL TAJO, NUESTRO DERECHO
Te esperamos el 19 de Junio junto a la Ronda del Cañillo a las 

12.00 horas en Talavera de la Reina

(Jtfjeíe.

Ja

www.sialtajo.es
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increpar y a golpear a José Félix, hacién- 
dolé retroceder y arrinconándole hacia 
una pared. A  él y a otro amigo, Daniel, 
que iba con ellos. “Se tiraban a él como 
fieras”, dijo entonces y volvió a reiterar 
en el juicio. Daniel ha confirmado esta 
afirmación y ha dicho durante la vista 
que aunque intentó hacerles razonar 
“estaban superagresivos”, y si no hubiera 
sido por la policía local “no hubiéramos 
escapado de allí’.
Los agentes que intervinieron también 
estuvieron en el juicio. No vieron a 
ninguno borracho y uno recordó que 
tuvieron que sujetar a los tres procesa- 
dos para que abandonaran la pelea. José 
Félix tenninó de este primer incidente 
con heridas en un labio y una ceja y 
antes de volver a casa, fue al centro de 
salud para que le curaran.
Eran las cuatro y media cuando Rosa y 
él iban por fin a su casa. Cuando esta
ban cerca, en el camino rural, un todo- 
terreno que venía en dirección contra
ria aceleró y se les plantó delante, cor
tándoles el paso. Del coche se bajaron 
los mismos tres jóvenes que habían ata
cado a José Félix a la salida del pub y, 
según Rosa, se abalanzaron sobre su 
amigo “y se lo llevaron” unos metros más 
atrás. Las defensas de los acusados la 
insistieron para que concretara si lo 
habían sacado del coche y cómo se lo 
habían llevado, pero ella no supo hacer
lo. “Fue todo tan rápido, no nos dio tiem
po a nada".
Ella se quedó dentro del coche y desde

A legría p o r e l veredicto entre la  fam ilia  G arcía  Ochoa. En la  prim era foto, e l padre de 
Jo sé  F é lix  se  abraza a  su  abogado, A n gel Benito. La s herm anas llam aron a  su  m adre p or 
teléfono para dale la  no tic ia : lo s tres condenados p o r asesinato, decía  N uria llorando.

neaForma

Travesía de Colombia, 3 -1°  
(Barrio de Santa Teresa) 

925 228 370
^ABIERTO AL MEDIODÍA

PIERDE HASTA 1KG. 
POR SESION

■ ADELGAZAMIENTO
■ CELULITIS
- MESOTERAPIA 

FOTOREJUVENECIMIENTO
■ DEPILACIÓN LÁSER
■ MANCHAS Y  CICATRICES 

DERMOABRASIÓN

REDUCE TALLAS Y  VOLUMEN

Equiparable a la

Liposucción 
Quirúrgica, 
pero con más 

ventajas.

RESULTADOS ■  
VISIBLES  
DESDE LA  
PRIM ERA

■REDUCE LA

■TRATAMIENTO DE LA

VENYTE HACEMOS UNA
PRUEBA GRATUITA

ESPECIALISTAS EN NOVIAS ,

MAQUILLAJE
TRATAMIENTO 
PIEL DE SEDA

UÑAS PORCELANA 
BRONCEADOS SIN SOL 
RAYOS U.V.A.

FORMA Y LINEA La 1 § Cadena de Centras de Estética dedicados a mejorar tu imagen.
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EL FISCAL Y  EL ABOGADO DE LA FAMILIA PIDEN 25 AÑOS DE CÁRCEL PARA CADA UNO

allí vio y oyó como le golpeaban, gritos y 
quejidos. “Son sonidos que no se olvidan. 
No paraban de pegarle”, escenificó 
moviendo con rapidez las manos y las 
piernas. Luego oyó que se iban, se bajó y 
fue hacia José Félix que estaba tirado en 
el suelo y tan sólo acertaba a alzar los bra
zos para decir “no, no". Pero los tres 
regresaron marcha atrás inmediatamen
te, volvieron a bajarse del vehículo y vol
vieron a golpearle. Sobre todo dos. El 
tercero, Femando, a quien Rosa pidió 
“por favor que le dejaran y se fueran, que ¡o 
iban a matar”, se le encaró llamándola 
“puta”, como él mismo reconoció en el 
juicio. Y antes de marcharse, Rosa escu
chó a Adrián advertir a José Félix que si 
les denunciaba le quemaban la casa con 
él dentro.
Pero para entonces José Félix apenas si 
podía articular palabra, tan sólo acertó a 
susurrar “en el coche” cuando Rosa le pre
guntó donde tenía el móvil “porque el mío 
se había quedado en su casa”.
La chica contó al tribunal que fue al 
coche, pero no encontró el teléfono. Sí 
las llaves de la casa, y corrió hacia ella 
para coger su teléfono. Llamó a Daniel 
“para que llamara a una ambulancia y 
viniera porque yo no sabía ni donde estaba”. 
Cuando volvió hacia José Félix, él ya no 
reaccionaba. El abogado de Adrián, 
Luis Soriano, le preguntó si no habría 
imaginado parte de lo que estaba con
tando. Ella fue tajante: “le estoy diciendo 
lo que vi”. Y el jurado la ha creído.
La declaración de Rosa, que los acusados 
escucharon cabizbajos al otro lado del 
biombo, rompió la serenidad con la que 
Nuria y Laura García Ochoa estaban 
siguiendo el juicio. Se echaron a llorar. Y 
volvieron a hacerlo, junto a su padre, al 
escuchar al día siguiente las explicacio
nes de las médicos que atendieron a su 
hermano en el hospital y las de las foren
ses que practicaron la autopsia.
Tampoco Daniel pudo evitar emocionar
se al recordar cómo encontró a su amigo 
al llegar al camino aquella madrugada 
del 1 de marzo de 2008. “Estaba agoni
zando. Tenía bs ojos abiertos, pero ni me 
miraba, ni me respondía”. Cuando Daniel 
terminó su declaración y salió de la sala 
en la tarde del lunes 14, rompió a llorar

ÉKn 1

LIkL

Las fam ilias de ios acusados también acudieron a  todas las sesiones dei juicio. E i caso también 
Íes ha destrozado, com o reconoció uno de ios procesados. También a  ellos Íes pidieron perdón.

E i tribunal que juzgó a  ios tres acusados. E i jurado popular no ha aceptado que puedan pedir un 
indulto o salir de ia  cárce l m ientras se resuelve e i recurso que sus abogados van a  presentar 
contra e i veredicto y  ia sentencia que debe basarse en é l a  ia  hora de imponer ias penas.

desconsoladamente como un niño.

A l  MÉDICO Y A LA ENFERMERA que esta
ban de guardia aquella noche en el cen
tro de salud de Sonseca también les 
“impresionó" la gravedad que José Félix 
mostraba tirado en el camino. “No res
pondía a ningún estímuh”. Cuando les lla
maron del 112 para que fueran a aten
derlo, no daban crédito “porque le había
mos visto hacia un rato y sób tenía ksiones 
leves”. Entre esa primera vez y la segunda, 
médico y enfermera asistieron también a 
Adrián y a Mario. Al primero por lesio
nes leves en un ojo y al segundo porque 
le dolía un dedo. Allí no podían hacerle

ninguna prueba y le mandaron al hospi
tal de Toledo para realizarla. Tampoco al 
personal sanitario le pareció que ningu
no de los tres estuvieran bebidos, pero sí 
“eufóricos, no paraban de moverse". 
Adrián y Mario contaron en el juicio que 
había sido José Félix quien les había oca
sionado las lesiones durante la primera 
pelea, a la salida del pub. Aunque, al 
contrario que el primero; ellos decidie
ron ir a hacer “una faena” a la casa de 
José Félix y acudieron al médico tras 
asestar a éste la paliza mortal. Fue al vol
ver del hospital de Toledo, hacia las 8 de 
la mañana, cuando la guardia civil les 
detuvo.
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J U E G A  A L  F Ú T B O L
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1)Un sobrino del cineasta Pedro 
A lm odóva r está de médico en el 
Hospital Virgen de la Salud de Toledo. 
Es c iru jano cardiovascular. 2) ¿Quién 
es ese exconcejal del Ayuntam ien to  
de Toledo que hace de árb itro , en 
partidos de fú tb o l, a los 73 años? 3) 
La modelo que salió la pasada sema
na en la portada de la Revista A q u í se 
llama Lorena y se está haciendo 
famosa en el programa "M ujeres y  
Hombres y Viceversa". 4 ) ¿Quién es la 
d irectora de ese hotel to ledano que 
se hizo una fo to  con M igue l Ríos 
porque estuvo hospedado allí? 
5)¿Qu¡én es ese exconcejal de trá fico  
del A yuntam ien to  de Toledo que ya 
tiene  dos nietos? 6) ¿Quién es ese 
abogado to ledano que es "herm ano  
astro lóg ico " de Johan C ruy ff. Nació 
el m ism o día, mes y  año.

M O D E LO  P U B L IC IT A R IA
ROCÍO ANKER

A la espera que vengan mejores 
tiempos en televisión, donde también se 
nota la crisis, Rocío Anker se está 
centrando en la fotografía publicitaria, y 
recientemente ha hecho un trabajo para 
una firma de joyería, tal como ha contado 
a este semanario su representante, Xema 
Estévez. La modelo de Ventas con Peña 
Aguilera, que ha trabajado en programas 
nocturnos de Antena-3 y Tele-5, está 
pendiente de un espacio televisivo.

el filón
I G N A C I O  A R I Z A G A

el actor en internet
-------------- e d e ric o  A g u a d o ,el in s p e c to r  B o n illa  en la e x ito s a

--------- s e r ie  "A m a r  en t ie m p o s  re v u e lto s " ,  v iv e  un m o m e n to
-------- 1 de  e b u llic ió n  p ro fe s io n a l. El a c to r  to le d a n o  ha p a rt ic i-
---------' p a d o  en el ro d a je  d e l a n iv e rs a r io  de  " H o s p ita l

C e n tra l" ,  ju n to  a fa m o s o s  in té rp re te s , y es, ade m ás ,
__  el p ro ta g o n is ta  de  una m in is e r ie  p o r in te rn e t  que  ha
d ir ig id o  ta m b ié n  J o s é  Lu is G a rc ía  B e rla n g a , que  p o d é is  v e r  en 
" e l  s a b o rq u e n o s u n e .c o m " . O jo  al d a to , que  p a r t ic ip a n d o  se 
p u e d e n  gan a r 6 .0 0 0  e u ro s . Se tra ta  de  d e s c u b r ir  d o n d e  es tá  el 
b o tín . La in ic ia tiv a  la ha p u e s to  en m arch a  una co n o c id a  m u lt i
nac iona l de  la a lim e n ta c ió n .
A  o tra  cosa. Dos m o d e lo s  to led anas , A u ro ra  F ern á n d ez y Á frica  
Pérez han rea lizado una tó rr id a  ses ión  de fo to s  con Jo s é  Rico en 
la que salen en plan ín tim a s  am igas. Las pose s  de M iss  Torrijos  y 
M iss  Recas son a u té n tic a m e n te  sensu a le s , pe ro  que  nad ie  se 
equ ivoq ue , es só lo  una in te rp re ta c ió n  an te  la cám ara.
A m b a s  t ie n e n  nov io , Á fr ic a  sa le  con  un d ire c to r  de  ban co  y 
A u ro ra , con  un e le c tr ic is ta -a n te n is ta . Las dos han ro to  su ru tina  
co tid ia n a  para hace r e s te  tra b a jo . Á fr ic a  es a d m in is tra tiv a  en un 
c o n o c id o  ta lle r  de  a u to m ó v ile s  de T o rrijo s  y  A u ro ra , ca je ra  en el 
s u p e rm e rc a d o  de un c e n tro  c o m e rc ia l.
Esta ú ltim a  d ice  que  la se s ió n  " fu e  d ife re n te  y  d iv e rtid a , nos  lo  

p a s a m o s  m u y  b ie n " .  Por c ie rto , A u ro ra  va a v o lv e r  a se r azafa ta  
de  la V u e lta  C ic lis ta  a To ledo , que  el o tro  día fu e  Fed e M a r t ín  
B a h a m o n te s  al s u p e rm e rc a d o  a busca rla  para d e c ir le  que  c u e n 
ta con  e lla .
S igu iendo  con fo to s , V irg in ia  M o ra le d a  ya t ie n e  las im áge nes  de 
su trab a jo  co m o  azafata en el p rog ram a de la TV ita liana "C a n ta  
con N o i" ,  una esp e c ie  de "O p e ra c ió n  T r iu n fo "  que  se e m ite  en un 
canal de  pago. En una sale con el p resen tado r, que tie n e  p in ta  de 
se r un pe rsona je  en toda  regla.
Y desd e  To ledo se está  p repa rando  una e xp e d ic ió n  al Festiva l de 
M ú s ica  E lec trón ica  de Los M o n e g ro s  (Fluesca), que  se ce lebra  el 
17 de ju lio . Los in te re sa d o s  en ir en el au to b ú s  podé is  llam ar al 
6 3 9 08224 7 . Este fe s tiv a l t ie n e  m u ch o  tiró n .

urora Fernández y Africa Pérez han 
realizado una sesión de fotos en la que 
aparecen como íntimas amigas
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S A B I N A  E M O C I O N Ó
9.000 PERSO N A S

Fueron las que acudieron en la 
noche del m artes 15 de jun io al 
conc ie rto  que Joaquín  Sabina
ofreció en la plaza de toros de 
Toledo. Durante casi tres horas, el 
can tan te  em ocionó  a varias 
generaciones (más de 9.000 
personas, según los organizadores) 
que corearon con él las canciones 
de su ú ltim o trabajo y  sus melodías 
de siempre.
Fue el segundo conc ie rto  que 
Joaquín Sabina realiza en España 
dentro de la gira para presentar su 
ú ltim o disco, "Vinagre y Rosas ". La 
gira com enzó en Am érica hace 
varios m eses, duran te  los que 
ofreció 52 conciertos en distintos
P  8 1S  6  S . FOTO: GÓMEZ HERRUZ

SE LLEVA
Comprarse una tarjeta roja y otra 
amarilla e ir por los bares sacándolas 
según la situación, escribir 100 sms 
sin faltas de ortografía, hacerse 
amigo de los DJ, ir a todas las fiestas,

NO SE LLEVA
Ir  a una boda vestida como Shakira, 
ir a la playa y no bañarse, tener una 
risa metálica, hacer trampa en las 
votaciones por internet, los conjuros, 
el vudú, los gafes profesionales,

Ju lián  Maeso actuó en el Cigarral de 
Caravantes, en la capital regional. El 
teclista toledano, que cuenta con un buen 
número de seguidores en la ciudad (en la 
imagen superior), salió satisfecho del 
concierto, aunque le habría gustado que 
hubiera algo más de silencio, para 
concentrarse mejor.

Maeso vuelve a actuar en Toledo el 
lunes 21, en la Sala Picaro, en el 
denominado Día de la Música. Mientras, 
sigue colaborando con Quique González 
en su gira por toda España y tiene ya 
compuestas las canciones para su próximo 
disco, que es de pop rock y folk .FOTO: BARRI

M A R IA  R EY , E N  M A D R ID
La actriz toledana (en 

el centro) va a actuar 
todos los viernes de julio, 
a partir de las 9 de la 
noche, en la sala Nudo 

I 1  Teatro de Madrid, que 
está en la calle de la 
Palma 18 (Metro 

I j j »  Tribunal).
Tres actrices, M aría 

Rey, M ercedes M orán  y 
M i r i a m  Saenz
interpretan “ Dirección 
Gritadero", una obra de 
Guy Fossey que se

acerca al teatro del absurdo de Samuel B ecke tt o lonesco.
Se trata de tres mujeres que esperan la llegada de un autobús que les va a 

llevar “ al único lugar de la ciudad donde está permitido gritar. Durante la espera, 
las actitudes de ellas tres, que inicialmente no se conocen, irán variando hasta 
adoptar posturas extremas".

Las entradas del espectáculo pueden adquirirse en 
http://www.atrapalo.com/entradas/direccion-gritadero_e33950/

C O N C IE R T O  D E  “JU L IÁ N  
M A E S O  T R ÍO ” E N  T O L E D O

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #771, 19/6/2010.



SOCIEDAD 19 DE JUNIO DE 2010 /49

D E L  17 A L  27 D E JU N IO

D E  T A P A S  
P O R T O L E D O

42 establecimientos toledanos 
participan en "De Tapas por Toledo", 
una iniciativa que se celebra del 17 al 
27 de junio y que se presentó en la 
asociación de hostelería.

Los bares que se han adherido son 
"El 31, La Abadía, Adolfo colección, Al 
Nodo, Alfileritos 24, Alquitara, Barleys, 
El Bierzo, El Caprichito, El Catavinos, 
Com.es, Entrecalles, La Estación, Fábula, 
La Flor de la Esquina, Gambrinus, Kris 
Doménico, Kumera, Lizarran, La 
Naviera, Novecen to Tango, Nueva 
Orleans, La Otra Bóveda Cafetería, La 
Otra Bóveda Restaurante, Palencia de 
Lora, El Pórtico, Portafino, Tu punto de 
encuentro, Recaredo, El Rincón de Peter, 
El Rojas, Mesón Santa Bárbara, La 
Tabernita, Tabordo, El Tejar, Toletvm, 
Tornerías, El Txoko, Valinor Cafe, Venta 
San Martín, La Villa y Tentempié". Por lo 
tanto, otro motivo más para salir por 
Toledo. En la imagen, una turista. BARRI

U N A  D E G U S T A C IÓ N  
Q U E  D A  PA SO  A L  V E R A N O

De nuevo, muchas 
caras conocidas de 
la sociedad
toledana acudieron 
a la degustación de 
cerveza, espumoso 
y cava que se 
organizó en Aquiles 
Gourmet.
El evento, uno de 
los últimos de la 
primavera, contó 
con la presencia de 
Laura Cuadrado, 
Directora del Flotel 
Eugenia de
M ontijo , el
abogado Fernando 
Guzmán, el
exconcejal del 
Ayuntam iento de 
Toledo José María 
Poveda, que iba 
acompañado de su 
mujer, María José 
García, y uno de 
los propietarios de 
“ Las Nieves" Pedro 

Miguel Gómez, entre 
otros, que pudieron 
degustar la Cerveza Domus 
de Fernando Campoy y las 
marcas Rosita, Espumoso 
Elisa, Cava Raventós y 
vinos de importación. En la 
imagen superior, podemos 
ver a los organizadores, y 
en las otras dos fotos 
distintos momentos de la 
degustación, que estuvo 
muy concurrida. Fo to s : barrí

Cervecería

B uen a C a lid a d  
a B uen P re cio

E s p e c ia l i d a d e s :
Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas
Pescados y Mariscos del día

a m p l i a  c a r t a  
d e  v i n o s
PO R  COPA

C/. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo
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LA  P E R IO D IS T A  M A N T IE N E  M U C H O  C O N T A C T O  C O N  C O R R A L  D E A L M A G U E R

Sara Carbonero, 
la toledana del Mundial

Sara Carbonero Arévalo, uno de los fe n ó m e n o s  m ed iá tico s  del p e rio d is m o  españo l de  
los ú ltim os años, s igue m a n tie n d o  una estrecha re lación  con su pu eb lo , C orral de  
A lm ag u er, ad o n d e  ha acud ido  a d a r p reg o n es  de fiestas  y  charlas  en su an tig u o  Institu to , 
La Besana. Esta pro fes ional de la in fo rm a c ió n , q ue  está re tra n s m itie n d o  el M u n d ia l de  
Fútbol desde Tele-5, ten ía  fa m a  de ser tra b a ja d o ra  y  d iscreta tan to  en su Institu to  co m o  en  
la Facultad de C iencias de la In fo rm ac ió n ................................... ....................................................................................................................................................• • • • • • •  IGNACIO ARÍZAGA
Pedro A ntonio 

García-Gaseo,

D irector del
Instituto “La Besana" de 
Corral de Almaguer, está 
ligeramente disgustado 
con lo que le sucedió días 
atrás con unos periodistas 
a cuenta de Sara 
Carbonero, antigua alima
ña del Centro.
“Se presentaron aquí unos 
periodistas diciendo que iban 
a hacer un reportaje para 
un diario nacional. Les 
atendimos bien y cual fue mi 
sorpresa al ver luego el 
reportaje en el H ola”, 
explica este docente, 
quien llamó por teléfono 
incluso a la propia Sara Carbonero 
para explicarle el engaño del que 
habían sido objeto, encontrando la 
comprensión por parte de la periodis
ta, a la que no le extrañó que, a 
veces, en los tiempos que corren, 
sucedan estas cosas.
Pedro Antonio García- Gaseo cono
ció a Sara de adolescente, cuando 
estudió en el Instituto, y guarda un 
buen recuerdo de su paso por el 
Centro. Este profesor huye del triun- 
falismo y del tremendismo a la hora 
de explicar cómo era la periodista, 
que se ha convertido, de la noche a la 
mañana, en una de las personas más 
populares de España. “Era una buena 
alumna, trabajadora y estudiosa, que

sacaba buenas notas”, recuerda Pedro 
Antonio , al tiempo que destaca que 
era una persona “discreta, que no lla
maba la atención, y que sí participaba

N o  pudo ven ir al v ia je  
de fin d e curso de la 

facultad porque tuvo  que  
trabajar" dice un antiguo  
com pañero  de clase, que  
ejerce de periodista en  
Toledo

en las actividades del Instituto”.
La relación de Sara Carbonero-que

Sara Carbonero sigue teniendo  
mucho contacto con su  pueblo, Corral 
de Alm aguer. La periodista  (a la 
derecha) fue la pregonera de las 
fiestas, hace dos años, momento que 
recoge la imagen, foto vicky navarro

nació el 3 de febrero de 1984- con el 
instituto de su pueblo, Corral de 
Almaguer, ha perdurado a lo largo 
del tiempo. Hace tres años, cuando 
estaba en La Sexta, fue al Centro a 
dar una charla sobre los medios de 
comunicación y allí respondió a las 
audaces y certeras preguntas de los 
estudiantes.
Con su pueblo también ha seguido 
manteniendo un estrecho vínculo. 
Hace dos años dió el pregón de las
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T O D O S  LA  R E C U E R D A N  C O M O  U N A  C H IC A  "N O R M A L  Y  M U Y  T R A B A JA D O R A "

Sara fue hace tres años a dar una 
charla sobre medios de comunicación 
a su  antiguo Instituto, “La Besana”, 
momento que recoge ia imagen. La 
periodista respondió a las preguntas 
de ios estudiantes web del instituid la besana

“ V as a  s e r  una  e s tre lla  
de la te le v is ió n ”

I  In antiguo compañero de 
clase de Sara Carbonero en la 

facultad de Ciencias de la 
Información ha accedido a hablar 
con este semanario poniendo  
como condición que no se revele 
su nombre.
Este profesional, nacido en 1984, 
trabaja en un medio de 
comunicación de Toledo y no 
desea coger protagonismo a costa 
de su excompañera de clase, de la 
que guarda un buen recuerdo.
"Hay una anécdota muy 
significativa de aquella época. En 
2 o de carrera teníamos una 
asignatura que se llamaba Radio y  
TV, y hubo que hacer una especie 
de informativo. A Sara la 
correspondió hacer de 
presentadora. Al terminar su

intervención, la profesora, de la 
que no recuerdo exactamente el 
nombre pero a la que apodaban 
"Miel", la corrigió varios detalles, 
y luego dijo: "pero no te 
preocupes, tú en unos años vas a 
ser una estrella de la televisión". 
Ojo clínico llaman a eso.
Este antiguo compañero recuerda 
también que Sara era "una chica 
normal y corriente, trabajadora y 
seria", que no pudo ir al viaje de 
fin de curso de la facultad, que 
fue a Punta Cana (República 
Dominicana), "porque tuvo que 
trabajar".
Este periodista considera que su 
excompañera de clase trabaja 
"muy bien" la información 
deportiva. Recuerda que era del 
Real Madrid, pero nada acérrima.

fiestas, y a ella lleva a gala, además, 
ser corraleña y toledana.
En una entrevista que le hizo este 
semanario el pasado 29 de noviem
bre, justo el día que se jugaba el par
tido Barcelona-Real Madrid, dijo 
estas palabras sobre Corral: “sigo muy 
en contacto con mi pueblo, voy siempre 
que puedo. Me gusta el ambiente, me 
gustar irme a la ermita y desconectar de 
todo. Es un contraste muy grande con 
la vida que llevo entre semana en 
Madrid”.
Además, Sara Carbonero, que ha 
subido la audiencia de los informati
vos de Tele-5, conoce muy bien la 
ciudad de Toledo. “A Toledo he venido 
bastante-dice-.Tuve muchas amigas 
estudiando y viviendo allí, Me acuerdo

Re c ien tem e n te , en  el 
in stitu to  del p ueb lo , 

u n o s p e rio d ista s  se  
h iciero n  p a sa r por  
p ren sa  seria  y  lu eg o  
ve n d ie ro n  el re p o rta je  a 
la p ren sa  del co razó n

cuando salíamos por la noche por esa 
zona que ya derrumbaron, ¿cómo se lia-

m abal, ¿El Miradero?”.
Sara Carbonero aguanta ahora una 
presión m ediática descomunal. 
Desde que se conoció su relación con 
Ik er  C asillas, guardameta de la 
selección española, se ha convertido 
en objetivo preferente de la prensa 
del corazón. La periodista está muy 
arropada por sus compañeros de 
Tele-5, especialmente por Pedro 
Piqueras y J ]  Santos, quienes la 
están dando muy buenos consejos 
para seguir triunfando en el perio
dismo. La exageración hacia ella 
llega a tal punto que hay gente que 
incluso mira la cara que pone 
cuando da una información sobre 
Iker Casillas. La periodista, que ha 
dado muestras de una gran profe- 
sionalidad, ha tomado como medi
da aislarse de lo que se comenta 
sobre ella en los foros de internet y 
otros medios. Ya en la entrevista 
que concedió a este semanario dijo 
claramente que: “no leo lo que escri
ben sobre mí en Internet”
El caso es que ella es una persona 
que asume las críticas, que, en 
principio, sabe que algunas de ellas 
ayudan a progresar. “Asumo las críti
cas si son constructivas. Lo que pasa es 
que algunas son de gente que no me

conoce, pero bueno, yo estoy para 
aprender. De todas formas, creo que 
tengo el reconocimiento de la profesión, 
de los compañeros, y eso es para mí muy 
importante”, comentó en la Revista 
Aquí. □

diseñada

Sara Carbonero vino a Toledo e l 29 de 
noviembre de 2009 a recoger un 
prem io, momento en e l que esta  
revista ie hizo esta foto. Ese  día se  
jugaba e l Barcelona-Real Madrid.
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H ABLA E L  PADRE DE IN IESTA , E L  Ú N ICO  C A S T E L L A N O

"Hay que tener 
cuidado con 
Inglaterra"

52 /I 9 DE JUNIO DE 2010

El único jug ador castellano-m anchego de la selección  
española es Andrés Iniesta. U nos días antes de com enzar el 
M undial, este sem anario  habló con su padre, José Antonio 
Iniesta, quien considera que si su hijo no tiene m olestias  
físicas puede ser una de las figuras del M undia l........................... ....................................................  IGNACIO ARÍZAGA
Cuando José Antonio Iniesta

atiende la llamada telefónica 
de esta revista se encuentra 

en su localidad natal, Fuentealbilla 
(Albacete). “Estoy esperando a que 
vengan los camiones para echar el hor- 
migón en la bodega que estamos haden- 
do en el pueblo. Cuando lleguen te 
tengo que dejar”, dice este hombre 
sencillo y directo, que está ahora 
enfrascado en la construcción de la 
bodega que producirá vinos que lie- 
varán el apellido “Iniesta”.
La última vez que José Antonio estu
vo con su hijo fue en Murcia, en el 
último amistoso de la selección espa
ñola antes del Mundial. “Les vi a

De Inglaterra me 
preocupa la forma 

de jugar que tiene 
Capello, que no nos 
viene bien. Argentina 
depende de Messi"

todos muy bien”, comenta, al tiempo 
que deja claro que no viajará a 
Sudáfrica porque le impone mucho 
respeto el avión. Además, está muy

enfrascado en su trabajo de poner en 
marcha la bodega, que va a crear 
muchos puestos de trabajo en su pue
blo, Fuentealbilla. Su mujer tampoco 
se desplazará al continente africano, 
aunque sí lo harán su hija, el novio 
de ésta y la novia de Andrés, que es 
una chica catalana que está estudian
do Quinto de Derecho.

J o sé  A ntonio tiene la sensación 
de que su hijo va a hacer un buen 
papel en el Mundial. “Si Andrés está 
en buenas condiciones, si no tiene 
molestias físicas, puede ser una de las 
figuras del campeonato”, dice con una 
elevada dosis de convicción. “Yo he 
hablado con él y me ha dicho que va a 
estar en buenas condiciones”.
Este empresario castellano-manche- 
go huye del triunfalismo arrollador, 
pero eso no es óbice para que consi
dere a España como una de las favo
ritas. Eso sí, tiene mala espina con 
dos selecciones: Brasil e Inglaterra. 
La primera porque Brasil siempre es 
Brasil, y la segunda “porque el estilo de 
Capello no nos favorece. Capello, ade
más, es un ganador”.
¿Y Argentina?. José Antonio lo tiene 
muy claro. “Argentina va a depender de

DEPORTES I

M A N C H EG O  DE "LA  R O JA "

J o s é  A n to n io  In ie s ta , p a d re  d e l c ra c k  
m a n c h e g o  de la s e le c c ió n  e s p a ñ o la , no  
irá  a S u d á fr ic a  p o rq u e  le  da m u c h o  
re s p e to  e l a v ió n . S í e s ta rá n  a llí, s u  h ija , 
e l n o v io  de é s ta  y  la  n o v ia  de A n d ré s , 
un a ch ica  c a ta la n a  q u e  e s tu d ia  5 o de  
D ere c h o .

cómo esté Messi, por mucho que digan 
ellos. Si Messi está bien, llegarán lejos”, 
afirma con seguridad.
La realidad es que se siente optimista 
con el papel que va a hacer el combi
nado español, porque tiene fe en la 
forma de jugar de España, en ese esti
lo alegre y creativo que hace del 
buen trato con la pelota una de las 
señas de la identidad.
Y es que él tenía esta misma forma de 
jugar. José A ntonio Iniesta era un 
centrocam pista imaginativo, que 
manejaba el balón de manera exqui
sita en el equipo de su pueblo. “Está 
claro que yo no era tan bueno como mi 
hijo. Ni de lejos. Pero sí era de los que 
tocaba bien el balón”.
U no de sus rivales en algunos parti
dos fue el actual Presidente de las 
Cortes de C astilla La M ancha, 
Francisco Pardo, que jugaba en el 
equipo del pueblo de al lado, en par
tidos de una acentuada rivalidad.
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Está claro que el padre de Iniesta no 
esperaba que su hijo llegara tan lejos 
en el fútbol. “Si diría que sí lo esperaba 
mentiría”. A  la hora de hablar sobre 
Andrés, advierte que, como padre 
que es, siempre pondrá a su hijo por 
las nubes. “¿Qué voy a decir si soy su 
padre?. Yo le pongo un diez en todo. 
Com o persona y como jugador. 
Además, otra de las cosas que me gus
tan mucho de él es que piensa en el equi
po. Sabe perfectamente que se gana en 
equipo. Además, es muy humilde y tra
bajador. Su gran virtud es que piensa en 
los demás”. Tampoco se deja en el tin
tero su talento.

No OBSTANTE, José Antonio Iniesta 
no es el único que piensa que Andrés 
Iniesta es una bellísima persona. El 
propio Presidente de la Junta de 
Comunidades, José María Barreda, 
ha destacado siempre la bonhomía 
del futbolista, a quien concedió la 
medalla de Oro de C astilla La

i m i h ijo  está  b ien  
p u e d e  se r una d e  las  

f ig u ra s del M und ia l.
¿Q u é  p u ed o  d ecir yo  de  
é l? . Le  p o n g o  un d ie z  en  
to d o . Es una p erso n a  
q u e  p ien sa  en  el e q u ip o "

M ancha el año pasado. Iniesta reco
gió la medalla en una ceremonia en 
Toledo y dijo sentirse orgulloso de ser 
“embajador de Castilla La Mancha" 
por el mundo.Tanto Andrés como su 
padre se consideran muy castellano- 
manchegos, aunque le tienen un 
cariño especial a los catalanes. “Yo 
soy castellano manchego y no cambio mi 
tierra por nada-dice José Antonio- 
pero llevo nueve años en Cataluña y 
tengo que decir que aquí nos han trata
do muy bien”. José Antonio subraya, 
además, que “alguna gente está equivo
cada con los catalanes. Hay cosas que 
se dicen de ellos que no son ciertas. Está 
claro que en todos los sitios hay gente 
que mete la pata pero yo todo lo que 
tengo que hablar de los catalanes es

J o s é  A ntonio  habla 
todos los días con su 
hijo, también en estos 
tiempos del Mundial. Es 
una de las personas que 
mejor lo conoce. “Los 
médicos le han dicho que 
esté tranquilo porque el 
percance que tuvo contra 
Polonia no va a ser nada”, 
afirma con seguridad, al 
tiempo que desvela que a 
Andrés le gusta mucho 
escuchar al dúo catalán 
“Estopa”. “N o sé si lo escucha antes de 
los partidos, cuando va en el autobús, 
pero le encanta este grupo”.
Su hijo le ha transmitido estos días 
que “están todos muy ilusionados con 
hacer un gran papel en el Mundial. 
Saben que va a ser complicado porque 
hay selecciones muy fuertes, y un error 
en un partido te deja fuera, pero confí
an en hacerlo bien”. Andrés ya hizo

A n d ré s  In ies ta , que es s e g u id o r de  
“E s to p a ”, v is itó  Toledo p o c o s  d ías  
d e sp u é s  de que  E sp aña g an ara  la 
Eurocopa 2008. E l futbolista de l Barcelona  
estuvo con e l P residen te de la Junta, José  
M aría  B arreda . A rrib a  y  abajo , dos  
m om entos de la visita.

llorar a su padre cuando marcó el gol 
de la semifinal contra el Chelsea. 
Ahora puede hacerle llorar, de ale
gría, otra vez. □

bueno”.
Com o se recordará, 
cuando Andrés Iniesta
era un niño tuvo una 
oferta del Real Madrid y 
otra del Barcelona para 
integrarse en su cantera. 
Se decantaron por el 
club catalán porque 
tenía mejor organizada 
la base.
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HAY FE  EN  ES P A Ñ A  P ER O  P R U D EN C IA  PO R E L  M A L FA R IO  DE L O S  M U N D IA L E S

Las apuestas del Mundial
Ya ha lleg ad o  el M u n d ia l de fú tb o l y en cen tro s  de tra b a jo , m e n tid e ro s , c o rrillo s  y bares  
se hacen pro nósticos  so b re  los fa v o rito s . La m a y o ría  ve  a España con o p c io n e s , pero  
ta m b ié n  pesa nuestra  escasa tra d ic ió n  g a n a d o ra  c o m o  se lecc ió n , de a h í q u e  ex ista  un 
poco de m al fa d o . H e m o s  h a b la d o  con un b o m b e ro , una p e rio d is ta , una a tle ta , un 
e m p re s a rio  de h o s te le ría , un jo y e ro  to le d a n o  a fin cad o  en A u s tra lia  y el d ire c to r d e p o rti
vo  de un club de la can tera  de To led o . A q u í te n é is  sus o p in io n e s .• • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * .................. .................................................................................. .... IGNACIO ARÍZAGA

Fran Martín, Sargento de Bomberos 
del Ayuntamiento de Toledo, tiene 
mucha fe en Fernando Torres. “Se me 
nota que soy del Atlético de Madrid, 
¿no?” FOTO:DE LA MORENA

Ha llegado el Mundial de fút- 
bol y la opinión generalizada 
es que España ganará el 

Mundial, o al menos, llegará más 
lejos que en otras ocasiones. No obs
tante, ya son muchos años acumu
lando decepciones, de ahí que haya 
cierto tono de reserva en la mayoría 
de los pronósticos.

Así, Fran  M artín , Sargento de 
Bomberos del Ayuntam iento de 
Toledo, tiene mucha fe en que 
España salga, por fin, campeona. 
“Tenemos el equipo hecho, por eso creo 
que España es favorita”.
Sin  embargo, Fran sabe perfecta
mente que no va a ser coser y cantar. 
Entre las selecciones que amenazan 
las aspiraciones españolas destaca a 
Holanda, “que tiene un equipo muy 
bien estructurado". El caso es que él 
respeta a todos los equipos, pero ase
gura que hay que tener mucho cui
dado con  Brasil, Portugal e 
Inglaterra. Pero dicho esto, deja 
claro que “yo tengo mucha confianza 
en España”.

Es t e  PROFESIONAL de la seguridad 
es seguidor del A tlético de Madrid, o 
sea, que está acostumbrado al sufri
miento. Su jugador preferido de la 
selección es, precisam ente,

ran Martín teme a 
Holanda porque "es 

un equipo muy bien 
estructurado". Siempre 
que gana España llama 
por teléfono a su padre

Fernando Torres. “Es un crack”, afir
ma con rotundidad.
Fran M artín suele ver los partidos en

La atleta Sana Cheraka ve a España 
con posibilidades. Entiende que un 
exceso  de euforia puede se r negativa 
para ios jugadores “pero ellos están  
rodeados de gente que Íe s  sabe 
aconsejar”.

su casa, junto a su hijo pequeño que 
es “muy apasionado”. S i gana España 
tiene un ritual perfectamente esta
blecido. Cuando se produce la victo
ria llama por teléfono a su padre, que 
también es del A tlético de Madrid, y 
comentan los detalles más suculen-
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"TEM O  M Á S A LA S  S E L E C C IO N E S  SIN  N O M BRE Q U E A B R A SIL  O A A R G EN TIN A

“Aquí en Australia están pensando en 
que van a llegar lejos en el Mundial”, 
contenta Cecilio García, quien habló 
con este  semanario antes de que 
perdieran 4  a 0 con Alemania.

tos del partido.
Hay gente que formula sus pronósti- 
eos en base a sus conocimientos fut
bolísticos, pero hay otros que hablan 
atendiendo a sus corazonadas. Este 
último caso lo representa la periodis
ta talaverana Sara G il, quien afirma, 
para empezar, que no entiende 
mucho de fútbol, pero que tiene la 
intuición de que ganará Alemania 
“igual que en Eurovisión”, apostilla 
con sentido del humor.

Y  ES QUE SARA avisa de que hay 
selecciones de gran potencial, de 
una poderosa tradición ganadora, 
“que andan por ahí y luego se hacen con 
la victoria". No obstante, la informa-

i España pasa a 
octavos, el joyero 

toledano Cecilio García 
irá a ver los partidos al 
Centro Español de 
Sydney (Australia)

dora talaverana, que trabaja en una 
famosa cadena de radio nacional en 
Madrid, concede también sus opcio
nes a España, especialmente porque

D e sd e  A u s tra lia , con  E sp a ñ a

Cecilio García es un joyero  
de Sonseca afincado en 

Sidney (Australia) desde hace 
muchos años. Por eso, cada vez 
que ve jugar a la selección de su 
país, desde tan lejos, se 
emociona.
Cecilio, que también es escritor, 
siente buenas vibraciones con la 
selección para el Mundial. 
"Creo que tenemos la suficiente 
madurez para ganar. Sólo me 
preocupa que Sudáfrica no 
parece ser un buen terreno para 
nosotros"", afirma con  
convicción, com o sugiriendo 
que España habría jugado m ejor 
en Europa.
Este toledano en las Antípodas 
ya tiene perfectam ente  
estudiado el sitio donde verá los 
partidos del Mundial. "Aquí en 
Australia la gente vive con  
mucha pasión los deportes y 
han puesto pantallas gigantes 
en el Darling Harbour, el puerto 
de la ciudad, y por las noches se 
pone a tope de gente, pero yo, 
los tres partidos de la primera

fase los voy a ver cómodamente 
sentado en el sillón de mi casa, 
que es donde m ejor estoy".
Eso sí, para octavos tiene 
previsto ir a ver los partidos de 
la selección al Centro Español 
de Sidney, donde en sus 
tiempos jugaba apasionadas 
partidas de cartas.
Este escritor toledano no teme 
especialm ente a ninguna 
selección , "si acaso me 
preocupan más los equipos con 
p o co  nom bre que los 
teóricamente invencibles".
Hay un jugador, además, que le 
inspira mucha confianza. Se 
trata de "mi paisano castellano 
manchego Andrés Iniesta. En 
verdad me gustan todos 
nuestros delanteros y creo que 
al debutante Pedro hay que 
seguirlo muy de cerca".
Cecilio, que vendrá pronto a 
Toledo para presentar su último 
libro, cree que a España le 
beneficia ir de favorita. "Yo creo 
que por fin nos temen los que 
antes no nos tomaban en serio".

juega
un tal Fernando 
Torres, “que marcó ese 
gol en la Eurocopa que 
nos dio la victoria”.
Pese a que ahora se 
lleva mucho hacer 
porras y pronósticos,
Sara no es de las que 
entra en esa dinámica.
“¡Si no toca nunca!. Yo 
en eso soy de puño 
cerrado”, afirma con su 
habitual gracejo.
Ella ya tiene perfecta
m ente decidido el 
lugar donde presencia
rá los partidos. Se 
puede decir que existe 
una tradición en este 
sentido. “Los suelo ver 
con los amigos en un local de Talavera 
donde nos reunimos, y si nos codifican 
nos vamos al bar,¡cómo toda la vida!”. 
Eso sí, Sara confiesa que hay

Sara Gil no suele participar en porras 
sobre e l Mundial. “¡S i no toca!”. La 
periodista talaverana también tiene 
mucha confianza en Fernando Torres, 
"como en la Eurocopa”.
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LA PERIO DISTA SA R A  G IL C R EE  Q U E G A N A RÁ  "A LEM A N IA , CO M O  EN E U R O V IS IÓ N "

encuentros que no los puede ver ni 
en el local, ni el bar. “Si el partido es 
de especial relevancia me quedo en casa 
para que nadie me ponga nerviosa”, 
afirma con seguridad.
Em referencia a si la euforia que se

Para  el c ru ce  de  
o cta v o s , R am iro  

O te ro  a d v ie rte  del 
p e lig ro  d e  P o rtu g a l. "Es  
u n a b u e n a  se le cc ió n  y  
te  p u e d e  g a n a r"

ha generado con España puede resul
tar, a la postre, autodestructiva, Sara 
G il lo tiene muy claro: “Si tenemos 
los pies en la tierra no nos perjudicará".

La  atleta Sana Cheraka, tam
poco cree que la euforia vaya a per

Ram iro O tero , D ire c to r D ep ortivo  d e i 
O deiot, tem e a Ita lia  y  A rgentina. “Con e i 
corazón  creo  que ganara Esp a ña  p ero  con  
ia cabeza  p ien so  en e sa s  se le cc io n e s , que 
son  m uy com p etitiva s. A hora, España  tien e  
m ás p o sib ilid a d es que n u n ca ”.

judicar a la selección. “Es cierto que 
cuando la gente espera mucho de algu
na cosa vas con más presión, pero los 
jugadores españoles están rodeados de

gente que les va a 
aconsejar bien”. La 
corredora, considera 
que España tiene 
muchas opciones, “y 
más después de la 
Eurocopa”. Ella res
peta a todas las selec
ciones pero le suele 
dar mala espina jugar 
contra Italia.

CACO Partearroyo,
empresario de hoste
lería de Mora, teme 
especialm ente a 
Brasil. Y R am iro  
O tero , D irector 
D eportivo de la 
Escuela de O deiot, 
pone énfasis en el 
potencial de Italia y 
Argentina, “dos selec
ciones muy competiti

vas que siem
pre empiezan 
mal y luego 
terminan 
arriba”.
No obstante, 
ambos tienen 
confianza en 
España. A  
Partearroyo
le preocupa que las selec
ciones rivales se m etan 
atrás y “jueguen al contragol
pe”. Por su parte, Ramiro 
Otero reflexiona sobre el 
hecho de que “somos una 
selección más joven que el 
resto. Algunos jugadores no 
han competido a este nivel, 
aunque ya veremos”.
Eso sí, los dos son profun
dos admiradores de Xavi, el 
mediocentro de la roja. “Yo 
soy del Real Madrid-dice 

Ramiro O tero- pero no tengo 
dudas de que el jugador más 
importante es Xavi. Si él está 
bien el equipo funciona”. 
Partearroyo, que es seguidor 

Barcelona, tam bién le ubica 
como el futbolista más importante 
de la selección. “Es el cerebro, el 
mejor jugador del mundo, lo que pasa 
que es una persona sencilla, como Iker

del

Caco Partearroyo, empresario de hostelería  de 
Mora, teme que todos los equipos “le jueguen  a 
España al contragolpe”. No obstante, tiene una 
gran confianza en Xavi. “No es  un jugador  
mediático pero e s  buenísim o”.

Casillas, y no es muy mediático, pero 
es buenísimo”, afirma este empresario 
de hostelería de Mora.
Ramiro Otero afirma que si es por 
juego, “España tiene muchas posibili
dades de ser la campeona". Otero 
considera, además, que la selección 
tiene más posibilidades que nunca 
de ganar el M undial. C aco 
Partearroyo tam bién lo cree, aunque 
teme que los rivales hayan estudiado 
a la selección, “y pase un poco como 
con el partido entre Barcelona y el 
Inter”, en el que los italianos se 
metieron atrás y terminaron lleván
dose la eliminatoria.
Ramiro O tero le merece un especial 
respeto el cruce de octavos, frente a 
Portugal o Brasil. Los lusos le pare
cen también un hueso difícil de roer. 
“No son favoritos, pero es una buena 
selección que te puede ganar, que tiene 
buenos jugadores y a un partido puede 
pasar de todo" .O
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YA  A B R IER O N  
LA S  P ISC IN A S

Las c in c o  p isc ina s  to le d a n a s  
a b rie ro n  el pasado 12 de ju n io . 
Ese día h u b o  poca a flu e n c ia  
p o rq u e  llo v ió  to rre n c ia lm e n te .

Las p is c in a s  d e l C a m po  
Escolar, Escue la  de G im nasia , 
A zuca ica , Santa Bárbara y Santa 
M a ría  de  B e n q u e re n c ia  
a co g ie ro n  la pasada te m p o ra d a  
a 9 6 .0 0 0  b a ñ is ta s , lo que  
su p u so  un a u m e n to  de l 2, 3 por 
c ie n to  con  re s p e c to  al año 
an te rio r.

Este  año, se g u ra m e n te , se 
su p e ra rá n  los  u s u a rio s  de la 
te m p o ra d a  a n te r io r , ya que  
T o ledo  cuen ta  cada vez con m ás 
pob lac ión .

LOS REPRESENTANTES de la 
Federación Regional de Atletismo 
no estuvieron muy hábiles con la 
atleta Vanessa Velga en el Trofeo 
"San Isidro" de Talavera. Aunque 
al final han rectificado, no deja de 
ser una torpeza negarle a la corre
dora su premio de 90 euros por

t quedar segunda alegando que 
había que mejorar marca, algo que 
no figuraba en la circular de la 
prueba . Y a esa primera torpeza 
hay que sumar la segunda de tar
dar varios días en responder a la 
lógica reclamación de la atleta. 
Hay que cuidar más el atletismo 
femenino, algo de lo que no anda
mos sobrados en la región.

E L  T O LED O  D A U N  CAM BIO  D E  
RUMBO C O N  S ER N A Y M EN ÉN D EZ

El Toledo ha dado un cam b io  de rum b o  radica l co n tra ta n d o  a 
R icardo S ern a , ex jugad o r de Barce lona y  Sevilla, co m o  en trenado r, al 
p o lé m ico  H e rm in io  M e n é n d e z  co m o  d ire c to r d e p o rtiv o  y  a A n to n io  
S acris tán  com o  S ecre ta rio  Técn ico , una au té n tic a  su p e re s tru c tu ra  
para un c lub  de Tercera D iv is ión .

A lgunas in te rp re ta c io n e s  apun tan  a la c re c ie n te  in fluenc ia  de la 
firm a  E sse n tiu m  en el c lub. Esta em presa  es astu riana , igual que el 
d ire c to r  d e p o rt iv o  H e rm in io  M e n é n d e z , q u ie n  re c o n o c ió  en la 
p resen tac ión  su am is tad  con los due ños  de E sse n tium , p rop ie ta ria  del 
To ledo y  con  im p o rta n te s  in te re s e s  c o m e rc ia le s  en C astilla  La 
M ancha.

El p re s u p u e s to  va a se r de 500 .00 0  euros, el m ás a lto  de la 
categoría , fotode la morena

E X P E C T A C IÓ N  C O N  L A  L IG A  
D E  F Ú T B O L  D E  M O R A

La p resen tac ión  de la X IV Liga de Verano de fú tb o l-7  de M ora 
levantó  expec tac ión . Tal co m o  ha in fo rm ado  a es te  sem anario  Pablo  
G ó m ez, m ie m b ro  de la organ ización, 576 jugado res  de toda la 
provincia , d is tr ib u id o s  en 48  equ ipos , partic iparán en esta co m p e tic ió n , 
que se ha c o n ve rtid o  en uno de los c lás icos del verano. El 24 de ju lio  
se inicia el to rn eo , que el año pasado tu v o  com o  ganador al equ ipo  " Las 
Perd ices U n ite d ", de Bargas. Los ganadores reciben un v ia je  para toda 
la p lantilla . La inscripc ión  son 110 euros e inc luye  la en trega  de una 
equ ipac ión . El e ve n to  se p resen tó  en el pub  "C u é n ta m e ".  | Í | fan

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #771, 19/6/2010.



58/19 DE JUNIO DE 2010

CAM PEÓ N  
DE ESPAÑ A

El to ledano Raúl del Pino Jareño
se ha proclam ado cam peón de 
España de Esgrima de M enores, 
en la edad com prendida entre  los 
ocho y los doce años.
La c o m p e tic ió n  se ce leb ró  en 
P into (M adrid) y con tó  con la 
partic ipación de 700 deportis tas  
en todas las categorías.
El caso es que los to le d a n o s  
dejaron el pabellón alto, ya que 
Rodrigo de las Hazas no llegó a 
la final de m enores de diez años 
por un tocado.
A dem ás, ta m b ié n  rin d ie ro n  a 
buen nivel José A n ton io  López 
M orales  y Juan del Pino Jareño.

LOS MALETINES. Llega la última jor
nada de Liga en 2a División y abun
dan los comentarios sobre compras 
de partidos, arreglos y otras compo
nendas, todo ante el clamoroso 
silencio de la Federación Española 
de fútbol, algunos de cuyos directi
vos están de viaje gratis total en el 
Mundial de Sudáfrica. Como se 
enfrentan clubs que se juegan

t mucho ante clubs que no se juegan 
nada, no hay que descartar que 
prime el interés económico sobre la 
ética del deporte y algunos incluso 
puedan dejarse perder. No es nor
mal pero puede pasar. La competi
ción necesita más vigilancia y 
menos canapés de los directivos.

E L  Q U IN T A N A R  IN F A N T IL  
G A N A  L A  C O P A  D IP U T A C IÓ N

El e q u ip o  in fa n til de  fú tb o l 11 de Q u in ta n a r de la O rde n  se ha 
p ro c la m a d o  c a m p e ó n  de la Copa D ip u ta c ió n , lo que  p o s ib ilita  que  la 
p ró x im a  te m p o ra d a  ju e g u e n  en la 1a D iv is ión  P rov inc ia l.

Los ch ico s  de  B asilio  N ie to  de  la G u ía  d e rro ta ro n  en la f in a l al 
San P rude nc io  de  Talavera po r cu a tro  a ce ro . Ya en la fa se  regu la r 
habían te rm in a d o  in v ic to s .

Los ju g a d o re s  que  han f irm a d o  e s te  tr iu n fo  para el p u e b lo  son 
J u a n  C arlos , D a n ie l, S e rg io , A lb e rto , Jassyn e , Luis, C arlos , K ike, 
Iv á n  M u ñ o z , Iv á n  P o lo , A b ra h a m , Jes ú s , S a m u e l, O scar, 
J o n a th a n , Iván  A rg u m a n e z , M o is é s , D a v id , D en is , A d riá n , 
A lb e rto , R aúl y S e rg io . E nhorabuena .

E L  C IU D A D  D E  T O L E D O , O K

El C iudad de Toledo Fútbol Sala alevín tie n e  es te  fin  de sem ana una 
c ita  con la h is to ria . Tras p roc lam arse  b rilla n te m e n te  cam peon es  
p rov inc ia les y  reg iona les, d ispu tan  en M adrid  el C am peona to  de 
España. En sem ifin a les  les ha tocado  un rival de poderío: el Barcelona. 
Tal com o  in fo rm a el c lub, se tra ta  de la p rim era  vez en la h istoria  que 
un equ ipo  to led ano  llega tan le jos en esta co m pe tic ión .
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FÚTBOL-7 EN 
LO SY ÉB EN ES

Cuenca ha sido el ganador del VIII 
Torneo de Fútbol-7 Benjamín " Villa 
de Los Y ébenes", que se ha 
d isputado el pasado fin de semana 
en el cam po municipal de “ Las 
Palomas ".

En segundo lugar quedó Ciudad 
Real, en tercero lllescas y después 
A lcázar de San Juan. La 
depo rtiv idad  fue  la nota 
predom inante de este torneo.
El conce ja l de deportes  de la 
localidad, Jesús Pérez, fu e  el 
encargado de dar la bienvenida a 
los c lubes partic ipan tes. En el 
even to  ha vu e lto  a quedar de 
m anifiesto  la hospitalidad de Los 
Yébenes.

EL BALÓN DEL MUNDIAL. Ya lo 
avisaron los porteros. El balón 
del Mundial de fútbol hace 
extraños. Los guardametas 
dicen, concretamente, que 
"tarda mucho en bajar", lo que 
les despista considerablemente.

t Ya se está viendo. Los arqueros 
están "cantando" más que 
nunca. Una de las consignas que 
tienen las selecciones es chutar 
desde lejos, que el balón ayuda. 
Increíble que se haga un 
Mundial de fútbol y se utilice un 
balón anómalo que no contenta 
a nadie. Pero el negocio es el 
negocio. La organización se ha 
cubierto de gloria.

E L  C A M P U S  D E  B A R G A S  ES  D E L  
28 D E  J U N IO  A L  3 D E  J U L IO

El XIII C am pus D e p o rtiv o  de  Bargas se ce leb ra  de l 28  de  ju n io  al 3 
de ju lio  y  esta rá  d ir ig id o  po r R a m ó n  M e n a  A lh a m b ra  (a la izqu ie rda). 
El p rec io  para los in s c rito s  en las escue las  m u n ic ip a le s  de  Bargas es 
de 25 eu ros  y  de 45  eu ros  para los no in sc rito s , lo que  in c luye  un 
ba lón, una bolsa, dos ca m ise ta s , d ip lom a , beb idas , e tc .

El C am pus in c lu ye  m uchas  a c tiv idade s , d esd e  p isc ina  d iaria  de 13 
a 14 horas, una v is ita  al e s ta d io  "S a n tia g o  B e rn a b é u ", un ta lle r  
escue la  de  b a d m in to n , un ta lle r  de páde l, una e x p o s ic ió n  de 
fo to g ra fía s  y  un cu rso  de m ed ic in a  d e p o rtiva , e n tre  o tra s  ac tiv idade s . 
M ás in fo rm a c ió n  en el 9 2 5 4 9 3 3 1 3  o en w w w .b a rg a s .e s . Tam b ién  se 
p re s e n tó  el M a ra tó n  de fú tb o l sala fe m e n in o .

III A C E I T U N I N G  E N  M O R A

/Vinos concánce 
¿20 0 ^

s con cancer

M ora acogió la III Edición de l Aceituning, una concentración de coches 
tun ing provenientes de M adrid, Andalucía, Extremadura, Valladolid y 
Castilla La Mancha. 154 vehículos com pletaron la inscripción, donándose la 
recaudación a la Asociación de Familias de Niños con Cáncer de Castilla La 
Mancha (AFANION), que estuvo presente en el evento con una mesa 
informativa. La organización concedió varios prem ios a los vehículos, com o 
Top 30, Top 20, M ejores Neumáticos, M ejor Acabado Pintura y  Peña Más 
Numerosa, en tre  o tros .
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FÚ T B O L  BASE  
EL  C IU D A D  DE  
TA LA V ER A  R EÚ N E  
A  MIL N IÑ OS

El delegado municipal de Deportes, 
Carlos del fíivero, ha declarado que 
la Escuela de Fútbol Base Ciudad de 
Talavera "está demostrando que se 
mantiene en una línea que cada vez 
está más consolidada dentro del 
ámbito deportivo". Y no le falta 
razón, pues esta entidad ha logrado 
reunir a más de un millar de niños en 
el II Torneo de Fútbol Base Ciudad 
de Talavera, repartidos en un total de 
56 equipos que se han medido en 
diez categorías diferentes. A lo largo 
del pasado fin de semana, la misma 
escuela organizadora y las de CD 
San Prudencio, Unión Deportiva 
Talavera, Javier Dorado, Patrocinio 
de San José, Maristas, Azumar,
Calera y Navalmoral de la Mata, 
entre otras han mostrado sus 
estrellas de futuro. José Luis 
González, director de la Escuela de 
Fútbol Base Ciudad de Talavera -en la 
foto-, se ha mostrado orgulloso del 
éxito obtenido porque "han resultado 
unas buenas jornadas de convivencia 
para los futbolistas

E L  N U E V O  P R O Y E C T O  D E L  
T A L A V E R A  F S  E S  R E C IB ID O  C O N  
L A  D IM IS IÓ N  D E  4 D IR E C T IV O S

El nuevo p ro ye c to  dep o rtivo , e co n ó m ico  y  socia l que  qu ie re  im pon e r 
en el Talavera FS el p re s id e n te  B en jam ín  R am os ya se ha cobrado  las 
p rim eras v íc tim as. Han s ido  los d ire c tivo s  Ju an  G ó m ez, Jesús  
C olorado , C arlos B onilla  y V íc to r  Fern án d ez -en la fo to - los que han
anunciado que no segu irán  al no gus ta rles  el nuevo  g iro  que qu ie re  dar 
a la en tidad  el p rop ie ta rio  del club. El Talavera FS acaba la cam paña con 
un supe ráv it de 5 .000 euros y  ahora se están  dando los p rim e ros  
re to ques  de la p róx im a. En cuan to  a lo depo rtivo , Jo an  L inares espera 
cono ce r de boca de Benjam ín Ram os el p ro ye c to  para ve r si con tinúa  
ligado al c lub y  da la Im pres ión  que R o b erto  M iñ a m b re s , a la-p ivo t del 
G estesa Guadalajara, puede firm a r por el co n ju n to  ce rám ico  tras 
quedar libre de la escuadra alcarreña. Lo dec id irá  la p róx im a sem ana.

E L  D Ú O  F U E R T E S -C A S A R R U B IO S  
N O  S U B E  A L  P O D IO  E N  G U IJ U E L O

Por primera vez en un año y 
medio, la pareja Óscar 
Fuertes-Helio Casarrubios
no sube el podio. Y es que 
en el Rallye de Guijuelo tan 
sólo pudieron clasificarse en 
cuarta posición, un éxito si 
se tiene en cuenta que 
Fuertes disputó la prueba 
mermado físicamente debido 
a una fisura de una costilla 
que se produjo practicando 
motocross. La carrera la ganó 
Nani Roma. En la foto, el 
vehículo Mitsubishi Evo IX de 
Óscar Fuertes.
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P R E S E N T A D O  
E L  I R A L L Y E  

D E  C L Á S IC O S  
D E  C A L E R A

El delegado municipal de Deportes 
de Calera y Chozas, Antonio  
Guerra, ha sido el encargado de 
presentar el / Rallye de Clásicos que 
se desarrollará este fin de semana en 
esta población de la comarca de 
Talavera. La prueba consta de dos 
tramos cronometrados a lo largo de 
un recorrido de 176 kilómetros. Se 
recorrerán las vías más importantes 
de la localidad y la salida y llegada de 
los vehículos está marcada en la 
Plaza de la Constitución. Los coches 
tienen una antigüedad de 25 años.

M Á S  D E  D O S C I E N T A S  P E R S O N A S  
T O M A N  P A R T E  E N  L A  F IE S T A  

Q U E  O R G A N I Z A  E L  C B T A L A V E R A
Más de doscientas personas -entre jugadores, entrenadores, directivos, 
patrocinadores y responsables municipales de la Ciudad de la Cerámica- se han 
dado cita en el polideportivo Puerta de Cuartos para participar en la gran fiesta 
del basket talaverano y para presenciar la tradicional fo to de familia que cada 
año cristaliza el CB Talavera, organizador del evento. La entidad baloncestística 
talaverana es uno de los clubes con más equipos de cantera de Castilla- La 
Mancha en la gran parte de categorías federadas y en las disciplinas de deporte 
base que se desarrollan a nivel provincial. Además, el CB Talavera ha recibido 
la alegría de que el alero Víctor Pulido ha sido incluido dentro del mejor 
quinteto de la Primera Nacional de Castilla- La Mancha. Pulido, de 22 años y 
1,88 metros, ha terminado la competición regular siendo el máximo anotador 
de la misma con una media de 19,4 puntos por encuentro.

E L  C A M P E O N A T O  D E  E S P A Ñ A  D E  B O C C I A  R E U N IR Á  
E N  T A L A V E R A , D E L  25 A L  27, A  I 10 P A R T IC IP A N T E S
El pabellón José Ángel de Jesús será escenario, desde el día 25 
hasta el 27, del Campeonato de España de Boccia, un torneo en el 
que tomarán parte 110 discapacitados. Este deporte paralímpico 
desplazará hasta la Ciudad de la Cerámica 240 deportistas, 
incluyendo árbitros y personal auxiliar de los participantes. En el 
campeonato participará el medallista olímpico talaverano, Javier 
Curto -en la foto, con el alcalde José Francisco Rivas-, y un equipo 
local integrado por el propio Curto, María del Carmen Galán, Ana 
María González y Manuel Lozano. El organizador del evento es 
Florencio Díaz, ex seleccionador nacional de este deporte y 
coordinador de la Asociación Deportiva Ébora, que -en el acto de 
presentación del campeonato- ha recordado que el equipo de 
Talavera ha sido dos veces el mejor de España, además de matizar 
que "los talaveranos lucharán por estar entre los tres prim eros".
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"N O  L O G R É  U N IR  A LA  P L A N T IL L A "  D IC E  A N T O N IO  IR IO N D O

"Tenía que haber 
aplicado la c irug ía"
"A pliqué pastillas al en ferm o cuando tenía que h aber aplicado la cirugía. S i lo hubiera hecho, 
seguiríam os en 2 aB " , dice Antonio Iriondo, exentrenador del Toledo. Este sem anario  ha dialo
gado con el m íster sem anas después del cruel descenso a 3a División. Con el tiem p o  se ven las 
cosas con más calm a. El técnico asum e su responsabilidad y  no carga especialm ente contra los 
jugadores. Eso sí, contesta al delantero Guille, quien le acusó de hacer m a lo s  e n tre n a m ie n to s . ......................• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • .................... • • • • • • •  IGNACIO ARÍZAGA
Antonio Iriondo ha decidido 

mantener la elegancia hasta el 
final. El técnico asegura que el 

fútbol le dado una lección muy dura 
con el descenso del Toledo y quiere 
aprenderla en toda su dimensión.
Para empezar, no carga especialmente 
contra los futbolistas. “Elbs no han 
fallado aposta”, dice con rotundidad. 
Eso sí, asegura que la plantilla estaba 
“desunida”, y dice que ese ha podido 
ser uno de sus errores, no haber logra
do unirla. “Un equipo que pierde varios 
partidos en el minuto 92 es que no está 
unido”, señala Iriondo.
El técnico traza un simil médico a la 
hora de afrontar su responsabilidad en 
el descenso del Toledo. “Cogí un enfer- 
mo y le apliqué pastillas, cuando tenía que 
haberle aplicado la cirugía. Si lo hubiera 
hecho seguiríamos en 28 B ”, afirma este 
profesional, quien asegura sentir una 
deuda tremenda con la afición “porque 
aquí me he sentido muy querido". 
Guando se le pide que profundice en

Esto y  seg u ro  d e  q ue  
los ju g a d o re s  no  

fa lla ro n  a p o sta . G u ille  se  
eq u ivo có  al h a b la r so b re  
cóm o e n tren áb am o s, 
p ero  la re sp o n sab ilid ad  
es m ía p or p o n erle"

esa “desunión” de la plantilla, Iriondo 
se muestra esquivo y no dice nombres. 
A l único futbolista que menta directa
mente es a Guille, pero cuando se le 
pregunta por las declaraciones que rea
lizó a la revista Aquí asegurando que 
los entrenamientos de Iriondo habían 
sido malos. “Esas declaraciones fueron 
un error por su parte. Insisto en que 
Guille no falló los goles que falló a propó- 
sito. El no quería fallar. Además, en 
cualquier caso, el responsable soy yo por 
ponerle sobre el campo. Yo pensaba que 
Guille acertaría alguna vez pero al final 
no acertó”.
Iriondo deja claro que no quiere que 
nadie se meta con Guille, ni con nin
gún otro jugador. “Hemos fallado todos. 
No hay que fijarse en nombres concre
tos”, asegura, al tiempo que pone sobre 
el tapete que “es difícil analizar lo que ha 
ocurrido sin hablar mal de nadie, pero no 
lo voy a hacer. La responsabilidad de lo 
que ha pasado es colectiva”.
El míster asegura no estar satisfecho 
con lo que ha sucedido, pero eso no 
quita que tenga “la conciencia tranquú 
la”. Asegura que los partidos contra el 
Puertollano y el Real Madrid B fueron 
“nefastos”.
De sus declaraciones asegurando que 
tenía que haber aplicado “la cirugía” se 
deduce que Iriondo ha sido demasiado 
blando. Cuando se le dice cómo y 
dónde tenía que haber aplicado la 
cirugía, el técnico vasco se muestra 
algo enigmático, sin querer entrar en

“A pliqué p a stilla s a l enferm o 
cuando tenía que haber aplicado la 
cirugía”, d ice Antonio Iriondo sobre  
e l d escen so  del Toledo. “No supe 
unir a la plantilla” añade, fotoce la
MORENA

excesivos detalles. “Con los jugadores 
siempre hubo buen rollito, pero claro, 
cuando empezamos a perder partidos el 
rollo no era tan bueno”, afirma, al tiem
po que recuerda que le dijo en los últi
mos partidos a los futbolistas: “el año 
que viene no sabemos lo que va a pasar 
pero ahora tenemos que estar todos unL 
dos para sacar esto adelante".
Iriondo utiliza en la conversación 
varias veces esta frase: “todos somos 
humanos y todos cometemos errores
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AM IGOS X  A FR IC A  -V ILLA M IEL
S e  p resen ta  en Toledo

La asociación Am igos x Africa ha trasladado a Villamiel su sede, 
desde Guadalix de la Sierra. El sábado 26 de junio, a las 12:30, se pre
sentan en el centro social del pueblo toledano e informarán sobre el II 
Rally Solidario a M auritania. Se puede obtener más inform ación 
sobre esta organización y  sus proyectos en w w w .am igosxafrica .org

R EFU G IA D O S SAHARAUIS

L a  c a r a v a n a  d e
El lunes 14 de junio partieron de 

Toledo varios cam iones con alim entos y 
productos básicos de higiene para los 
cam pam entos de refugiados saharauis 
en el desierto de Tinduf. La asociaciones 
com arca les de A m igos del Pueblo 
Saharaui los han recogido en buena 
parte de los pueblos de la provincia. 
Preparan ahora la llegada de casi 200 
niños que pasarán el verano en España, 
lejos de las tem peraturas extrem as del 
desierto. Las familias interesadas en 
acogerles pueden ponerse en contacto 
con estas asociaciones y en los pueblos 
donde no tengan, con los servicios 
sociales para obtener más información.

SETEM -TALAVERA
D e sd e  B o m b a y
El m artes 22 de junio Setem  

organiza una actividad para inform ar 
y  debatir sobre el com ercio justo. 
Será en la biblioteca José Hierro de 
Talavera, a las siete de la tarde. 
Contarán la experiencia de una coo
perativa textil de Bombay, integrada 
en la red de com ercio justo. Allí tra
bajan 300 mujeres.

D IR EC C IO N ES
COORDINADORA REGIONAL DE ONGS

w eb: w w w .o n g d -c lm .o rg  
emails: ongd-clm @ ongd-clm .org 

tfn : 925- 28 50 03

FUNDACIÓN CASTELLANO-MANCHEGA 
DE COOPERACIÓN

w e b : fcm c.e s  /  tfn : 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO
w e b : pobrezacero.org

UNIVERSIDAD
El I M aster en  
C o o p eració n

Lo impartirá la Universidad de 
Castilla la Mancha el próxim o curso 
(entre el 1 de abril y  el 15 de octu
bre de 2011), en colaboración con el 
Gobierno regional. O frecerá 20 pla
zas para licenciados o diplom ados 
que ya hayan superado el Curso de 
experto en cooperación al desarro
llo de la UCLM , que acaba de ter
m inar su segunda edición. El 
Master, de 750 horas lectivas (272 
presenciales) contem pla 5 unidades 
didácticas y  un m ódulo de trabajo 
sobre el terreno. La nueva apuesta 
form ativa pretende avanzar en la 
eficacia y  la calidad de la coopera
ción al desarrollo que se presta 
desde Castilla la Mancha. La han 
presentado esta semana la vice- 
rrectora del Campus de Toledo, 
Evangelina M artínez, y Esther 
Padilla, la d irectora general de 
Acción Social y  Cooperación.
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ACCEM
R efu g iad o s

El 20 de junio es el Día mundial 
del Refugiado. Distintas organiza
ciones nos recuerdan que m illones 
de personas han ten ido que huir de 
sus pueblos y  ciudades por conflic
tos vio lentos. En Toledo, ACCEM  
ha organizado durante toda la sem a
na actividades para invitarnos a 
reflexionar sobre el problema: talle
res infantiles, proyecciones o un 
cam peonato intercultural de fútbol 
sala el sábado 19.

IN TER ED
“ S o m o s diferentes, 
nos necesitam os”

Es la propuesta de Intered para 
este  fin de sem ana en Toledo 
(entre el 17 y  el sábado 19 de junio 
en la plaza de Zocodover, por las 
tardes). O frecerán talleres, juegos 
cooperativos y  cuentacuentos para 
acercar culturas. Adem ás, se podrá 
obtener inform ación sobre distin
tas campañas que están en mar
cha y  sum arse a ellas, com o 1 Gol 
por la Educación, que persigue 
garantizarla entre todos los niños 
del m undo.

UNICEF
G o ta s  p a ra  Ñ íg e r

Es la campaña que Unicef está 
llevando a cabo para llamar la aten
ción sobre la escasez de agua y  la 
situación en la que viven los niños 
en este país africano. El dom ingo 
20 de junio (a partir de las 12 de la 
mañana, en la pista de a tle tism o del 
Polígono de Toledo) organizan la I 
Carrera Solidaria del Agua, a la que 
han sido invitados todos los cole
gios de la ciudad. Y antes, tendrá 
lugar la XXXIII carrera pedestre  
popular Toledo -Polígono, que este 
año será a beneficio de Unicef. La 
organización prepara tam bién para 
el 27 de junio su IV  Festival de  
Danza, tam bién con carácter bené
fico. Será en el Teatro Rojas de la 
ciudad. Las entradas (7 euros) se 
pueden com prar ya.
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f H  DÍA MUNDIAL DEL DONANTE
Él 2 1,5% de las familias se niegan a  donar

El 21,5% de las familias 
de los fallecidos en 
Castilla-La Mancha el 
año pasado se negaron 
a donar los órganos de 
sus familiares. Así lo dio 
a conocer en Toledo la 
coordinadora regional 
de trasplantes, María 
José Sánchez
Carretero, en una 
rueda de prensa 
organizada con motivo 
del Día Mundial del Donante, que se ha 
celebrado bajo el lema "¿Has hablado de 
ser donante con tu familia?1'.
Sánchez Carretero ha destacado que la 
tasa de negativa de los familiares del 
fallecido para la donación de órganos en 
la región, a pesar de haber disminuido, 
es "aún elevada" y ha insistido en la 
necesidad de concienciar a la población 
sobre la importancia de esta práctica. En 
este sentido, el presidente de Alcer- 
Toledo, Juan Carlos García del Villar, 
ha destacado que "en muchas 
ocasiones las familias de los donantes 
desconocen la última voluntad del 
fallecido".

Por otro lado, Sánchez Carretero ha 
anunciado que en Castilla-La Mancha se 
han registrado veinte donaciones en lo 
que va de año, la misma cifra que en el 
mismo periodo del año pasado.
Por otro lado, un estudio destinado a 
evaluar la capacidad generadora de 
donantes en parada cardiaca- en dos 
unidades de Cuidados Intensivos, 
realizado por el Centro Coordinador de 
Trasplantes de Castilla-La Mancha y los 
coordinadores de los Complejos 
Hospitalarios de Toledo y Albacete (en la 
imagen) ha obtenido el premio a la 
mejor comunicación oral en la XXV 
Reunión Nacional de Coordinadores de 
Trasplantes, celebrada en Logroño. ■

i CONVENIO CON CAJA RURAL

Financiación preferente para los 
profesionales del Colegio de Médicos

Caja Rural de Toledo proporcionará 
líneas de financiación preferentes a 
los profesionales que acrediten ser 
colegiados del Colegio Oficial de 
Médicos de la provincia de Toledo, 
así como a sus empleados y los 
trabajadores de los médicos 
colegiados, con el objeto de que 
éstos puedan disponer de 
incentivos que permitan el 
desarrollo, ampliación y creación de 
empresas. El importe de estas 
ayudas alcanza los 30 millones de 
euros, cantidad con la que se pretende estimular el ejercicio de sus tareas a favor de 
la labor médica toledana.
La firma del convenio se realizó en la sede de Caja Rural y fue suscrito por el director 
general de la entidad, Rafael Martín Molero, y por el presidente del Colegio de 
Médicos, Luis Rodríguez Padial (en la imagen).
El convenio beneficiará a más de 2.400 profesionales que recibirán líneas financieras 
ajustadas a sus necesidades, además de otros productos y servicios puestos a su 
exclusiva disposición por Caja Raural. ■

REGIÓN

Nota de 8,5 en la Le/  
de Dependencia

Según el último informe publicado por 
el Observatorio de la Dependencia de 
la Asociación Estatal de Directores y 
Gerentes en Servicios Sociales, 
Castilla-La Mancha consigue de nuevo 
una nota alta en la aplicación de la Ley 
de Promoción de la Autonomía 
Personal y Atención a las Personas en 
Situación de Dependencia, ya que 
tiene, junto con País Vasco, Aragón y 
Castilla-León, la mejor valoración con 
un 8,5 sobre diez.
Este dato mejora el conseguido en el 
anterior dictamen de esta Institución 
publicado el pasado mes de diciembre, 
que situó a Castilla-La Mancha como 
una de las cuatro comunidades 
autónomas con mejor nota en el 
desarrollo gradual de la Ley de 
Dependencia.

ESTUDIO EN TOLEDO

Mayores y  capaces
La tasa de discapacidad entre las 
personas mayores de Toledo ha 
disminuido un 20% en los últimos 
quince años y, por tanto, la dependencia 
en actividades de la vida diaria, según el 
estudio “Toledo para un envejecimiento 
saludable".
Elaborado por el Servicio de 
Epidemiología de la Consejería de Salud 
y Bienestar Social y el Servicio de 
Geriatría del Hospital Virgen de la Salud, 
el Informe proporciona evidencias de 
una mejora en los parámetros de salud 
de la población mayor de 64 años 
durante el periodo 1994-2009, ha 
informado el Gobierno regional en un 
comunicado.
El estudio, además, sitúa a la región a la 
vanguardia europea en la investigación 
en este campo, ha asegurado el director 
de la Red Temática de Investigación en 
Envejecimiento y Fragilidad del Instituto 
de Salud Carlos III, Leocadio 
Rodríguez. La red que dirige Rodríguez 
coordina los estudios epidemiológicos 
que se llevan a cabo en España en este 
ámbito y ha avalado el estudio de 
Toledo, que ya ha sido analizado en foros 
europeos y norteamericanos de 
envejecimiento saludable.
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U  HOSPITAL DE PARAPLÉJICOS

M enos ingresos por accidentes de tráfico
Los accidentes de tráfico han experimentado un progresivo descenso en los últimos 
diez años entre las causas de Ingreso en el Hospital Nacional de Parapléjicos. Este 
centro registró durante el año 2009 un total de 264 pacientes nuevos como 
consecuencia de una lesión medular espinal.
Según la Consejería de Salud y Bienestar Social, si en el año 2000 los accidentes de 
tráfico significaron el 47% de todos los motivos de ingreso, en 2009 el porcentaje se 
redujo al 20%. El 92% de las personas que fueron atendidas en el centro tras un 
accidente de tráfico fueron 
hombres, el 58% de 
edades comprendidas 
entre 20 y 40 años.
El porcentaje de 
tetraplejia, lesión a nivel 
cervical, o paraplejia, 
dorsal, lumbar o sacra, se 
igualan al 50%.
Los accidentes registrados 
sucedieron en un 63% de 
los casos durante el fin de 
semana y, en la mayor 
parte de los casos, se 
trataba de salida de la vía.
Asimismo, el 75% de las personas ingresadas como consecuencia de accidente de 
automóvil iban conduciendo el vehículo y el 25% restante eran ocupantes.
Dentro de la siniestralidad vial con resultado de lesión medular, los accidentes con 
motocicleta han crecido progresivamente en la última década hasta situarse en el 34% 
de los accidentes de tráfico durante el año anterior, y ha habido también un ingreso por 
accidente con quad y un atropello.
Por otro lado, los accidentes laborales ocasionan el 12% de las lesiones 
traumáticas, y concretamente, durante el año 2009 se registraron 16 ingresos por 
esta causa, de los cuales en su totalidad fueron hombres con una edad media de 46 
años.

Por otro lado, las actividades económicas con mayor incidencia de los acci
dentes laborales en relación con la lesión medular son, en primer lugar, la construc
ción, seguida del transporte al trabajo in ¡tiñere y las actividades agrarias.
También hay casos registrados en el ámbito de la minería, la hostelería o ingresos 
por otras causas como el accidente de un montador de un escenario de un concierto 
musical o la caída de un actor mientras hacía de doble para una película. Caídas del 
andamio, desde tejados o desde árboles, golpes con objetos que impactan sobre la 
columna (troncos, piedras, ladrillos, tubos), accidentes de tráfico o atropellos son 
algunas de las situaciones que se describen en los informes de los pacientes. La 
ausencia o deficiencia de medidas de seguridad están presentes en la mayoría.
En el caso de los accidentes deportivos o relacionados con prácticas de ocio y 
tiempo libre registrados en el Hospital Nacional de Parapléjicos durante 2009 los 
han sufrido hombres. Concretamente hubo 22 casos: 8 de zambullidas, 7 caídas de 
bicicleta, una caída de motocross, un caso de accidente de vuelo deportivo, 2 
accidentes de escalada, uno de quad deportivo, una caída de caballo y otra casual. 
El número de casos de zambullidas varía cada año, por ejemplo, en 2007 sólo se 
registró un caso y otros años supusieron hasta un 5 por ciento del total de ingresos, 
y el perfil genérico de este tipo de lesión es el de adulto varón con una edad media 
de 28 años.
Las zambullidas son la causa más fácilmente evitable de tetraplejia de origen 
traumático por lo que la Fundación del Hospital Nacional de Parapléjicos para la 
Investigación y la Integración pone en marcha cada verano una campaña informativa 
bajo el lema "Piénsatelo. No vayas de cabeza", destinada a la prevención de lesiones 
medulares como consecuencia de zambullidas. ■

SESCAM

R ecordar la cita  
m édica por SM S

El Gobierno de Castilla-La Mancha envió 
el año pasado más de 1,3 millones de 
mensajes al teléfono móvil (SMS) para 
recordar a los pacientes sus citas 
médicas, una nueva prestación con la 
que se pretende mejorar la calidad de la 
atención sanitaria.
Los hospitales de Hellín (Albacete) y 
Valdepeñas (Ciudad Real) han sido los 
dos últimos centros en incorporar este 
servicio que, gracias a la apuesta del 
Gobierno regional por las nuevas 
tecnologías, ya está disponible en los 
hospitales de Toledo, Guadalajara, 
Almansa y Villarrobledo.
También es utilizado por el Centro 
Regional de Transfusiones de Toledo 
para recordar periodos de donación. 
Desde el SESCAM se está trabajando 
para extenderlo progresivamente a 
todos los centros sanitarios de la región. 
El recordatorio de citas a través de SMS 
cada vez llega a un mayor número de 
usuarios del SESCAM si tenemos en 
cuenta que en los seis primeros meses 
de 2010 ya se han enviado 891.000 
mensajes, un ritmo que de mantenerse 
superará ampliamente las cifras 
obtenidas durante el año anterior. Un 
total de 836.324 hicieron uso del mismo 
en 2009 y más de 545.000 lo han 
utilizado en lo que llevamos de año.

EN LAS FARMACIAS

P re v e n ir la  ca íd a  
del pelo

Numerosas oficinas de farmacia de 
Toledo ofrecen a los ciudadanos la 
posibilidad de someterse a un examen 
capilar para conocer el estado de su 
cabello y prevenir su caída, gracias al 
acuerdo de colaboración firmado por la 
empresa de distribución farmacéutica 
Cofares y la empresa Svenson, 
experta en salud capilar.
Según ha reconocido la directora 
general de Sevenson, Susana  García,  
la preocupación por la salud del 
cabello está cada vez más extendida 
en la sociedad, por los cual aumentan 
los jóvenes y mayores que utilizan 
tratamientos para prevenir o frenar la 
caída del cabello.
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LA ENTIDAD TAMBIÉN ENTREGÓ SUS PREMIOS

Cocemfe cumple 2 0  años
La en tidad  C o cem fe , que  a g ru p a  a p ersonas  con d iscap ac id ad  fís ica y  o rg án ic a , ha  
ce leb rad o  sus 20 años de fu n c io n a m ie n to  en Castilla -La M a n c h a . C o c e m fe  a p ro v e c h ó  la 
ocasión para hab lar  de los asuntos  q u e  m á s  p re o c u p a n  a sus asoc iados. A d e m á s ,  la 
en tidad  e n tre g ó  la VIII ed ic ión de sus p re m io s . ANA NODAL

La Confederación Española de 
Personas con Discapacidad 
Física y Orgánica (Cocemfe) ha 

cumplido 20 años desde que inició su 
andadura en Castilla-La Mancha. La 
entidad ha celebrado este aniversario 
con un acto conmemorativo, que fue 
presidido por el consejero de 
Ordenación del Territorio y Vivienda, 
Julián Sánchez Pingarrón.
Fue una jornada de exposición y 
debate sobre la evolución acontecida 
en el ámbito de la discapacidad hasta 
la actualidad, con ponencias y mesas

redondas, en las que también se 
comentaron los planes de futuro de la 
organización. La clausura corrió a 
cargo del presidente de Cocemfe, 
Marcelino Escobar y del director 
general de Ordenación y Evaluación, 
José Luis López.
Por otro lado, Cocemfe ha hecho 
entrega de sus premios, que cumplen 
su VIII edición. El Servicio de Apoyo 
al Estudiante con Discapacidad de la 
Universidad de Castilla-La Mancha 
ha recibido el premio institucional, 
mientras que el medio de

comunicación galardonado ha sido la 
Cadena Ser. El Premio a la Persona 
ha correspondido al alcalde de 
Puertollano, Joaquín Carlos 
H erm oso, mientras que el de la 
entidad colaboradora ha recaído en 
la Organización de Profesionales y 
Autónomos de Castilla-La Mancha. 
Por último, Cocemfe ha concedido 
un “Premio A ccesibilidad” de 
manera conjunta al Ayuntamiento 
de Alovera (Guadalajara) y al Parque 
Nacional “Las Tablas de Daimiel”, la 
provincia de Ciudad Real. O
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LA EXPOSICIÓN, DE ENTRADA GRATIS, PERMANECERÁ HASTA EL 25 DE JULIO

Los hallazgos de 
Atapuerca en Fuensalida
Los ha llazg os m ás  de s tac ad o s  de los Y a c im ie n to s  de la S ie rra  de  A ta p u e rc a  p u e d e n  verse  
hasta el p ró x im o  25 de ju l io  en el rec ien re h a b il i ta d o  Pa lac io  de F u e n sa lid a , de la m a n o  
de la ex pos ic ión  'A tap u erc a  y la e v o lu c ió n  h u m a n a ' ,  una re tro sp e c t iv a  q u e  reú n e  las 
recons trucc iones  de las p iezas m á s  im p o r ta n te s  ha llad a s  en la G ran  D o lin a  y en la S im a  
de los Huesos, en la s ierra  de A ta p u e rc a• ISABEL ABARCA

E l responsable de la 
exposición, Juan Luis Arsuaga, 
explica ia misma al presidente 
Barreda, y  las consejeras de 
cultura de Castilla y  León, María 
Jo sé  Sa/gueiro, y  Castüia-La 
Mancha, María Angeles García

La muestra, bajo la dirección de 
Juan Luis Arsuaga, co-director 
del equipo de investigaciones de 

Atapuerca, acerca al visitante las 
características del yacimiento 
paleoantropológico más importantes del 
mundo, declarado Patrimonio de la 
Humanidad en el año 2000. La 
exposición, que ya se ha visto en una 
treintena de ciudades, ha contado con 
más de 900.000 visitantes y su estancia 
en Toledo es, según la Consejera de 
Cultura y Turismo de Castilla-León, 
María José Salgueiro, el preludio del 
Museo de la Evolución Humana que se 
inaugurará en Burgos el próximo mes de 
agosto.

Juan Luis Arsuaga destacó la 
importancia del futuro museo, “que será 
un referente universal, y el primero que el 
ser humano hace sobre el propio ser 
humano, en el que se abordan los 
mecanismos de la consciencia humana, el 
lenguaje, el arte, y los rituales”. Arsuaga 
destacó la cercanía de la obra del Greco 
‘Entierro del Conde de Orgaz como una 
manera de enfrentar y afrontar los 
hallazgos de Atapuerca desde otro 
momento, “los temas como ¡os ritos, la 
muerte, y la trascendencia”, cuyos 
orígenes el profesor situó “hace cerca de 
1,5 millones de años, según los hallazgos de 
Atapuerca, donde está el primer santuario 
conocido de la humanidad".

La exposición traza un recorrido por 
la historia de la evolución humana y los 
secretos de la Sierra de Atapuerca, los 
orígenes del hombre en Africa, su 
llegada al continente europeo y la 
presencia de los primeros humanos en la 
Sierra de Atapuerca. La muestra se 
inicia con un puente del presente al 
pasado, las grandes cuestiones filosóficas 
que acompañan al hombre, con 
imágenes y cajas de luz que muestran la 
compleja mente humana. La expansión 
humana desde Africa hacia Asia y 
Europa y los yacimientos de Atapuerca 
son la continuación de la exposición en 
la que destacan la importancia de estos 
yacimientos para el conocimiento de la
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LA MUESTRA CUENTA CON UNA SALA SOBRE EL FUTURO MUSEO DE BURGOS

Arsuaga fue también e i encargado de pronunciar ia 
primera conferencia dei ciclo de actividades paralelas 
a ia exposición.

El cráneo 5, encontrado en la Sima de los 
Huesos, es el fósil más completo de los 

de su clase hallado en todo el mundo.

historia de la evolución humana en 
Europa, con la exhibición de la Sima del 
Elefante y Gran Dolina, la Galería y la 
Sima de los Huesos.

Entre las piezas más señaladas que 
pueden verse en esta exposición, 
reproducciones de los restos originales 
que se exhibirán en el Museo de Burgos, 
se encuentran la reconstrucción de la 
cabeza del 'Cráneo 5' encontrado en la 
Sima de los Huesos, el fósil más 
completo de su clase hallado en todo el 
mundo; la reproducción de la pelvis 
'Elvis'; las reconstrucciones de las 
cabezas del 'Niño del Lago Turkana' y 
del 'Niño de Taung', del 
'Australopithecus afarensis' (la mítica 
'Lucy'), de un 'Australopithecus 
africanus' y del 'Homo 
neanderthalensis' de La Chappel-aux- 
Saints; todas ellas de gran interés 
científico y acompañadas por sus 
respectivos cráneos en los que se han 
basado las reconstrucciones.

El desarrollo de la mente simbólica 
es otro aspecto relevante de la 
exposición en la que con distintos

paneles se introducen las grandes 
preguntas que desembocan en la 
manifestación universal de la mente 
humana: El arte, representado mediante 
el fragmento facsímil del techo 
polícromo de la cueva de Altamira, obra 
de Matilde Múzquiz y Pedro Saura, con 
el apoyo del Museo de Altamira.

La exposición ‘A tapuerca y la 
evolución humana’, creada por los 
investigadores del Centro de Evolución 
y Comportamiento Humanos en 
colaboración con Incult Iniciativas 
Culturales, combina elementos 
fotográficos con infografías, proyecciones, 
cinematografía, cajas de luz, así como 
fósiles y reconstrucciones y se acompaña 
de un documental ‘Imágenes de 
A tapuerca’, realizado por Javier Trueba 
y que es el más premiado de la historia 
del cine científico español.

Paralelamente a la exposición, el 
palacio de Fuensalida acogerá otras 
actividades complementarias que 
abordan distintos aspectos relativos a la 
evolución humana y la relevancia 
científica de los yacimientos de

Atapuerca. El ciclo de conferencias, en 
cuyo programa se incluyen tres 
seminarios, se inició el martes 15 de 
junio con la conferencia ‘Darwin y la 
evolución humana’, a cargo de Juan Luis 
Arsuaga, Catedrático de Paleontología 
de la Universidad Complutense de 
Madrid, y ofrecerá además otras 
ponencias a cargos de las especialistas 
universitarias Ana Gracia y Nuria 
García García.

Se desarrollarán también tres 
talleres didácticos sobre arqueología, 
paleontología y arte prehistórico 
programados como actividad paralela a 
la muestra y que serán impartidos por 
investigadores del Equipo de Atapuerca 
y monitores adscritos al Centro Mixto 
UCM -ISCIII de Evolución y 
Comportamiento Humanos de Madrid. 
Las propuestas están dirigidas a escolares 
de entre 8 y 12 años y se desarrollarán 
los sábados y domingos entre el 19 de 
junio y el 11 de julio. La inscripción en 
los talleres será gratuita, previa reserva 
en el teléfono 925 239 225, hasta un 
máximo de 25 niños por taller.
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ESTARÁ DIRIGIDO POR UN GENERAL Y UN CONSERVADOR DE MUSEOS

El Alcázar entre los 
mejores museos del mundo
"Este m u seo , q u e  será uno de los tres  m ás  im p o r ta n te s  del m u n d o  en su ca te g o r ía ,  
t ie n e  a d e m á s  la p e cu lia r id a d  de ser en sí m is m o  una o b ra  de arte , por es tar  e m p la z a d o  
en un lugar, el A lcázar, que  d e sd e  la ép oca  ro m a n a  ha s ido  te s t ig o  de una p a rte  e s e n 
cial de nuestra  h is toria  c o m ú n " . As í p re s e n ta b a  la m in is tra ,  C a rm e  C h a có n  el m u s e o  del 
Ejército , cuya in a u g u ra c ió n  por los reyes, p rev is ta  para  el día 23  ha s ido  ap laza d a .

ISABEL ABARCA

Desde e l pasado día 15, la 
pancarta en la fachada del 
Alcázar anuncia la exposición 
temporal que se  abrirá con la 
Inauguración, f na m. a s.

La ministra de Defensa, Carme 
Chacón, se refería con estas 
palabras al Museo del Ejército, 

cuya inauguración prevista para el 
próximo miércoles ha sido aplazada 
por problemas de agenda según fuen
tes de Defensa, al recoger de manos 
del director la Real Academia de la 
Historia, Gonzalo Anes, las fichas 
que los académicos han redactado 
para el nuevo Museo.

El centro cuenta con una superfi
cie total próxima a los 40.000 metros 
cuadrados, incluidos los jardines, y 
en la que se integran dos edificios, el 
histórico y el de nueva planta.

El histórico, destinado a acoger la 
exposición permanente en sus 
19.250 m2 construidos, de los que

14.000 son útiles y albergarán 21 
salas de exposición, 13 temáticas y el 
resto de discurso histórico, con 5 
recorridos diferentes cada una de 
estas últimas. El otro edificio, de 
nueva planta, se dedica a las tareas 
administrativas (oficinas y zona de 
control y seguridad) y servicios. 
Cuenta con 5 talleres de restauración 
dotados de los equipamientos más 
modernos, con estudio fotográfico, 
cámara de anoxia (para la elimina
ción de plagas) y los almacenes visi- 
tables. Además, el potencial de difu
sión aumenta considerablemente al 
contar con un nuevo centro docu
mental (con biblioteca y archivo), 
un aula didáctica y un auditorio con 
capacidad para más de 200 personas.

Los restos arqueológicos encon
trados bajo la explanada norte, con 
una extensión de más de 2.000 m2, 
se han consolidado y constituyen una 
sala temática que se unirá a la de la 
historia del museo y la del alcázar.

Los restos arqueológicos encon
trados bajo la explanada norte, con 
una extensión de más de 2.000 m.2, 
se han consolidado y constituyen una 
sala temática que se unirá a la de la 
historia del museo y la del alcázar.

Los fondos del nuevo museo del 
Ejército en el Alcázar de Toledo han 
sido trasladados pieza a pieza desde el 
antiguo, en la calle Méndez Núñez, 
de Madrid, que se ha incorporado al 
Museo del Prado. En los 16.000 
metros cuadrados de espacio de las
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LOS RESTOS ARQUEOLÓGICOS SE HAN INTEGRADO EN EL CIRCUITO VISITABLE

£7 patio del edificio histórico acogió, en mayo de 2008, una exposición de pintura 
y  otra de espadas y  damasquinados toledanos. Foro: archivo.

nuevas instalaciones podrán verse 
desde armas blancas y de fuego hasta 
armas de artillería de gran calibre, 
uniformes, fotografías, maquetas, 
miniaturas que recorren la historia de 
los ejércitos hasta hoy.

Entre las funciones del Museo del 
Ejército, establecidas por un Real 
Decreto del pasado mes de mayo, 
figuran la catalogación, conservación 
y exhibición ordenada de los bienes 
asignados; el conocimiento y difu
sión de las colecciones adscritas; el 
incremento de sus colecciones muse- 
ográficas y documentales; la organi
zación periódica de exposiciones y 
actividades acordes con la naturaleza 
y fines del museo; y el fomento y 
garantía de acceso al público a sus 
colecciones. El mismo decreto regula 
los órganos rectores del centro y esta
blece que sea un general del Ejercito 
de Tierra quien ostente el cargo de 
director del Museo, con un director 
técnico , funcionario del Cuerpo 
Facultativo de Conservadores de 
Museos, que dependerá orgánica
mente del director del Museo. El 
general Antonio Izquierdo y María 
del Carmen Pérez de Andrés ocupan 
estos cargos.

Además de la dirección el Museo 
contará con un Patronato, el órgano 
rector colegiado, en el que la presi
dencia y vicepresidencia del mismo 
serán ejercidas por el ministro de 
Defensa y el jefe de Estado Mayor del 
Ejército, respectivamente.

Formarán parte del Patronato 
como vocales natos: el presidente de 
Castilla-La M ancha, el alcalde de 
Toledo, el segundo jefe de Estado 
Mayor del Ejército, el director gene
ral de Relaciones Institucionales de 
la Defensa, el director general de 
Bellas Artes y Bienes Culturales, el 
presidente del C onsejo  de 
A dm inistración de Patrim onio 
Nacional, el director del Instituto de 
Historia y Cultura Militar, el director 
del Museo del Ejército, el director de 
la Real Academia de la Historia, el 
director de la Real Academia de 
Bellas Artes de San Fernando, el 
general jefe de la Subinspección 
G eneral de E jército  de la zona 
Centro, el director de la Academia 
de Infantería de Toledo y un repre
sentante del Estado Mayor del 
Ejército, y seis vocales designados 
por el ministro de Defensa, a pro
puesta del jefe de Estado Mayor del 
Ejército.

El discurso museográfico está 
basado en los textos que correspon
den a un estudio elaborado por cerca 
de 80 expertos civiles y militares 
(catedráticos y profesores de 9 uni
versidades, militares e historiadores 
de reconocido prestigio, conservado
res y técnicos de museos), encargado 
a tal efecto por la Dirección General 
de Relaciones Institucionales del 
Ministerio de Defensa y publicado en 
tres tomos por el Servicio de 
Publicaciones del propio ministerio

L a inauguración, 
prevista para el 

miércoles 23, se ha 
aplazado por 
problemas de agenda 
de la Ministra de 
Defensa

con el título de "Aproximación a la 
Historia M ilitar de España".

Está organizado en cinco rutas y 
11 salas, temáticas ambas, más otras 
siete salas específicas. Las salas temá
ticas incluirán desde armas artilleras 
de gran calibre, a las armas blancas y 
de fuego, uniformes, fotografías, 
maquetas y miniaturas. Las siete salas 
históricas han sido divididas en una 
dedicada a la Monarquía hispánica, 
desde los Reyes Católicos hasta los 
Austrias; los primeros Borbones; 
Revolución-Estado liberal; la 
Restauración; la sala denominada 
Crisis del siglo XX; el Ejército actual, 
con especial atención a las misiones 
de paz de las Fuerzas Armadas en 
escenarios pluricontinentales y una 
sala más, con muestras del patrimo
nio etnográfico acopiado a lo largo 
del imperio español en Iberoamérica 
y Extremo Oriente.

La sala temporal acogerá, para la 
inauguración, la muestra titulada 
‘Los ejércitos antes del E jército ’, 
según se anuncia en la fachada del 
edificio, en la que sin embargo, no 
figuran fechas de exposición. Según 
se recoge en la página web del 
Instituto de Historia y Cultura 
Militar, en ella se recoge todo un 
periodo histórico que va desde la 
Prehistoria hasta el siglo XV, y se 
muestra de esta manera por tratarse 
de una etapa anterior a la aparición 
de los ejércitos permanentes. “Cada 
uno de estos periodos históricos se 
desarrollará a su vez, a través de 
cinco rutas temáticas relacionadas 
con diversos aspectos y contenidos 
‘España y su historia militar’, ‘La 
organización militar y sus hombres’, 
‘Los medios materiales’, ‘El arte de la 
guerra’ y ‘Ejército y sociedad’.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #771, 19/6/2010.



CONTROLA EL SOBREPESO SIN SACRIFICIO (II)

L a pasada sem ana 
contábam os en esta m isma 
sección com o la obesidad y 

el sobrepeso se han convertido 
en la 'ep idem ia ' del sig lo XXI. 
Según los datos de la Sociedad 
Española para el Estudio de la 
Obesidad (SEEDO), el 53 '5%  de 
la pob lación española tiene  
sobrepeso y casi un 15%  
padece obesidad.
Para con tro la r el exceso de 
peso es vita l conocer el proceso 
de regulación de la saciedad, en 
el que se d is tingue n  tres  
estadios: a corto plazo, entre 
com idas y a largo plazo.
En la saciedad a corto plazo 
in tervienen d ife ren tes factores, 
uno de los principales es la 
tensión que se produce en el 
estóm ago, con la llegada de 
cantidad su fic ien te  de alim ento, 
con lo que se activan 
recep to res  que in fo rm an al 
cerebro. Para poner en marcha 
este sistem a podem os utilizar 
p roductos  com o la fib ra  
(sustancias de la dieta que no 
pueden ser d ige ridas por las 
enzimas gastro intestina les)
Los a lim entos ricos en fibra tienen 
un valor calórico bajo y añadidos a 
la dieta d ism inuyen la relación 
entre la energía y el peso del 
a lim ento consum ido.
En las dietas hipocalóricas es muy 
recom endable además de usar

a lim en tos  ricos en fib ra ,
sup lem en ta rias  con p roduc tos  
(Fibra) que prom ueven la saciedad 
por d iversos m ecanism os, com o el 
aum ento de volum en, retraso del 
vaciado gástrico, etc.
Además, las fibras solubles com o 
el g lucom anano  reducen la
absorción de grasas, produciendo

pérd ida ene rgé tica  por las 
heces.
P roductos  com o la Hoodia 
Gordonil (el extracto  de esta 
planta co n tie n e  p rinc ip ios  
ac tivos  que actúan sobre  el 
s is tem a  nerv ioso  centra l) 
regulan la saciedad en tre  
com idas, por eso en m uchos 
casos es ú til com b ina r el 
tra ta m ie n to  con Hoodia 
Gordlnil, con la utilización de 
fibras.
Com o conc lus ión , podem os 
dec ir que para conse gu ir 
ó p tim o s  resu ltados  en un 
program a para perder peso 
debem os p lan ifica r un 
tra tam ien to  d ie té tico  adecuado, 
en el que estén inclu idos todos 
los nutrientes, un program a de 
e jercic io  fís ico  practicado con 
regu la ridad  y un cam bio  de 
hábitos de vida, tra tando de 
ev idenc ia r los e rro res  que 
te n e m o s  en nuestra  
a lim en tac ió n , repa rtiendo  la 
ingesta  to ta l en tre  cua tro  o 
cinco com idas.

Nuestro m édico debe ser el que 
paute además la conveniencia o 
no de sup lem entar nuestra dieta 
con fibra com o el glucom anano y 
sustanc ias  com o la Hoodia 
Gordonii para evitar la sensación 
de hambre, favorecer la pérdida 
de peso y m an tene r los 
resultados deseados.

MEDICINA ESTÉTICA - CIRUGÍA PLÁSTICA Y ESTÉTICA - NUTRICIÓN Y DIETÉTICA
Depilación Láse r - IPL - LPG  Enderm ologie - Radifrecuencia Accent...

^ e d ie s te t ic .c o m

^ Y Ó x in ia m e / 7 £ e

A p e rtu ra  d e  N u e v a s  
In s ta la c io n e s
el Reino Unido

Horario ininterrumpido 9 de la mañana a 8 de la tarde

M  ediestetic
Clínicas de Medicina Estética

C lín ic a  d e l R o s a rio  C on. 2 1 0  
4 5 0 0 5  T o ledo  - Tel.: 9 2 5  21 58 46
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Organismo Autònomo Provincial de Gestión Tributaria de Toledo
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2010INFORMACIÓN PARA EL PAGO DEL
IMPUESTO sobré 

BIENES INMUEBLES
Plazo de pago voluntario

Del 1 de mayo al 30 de junio

í S w ^ . '
■ f 'X jP - '. - y -

*Y. Si el documento de cobro 
para efectuar el pago no le ha llegado 

o se le ha extraviado, obténgalo: 
en los teléfonos 902 45 01 02 ó 925 28 84 84

enwww.oapgt.es  
o en cualquiera de nuestras oficinas

•jy^r-zX r.:

r* > 7*~r

Pague en plazo voluntario

v  **
y evite recargos e Intereses
Más información en www.oapgt.es

*

Gestión
Tributaria

O A P G T

• Municipios que tienen delegada la gestión en el 
OAPGT. Boletín Oficial de la Provincia de Toledo 
número 97, de fecha 30 de abril de 2010.

. íCfi <

Tv̂ Ta! DIPUTACIÓN DE

TOLEDO
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Actividades
Museo de Santa Cruz
Exposición. Hasta junio
Tapices del Museo de Santa Cruz.

Galería Tolmo
Pintura. Hasta el 27 de junio.
'Hacia el paisaje reticulado', de Ángel Rodrí
guez Robles.

Galería Ar+51
Pintura. Hasta el 20 de junio.
José Barrachina

Centro Cultural San Marcos
Hasta el 27 de junio.
'Level of reality' propuesta plástica de Fer
nando Silva.
Hasta el 25 de julio.
'El cine español, una crónica visual'.

Escuela de Arte
Proyectos. Hasta el 24 de junio.
Proyectos de final de ciclo.

Sitio histórico de Melque
Hasta finales de junio.
'Secuencias en el tiempo' de Cruz Marcos y 
'El pequeño jardín' de Daniel Santillana.

Teatro de Rojas
Teatro. 'El señor Ibrahím y las flores del 
Corán', dirigida por Ernesto Caballero. Sá
bado 19, a las 20 h.
Teatro. 'La sopera', de Robert Lamoreux. 
Domingo 20, a las 19 h.
Danza. Gala benéfica de la escuela José 
Luis Beinat. Jueves 24, a las 20 h.

Centro Cultural Caja Rural
Hasta el 26 de junio.
Paloma Ferrari y Florencio García-Pato.
Salas Picasso y Greco.
Fotografía de la Escuela de Artes'José Luis 
Beinat'. Sala Velázquez.

Biblioteca Alcázar.
Presentación de la noveja "El enigma 
del códice Bardulia', de Alvaro Mo
reno Ancillo. Viernes 25, a las 19 h.

Palacio de Fuensalida
Atapuerca y la evolución humana.
Hasta el 25 de julio

Cultura
.  UBRO

: La  polém ica 
• fem inista

» 'La polémica fem inista en la España 
l  Ilustrada' es el títu lo de la obra de 
l  Oliva Blanco que se presentó la pa-
• sada semana en la biblioteca del Alcá- 
;  zar. Feijoo en su 'Defensa de las
• Mujeres', un capítulo de su inmenso 
« Teatro Crítico, asume una postura cla- 
. ramente favorable al sexo femenino,

que se manifiesta en aspectos tales
• como la Educación, el derecho a la
• cultura, la Igualdad en el entendi-
• m iento, el valor del trabajo, etc. 

Frente a él se alzaron innumerables 
voces -de varones- que desde los

• más rancios postulados tomistas o re-
• accionarios seguirían defendiendo la 

supuesta superioridad masculina. El 
análisis de esa encendida polémica

I perm ite a la autora presentarnos un 
panorama intelectual del siglo XVIII 

¡ español, con sus limitaciones y avan-
• ces que se materializarán, en lo que a 
l  las mujeres se refiere, en un limitado
• acceso a la educación y al trabajo, 

como defenderán muchas Socieda-
l  des Económicas. Oliva Blanco Corujo 

pertenece al Instituto de Investigacio- 
j  nes Feministas de la Complutense.
«
• CEN TEN ARIO0• ........................................................................
: Los Reyes presidirán
: la Fundación El Greco
9

„ Los Reyes de España han aceptado 
;  asumir la Presidencia de Plonor de la 

Fundación El Greco 2014, una noticia 
« que la Fundación valora como un 

“gesto clarísimo de apoyo" a la
1 conmemoración del IV centenario de 
. la muerte del Greco el año 2014. La

primera reunión de la Comisión 
Ejecutiva de la Fundación El Greco 

:  2014 se reunió, el pasado jueves 11, 
para aprobar el presupuesto de este 

i primer año, casi 700.000 euros.

QUINTANAR
El Festival de Música 
sale a la plaza
Doce conciertos de música clásica de 
diferentes estilos y épocas componen 
el programa del XVII Festival de Música 
de la Mancha, que tendrá lugar en 
Quintanar de la Orden entre el 2 y el 18 
de julio. El retorno de la música a la 
plaza de la Constitución es una de las 
novedades de esta edición, en la que 
se cuenta con el estreno de la obra 
‘ Tránsito del Señor de Orgaz', del com
positor Tomás Marco, interpretada, el 
domingo 11 de julio, por la Orquesta 
Sinfónica de La Mancha. La plaza de la 
Constitución acogerá los conciertos de 
inauguración y clausura que correrán a 
cargo del Grupo Sinfónico Dulcinea y 
Música Quince, respectivamente. Un 
recital de lied, el día 9, a cargo de Ro
dolfo Albero y Eusebio Fernández 
Villacañas rendirá homenaje a Schu- 
mann en el II Centenario de su naci
miento. El ganador del certamen juvenil 
Melómano, Xabier Casal, actuará el 
día 8.

TALAYERA
Angel del Valle 
presenta su libro
El poeta talaverano Ángel del Valle 
presentó el martes día 15, en el Ate
neo de Madrid, su libro 'Olas de plata 
y azul. De Talavera a Mojácar', un vo
lumen de poesía en el que rinde ho
menaje a la ciudad que le vio nacer, 
Talavera, y a la que ha elegido para 
pasar sus momentos de asueto, Mo
jácar. El autor, de 70 años y farmacéu
tico jubilado desde hace menos de 
dos meses, ha sido invitado por el 
Ateneo a un acto que le ilusiona y en 
el que contó con la presencia de otros 
poetas, entre ellos la del paisano Joa
quín Benito de Lucas.
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T O LED O  La Cultura
i

interés de todos

-------------- 1 sta rana, que no sabe leer en tre  líneas ni escrib ir para
---------  m a lin tenc io nados  que no saben hacer la " o "  con un
---------1 canuto, porque nunca estud iaron el manual de M iranda
---------' Podadera, y  van de lis tos por la vida, genera lm en te  ha

blando mal de quien no tienen de lante, porque, encim a 
I de vagos son cobardes, se ha pasado con su sapo a 

en tre te n e rse  un rato en la expos ic ión  de un "m u lt ia r t is ta "  que 
va de progre con m uy buen hacer encim a. En los a ltos del C entro 
C u ltura l "S an M a rc o s " de Toledo se puede aprec ia r todavía  la 
obra de Fernando J im énez  Silva. Estos ú ltim o s  "s ilv id o s " , com o 
los d e fin ió  m i sapo sanchezfe rlos iano  en su presencia , son un 
juego lleno de ingenio, donde el pho toshop  y  el lápiz óp tico  logran 
m aravillas en unos re tra tos  tra tados con una sensib ilidad y  una 
m ano envid iab les. El arte  m oderno, que llevaba m ucho  tie m p o  
dando tu m b o s  en esta ciudad y conv irtiéndose  en algo m anido y 
antiguo, nos o frece  una ventana in te resan te  con esta p ropuesta  
"s ílv ic a ". M ás que los ad je tivos, m erece  la pena la v is ita  aún po
s ib le  a San M arcos. Lo m ism o  que d igo que nunca juzguen un 
libro por la portada, ta m p o co  juzguen una exposic ión  por lo que 
les cuen te  una indocum entada  rana com o yo. Vayan y véanla y 
luego m e dan su opin ión en un corre íto  a esta revista ¡Ah! y  Silva, 
en un a larde de m arca, ta m b ié n  utiliza a lgunos trazos en sus 
obras con el co lo r "e xp o lio  ca rm e sí" que ta n to  nos recuerda la 
fam osa  tún ica  grequiana. Y los "s ilb id o s "  vayan por la zaraban- 
dan te  señora del aga rra teyno tem enees  que se pasa la vida arre
ando frases -p u e s  carece de a rgum en tos- contra to d o  lo que se 
m ueve, espec ia lm en te  si es caste llanom anchego , m enos contra 
lo que corre  líqu ido hacia levante. M i sapo, que, adem ás de lib re
pensador, es neo log ista , ya ha dado en llam ar a esta lideresa de 
la in fam e turba de nocturnas aves la "coz -ped a l". ¡Cuánto quiero 
a m i sapo! Es m ás lis to  que Iserte, ¡que ya es dec ir!, el azote 
p lurá lico de la dueña. Y com o esta revista sale los v ie rnes y  to 
davía hay t ie m p o  de que a lguien la lea antes del sábado, an im o 
a todo  b icho v iv ien te  a que m e acom pañe a la "m a n ifa  del agua" 
en Talavera; m e ha d icho m i sapo que, com o el Tajo esta puerco, 
m e llevará, por una vez y sin que sirva de p recedente , sobre  rue
das, sin que nadie se m o les te , ¡por d ios! que no hay in tenc iona
lidad dañina en el com enta rio .

CINE
Una panorámica en 
San Marcos
La exposición "El cine español: una cró
nica visual", un estudio metódico y ex
haustivo de la historia de nuestro cine 
a través de una gran colección de foto
grafías y carteles, se inauguró en el 
Centro Cultural CCM "San Marcos“ de 
Toledo el jueves, 17 de junio. La mues
tra, según afirmó el director de la Obra 
Social y Relaciones Institucionales de 
CCM, Martín Molina, es un recorrido 
que nos lleva por las diferentes etapas 
del cine español, desde 1896, cuando 
se originan las primeras producciones, 
hasta prácticamente la actualidad. La 
exposición “Cine español: una crónica 
visual” nació hace más de un año de la 
mano del Ministerio de Cultura y la Edi
torial Lunwerg en el Instituto Cervantes 
de Madrid y en estos meses, gracias a 
CCM, se ha mostrado en localidades 
como Albacete, Talavera de la Reina, 
Cuenca y Ciudad Real. Nombres como 
Benito Perojo, o Florián Rey figuran 
junto a otros más internacionales como 
Berlanga, Bardem y Buñuel, de los 
años 50. Las adaptaciones literarias de 
la transición democrática y la movida 
madrileña dieron paso a los cineastas 
más actuales como Almodóvar, Ame- 
nábar, Isabel Coixet o Bigas Luna.

ED U C A CIÓ N  
Maquetas y tapices 
en la Laboral
La Universidad Laboral acoge, hasta 
la próxima semana, una exposición 
de tapices de Marivi Sánchez-Cid,
realizados con distintas fibras 
vegetales en su mayor parte y con 
diferentes técnicas de telares. La 
Muestra de tapices está acompañada 
de una colección de pequeñas 
maquetas de distintos edificios 
elaboradas por Angel Felpeto. La 
exposición, inaugurada la semana 
pasada, no contiene cuadros de 
punto de cruz, como por error 
indicamos en el número pasado.

la rana del ta jo

Silvidos y silbidos
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C ^ I C R E S
C E **AMICAS

¿ i£/VOS vioA
Toledo
Il 33

POLIGONO
INDUSTRIAL

Cl. Hemisa Industrial, I - n.° 28, 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL / (Toledo)

Grúas GPTSERVICIO 24 HORAS
®  649 948 323 
«  649 948 324

Calle Valcavero,l4

®  925 24 59 33
T o l e d o

-  TOLEDOAQUI
lo encontrarás

Jos truecos:
(Paraje natural de las Barrancas) 

Ctra. Comarcal 4.000 /  km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo)

Telf.: 925 23 21 39 - Fax: 925 23 32 48

Banquetes de Boda
C *  yr  OlreySX.

¡ f V t i í í r  Ctra. Madrid-Toledo, km. 61
Telf.: 925 49 01 01

AUTO BREMA*»
MECANICA - CHAPA y PINTURA 

BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 
AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS

A D A P T A C IÓ N  DE V E H ÍC U L O S  
PARA M IN U S V Á L ID O S

Jarama, 108 üunto I.T.V.)
Polígono Ind. TOLEDO  fléL

92 5  2 4 0  976  
Fax: 925 233 103 
autobremar@auna.com

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

gráficos impar
t  f t  i  c n  n

C A T A L O G O S  /  T R I P T I C O S  /  D I P T I C O S  /  P U B L I C I D A D  E N  G E N E R A L  
O F F S E T  /  I M P R E S I O N  D I G I T A L  /  P A P E L E R I A  D E  E M P R E S A  P E R S O N A L IZ A D A  

I M P R E S I O N  E N  P A P E L  A U T O C O P IA T IV O  /  E D I C I O N  D E  L I B R O S  /  I N V I T A C I O N E S  D E  B O D A

Todo tipo de embalajes, cajas de cartón de todas las medidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, foam, e tc ...

Aluminios Polígono, S.L.
^Eurobaño 

La Casa de las Mamparas

Junto a Galvanizados Toledo 
C/. Alonso Quijano, 15

925 23 15 70 
687 777 513
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N U E V A  A C T I V I D A D ___________
NUEVO GABINETE DE ESTÉTICA

•CAVITACIÓN MÉDICA • RADIOFRECUENCIA Y LPG 
■REJUVENECIMIENTO FACIAL • DEPILACIÓN LASER MÉDICA DEFINITIVA

CON LA GARANTÍA DE MEDIC SALUD Y REALIZADO POR PERSONAL MÉDICO O SANITARIO 
PRUÉBALO GRATUITAMENTE EL PRÓXIMO MARTES DÍA 22 DE JUNIO 

DESCUENTO DEL 15% PARA TODOS LOS SOCIOS DE VITALFORM
Infórmate (7 AM - 11PM)

AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDO

A C T I V I D A D E S
S A L A  DE M U S C U L A C I Ó N  - S P I N N I N G  - P I L A T E S  
G A P  B A T U K A  K I C K  - B O X I N G  ■ B O D Y  T O N I C  
B O D Y  C O M B A T  E N T R E N A D O R E S  P E R S O N A L E S  

B A Ñ O  DE V A P O R  - M A S A J E S  D E P O R T I V O S  
C O N S E J O S  N U T R I C I O N A L E S

ESTE VERANO TE REGALAMOS LA MATRÍCULA Y A NUESTROS SOCIOS, POR CADA 
CLIENTE NUEVO QUE TRAÍGA, LE DESCONTAMOS 3 € EN SU CUOTA MENSUAL

i
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78/19 DE JUNIO DE 2010

Agenda
Cumpleaños
del 18 al 24 de junio
1 8  d e  j u n i o :  Rosa Álvarez 
Aranda, empresaria, Rafael 
Corbellé, apoderado, José Luis 
Flores Gómez, sumiller del restau
rante "Las Nieves", 36, Ana Belén 
González Martínez, 33, Isabel 
Pérez-Higueras, empresarla, 
Fernando Alonso Pinto, empresa
rio, 64, Adela García Gijón, Carmen 
Calatayud.
1 9  d e  j u n i o :  Gonzalo Alonso 
G utiérrez, em presario  de hoste
lería de Lagartera y seguidor 
del Real M adrid, 41, Joaquín 
Badía Rom ero, 30, Juan Carlos 
Poveda H iguera, 41, Juan 
Robledo, em presario , 54, 
Ascensión Herrera Muñoz, 
em presario  de ho ste le ría , 62, 
C ristina Lakatos, estud ian te , 23, 
Ana Pérez, profesora de cocina 
de la Escuela de H ostelería de 
la U niversidad Laboral de 
To ledo, 37, Lupe M onsef, p ro fe
sional de la hostelería de "El 
Figón", 34.
2 0  d e  j u n i o :  Nieves 
Corrochano Aguado, em presa
ria de 11leseas, 30, Beatriz 
Merino Reguera, 31, Ángela 
Pérez, jugadora de baloncesto , 
26, Rocío C anale jas, 42,

Hum berto Carrasco , em presa
rio, 52.
21  d e  ju n io :M e rce d e s  M erino, 
ama de casa, Sofía C lara Á lva
rez, 31, Fe lipe Ruiz Ventas 39, 
Luis Batres, ingen iero  técn ico  
ind u stria l, 64, José Luis 
Pa lom ino , p ro fesional de la 
ho ste le ría , 64, Enrique Leb lic , 
34, Luis Antonio  G onzález 
M adrid, exa lca lde  de Ta lavera 
de la Reina, A lic ia  Durán 
Jim énez, fun c io naría  y a f ic io n a
da al aerob ic , 51, Manolo 
Card ie l Serrano , em presario  e 
ideó logo, 49.
2 2  d e  j u n i o :  Julia Fernández 
Novás, estudiante, 17, Celedonio 
García, abogado, 57, Antonio 
Martín Patino, abogado, 42, Paulino 
Lorenzo Martín, entrenador de fút
bol, 75, Prudencia Corrales Aranda, 
67, Emiliano González, exalcalde de 
Valmojado, 65
2 3  d e  j u n i o :  María Mercedes 
Bosch Martínez, 45, Felipe 
Marchante Pozo, 21, Inés Lozano 
Moreno, 34, Cristina Moya, agente 
de viajes, 30, Nina Rico Mora, coci
nera, 50, Almudena Guio Redondo, 
farmacéutica.
2 4  d e  j u n i o :  Arturo Fernández 
López, abogado y empresario de 
"Agua Loca", 35, Lucía Rubio Mayo, 
estudiante, 10, Patricia Carretero 
Muñoz, 29.

Fallecimientos
del 9 al 14 de junio
Jesús Nombela Migoya 69, Mari Luz 
Vidal Salazar 92, Rosa María Fresno 
Martín 66, Florencio Higuera Magán 
81, Benito Martín Moreno Salas 82, 
Luis Ruiz Iglesias 83, Ángela Navas 
Jiménez 82, Custodio Ruiz de la 
Fuente 83, Celestina Maroto Gómez 
93, Petra de los Reyes Balmaseda,
88, Jesús Cicuendez Ortega 87,
Pedro Correas Corochano 75, María 
Eulalia García Carretero 64, María 
Velasco Bodas 85, Alfonso Narváez 
Coello de Portugal 78, Paulino 
Fernández Alcaide 80, Alberto 
Jiménez Buendía 74, Dominga 
Sánchez Pajares 89, Apolonia Tofiño 
Tejada 92, Antonio Aparicio Nieto 
74, Román Higuera Yepes 89, 
Hortensia Sánchez Guijarro 83, 
Rosario García Planchuelo 86, 
Ricardo Pérez Hinojosa 83, Fabián 
Gutiérrez Martín 83, Ulpiano 
Sánchez Peña 84, Ángel Corrochano 
Pérez 79, Agustín Pérez Gómez 24, 
Alejandro de la Cruz González 79, 
Carmen Muñoz Velasco 89, Florencio 
Delgado Fernández 69, Rosalina Rey 
Linacero 88 , Julia García Muñoz 99, 
Pedro de Vera Jiménez 89, Alfonsa 
del Moral Díaz 95, Ciríaco Martín 
Barquillo 83, Felipe Amigo Muñoz 
90

R U B IO

fALo mA P€ u  f A  
LA f iv e  s e  L e  HA DA-tx? 
i a - I M U  f o f  r e v e t  
ALSP G 'A  A i  ouwo
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RADIO

RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 1 0 4 .6  FM
M iérco les y Ju eves a la 1 de la tarde

Dirige y presenta: Mariano Pareja [ Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

► NOVEDADES K
- - .■

MIERCOLES mariano pareja

-J im  Ford: “The S ounds o f O ur T im e ”

-E li “ P a p e rb o y ” Reed: “ H e lp M e”

-S h e lb y  Lynne: “Why D idn't You Call Me” 

-S h e lb y  Lynne: “A lib i”

-A nders O sborne: “On The Road To Charlie Parker” 

-H a rp e r S im on: “S h o o tin g  S ta r”

-M o th e r H ips: “W h ite  F a lcon  Fuzz"

-F ie ld  M us ic : “Them  T ha t Do N o th in g "  

-E li “ P a p e rb o y ” Reed: “ P ick A N u m b e r” 

-M a rk  E re lii: "B a sem e n t Days"

-M o th e r H ips: “The L ion & The B u ll" 

-A nd ers  O sborne: “ E choes Of My S in s ” 

-J im  Ford: “You J u s t-A ”

Novedades i i
J I M  F O R D
“T h e  U n i s s u e d  C a p i t o l "

Era unos de los discos más bus
cados, no en vano ha permane
cido inédito durante 40 años. Es
peremos que la publicación de 
“The Unissued Capitol” -una de 
sus dos obras perdidas- haga 
justicia, al fin, al gran Jim Ford. 

Es un disco perfecto para descubrir a uno de los 
personajes más sorprendentes de la escena de 
los años 70. Una oportunidad única de conocer y 
disfrutar un material que desprende un podero
so aroma a soul sureño y otras hierbas, de una 
belleza y frescura solo al alcance de unos pocos 
elegidos. ¡No dejes de escucharlo! M.P.

J O H N  G R A N T  
" Q u e e n  O f  D e n m a r k ”ftftftftft
M O T H E R  HI PS
“ P a c i f i c  D u s t ”ftftftftft

"ELIfflUREED

s isa g
ELI “ P A P E R B O Y ” REED 
“ C o m e  A n d  G e t  I t ”ftftftftft

de ¿quí y ahora... música

“I Learned The Hard Way' 

S H A R O N  J O N E S
I

“ I m a g i n a r y  T e le v is io n "  . 

G R A H A M  P AR K E R

" M i d n i g h t  S o u v e n i r

PETER W O L F

“ F ie ld  M u s ic "  

F IEL D  M U S IC

“ i r a c k  R e c o r d "  
T H O R B J O R N  RISAG ER

"A F r ie n d  O f  A F r ie n d ” 

DAVE RAWLINGS MACHINE

0

2 hd

"I Liked Better W h e n  You 
H a d  N o  H e a r t "
B U T C H  W A L K E R

“ O f T id e  & T r a i l ’ 

D A N  A R B O R IS E

ili“The S hadow  Of An Empire" 

F I O N N  R E G A N

“ L i g h t s  O n "  

J O N A H  S M IT H

TH E ROLLING STONES JOE COCKER

“G et Y e r  Y a  Y a s  Out” "Live A t  W o o d sto c k "
CAROLE KING & 

JAMES TAYLOR
“Live At The Troubadour”

L i s t

FRANK ZAPPA

T h e  F r e a k  O u t  I
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¿QUÉ QUIERES

: e r
CUANDO SEAS
MAYOR?

Programas de Envejecimiento A C fr V / O

Con ios Programas de Envejecimiento Activo de 
C astilla -La Mancha nuestros mayores podrán convertir 
esa etapa de su vida en un mundo de posibilidades.

Lirismo * Termalismo * Universidad para Mayores 
Escuelas Deportivas * Actividades en Centros de Mayores 
Senderismo * Muevas Tecnologías * Voluntariado 
Preparación para la jubilación * Prevención de la Dependencia
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